
patrimônio cultural”, disse, du-
rante a 59ª Reunião Ordinária. A
resposta enviada à vereadora foi
assinada de forma unânime pelos
conselheiros. Nela, é informado
que o acervo artístico da Pinaco-
teca não é tombado pelo Codepac.

CODEPAC – III
A resposta sugere ainda que a

vereadora encaminhe o questiona-
mento “à diretoria da pinacoteca”.
“No site da prefeitura, no Portal
dos Conselhos, está qual é uma das
atribuições do Codepac. Diz que
tem como objetivo promover a prá-
tica municipal de defesa do patri-
mônio cultural e propor ações  para
a defesa do patrimônio”, disse Rai.

ELOGIOU – I
O vereador Gustavo Pompeo

(Avante) elogiou, na quinta-feira
(19), o lançamento da pedra fun-
damental do primeiro Laboratório
de Ensaio de Equipamentos de
Proteção Coletiva da América La-
tina. Ele expressou sua satisfação
em representar a Câmara no lan-
çamento do que destaca ser um
“empreendimento inovador”.

ELOGIOU – II
“É o primeiro da América

Latina dedicado a ensaios de
equipamentos de proteção cole-
tiva, resultado de uma luta de
mais de seis anos envolvendo o
CERESTI, o Ministério Público
do Trabalho, a Fumep e a prefei-
tura de Piracicaba”, afirmou. Ele
definiu como um avanço para Pi-
racicaba e também para o Brasil.

FRUSTOU – I
O vereador Zezinho Pereira

(União Brasil) demonstrou frus-
tração com a proposta do Exe-
cutivo para a regularização dos
desdobros de imóveis. Na quin-
ta-feira (19), ele usou o tempo de
liderança para dizer que a apre-
sentação de uma iniciativa nes-
se sentido foi requisitada várias
vezes pelos vereadores, mas, no
entanto, na sua opinião, da for-
ma como está, não atenderia às
necessidades da população.

FRUSTOU – II
Zezinho disse que vai deba-

ter o tema em audiência pública
porque recebe muitas demandas
nesse sentido no gabinete. Uma
das propostas do parlamentar é
que a regularização possa durar
por um período de cinco anos.

FOME
“Até o dia 31 de dezembro de

2026, nós vamos acabar com a
fome nesse país. Vamos fazer as
pessoas comerem três vezes ao dia
e, se quiserem comer quatro, que
comam.” A afirmação do presi-
dente da República, Luiz Inácio
Lula da Silva, ocorreu na celebra-
ção dos 20 anos do Programa
Bolsa Família, realizada nesta sex-
ta-feira, 20 de outubro, no Mi-
nistério do Desenvolvimento e
Assistência Social, Família e Com-
bate à Fome (MDS). O presiden-
te, que se recupera de uma cirur-
gia no quadril, participou direta-
mente do Palácio do Alvorada,
por meio de videoconferência.

ÁRVORES – I
O corte de árvores na cida-

de preocupa a vereadora Silvia
Morales (PV), do mandato cole-
tivo A cidade é sua. Ela tratou
do assunto na quinta-feira (19),
na 59ª Reunião Ordinária. En-
tre os pontos citados está a pra-
ça Antonio de Pádua Dutra,
onde tradicionalmente acontece
a chamada “Feira do Rolo”.

ÁRVORES – II
Ela lembrou que 20 árvores

sadias foram extraídas da área,
na avenida Armando Salles de
Oliveira, esquina com a rua XV
de Novembro. Silvia visitou re-
centemente a Colômbia, que se-
gundo ela se destaca pelo inves-
timento em arborização e mobi-
lidade. “A sustentabilidade está
na ordem do dia”, disse.

CODEPAC – I
A vereadora Rai de Almeida

leu, quinta-feira (19), a resposta
que o Codepac (Conselho de Defe-
sa do Patrimônio Cultural de Pi-
racicaba) enviou depois que ela
apresentou um questionamento
sobre o acondicionamento do acer-
vo artístico da Pinacoteca Muni-
cipal Miguel Dutra, alocados em
armazéns do Engenho Central.

CODEPAC – II
“O Codepac não conhece sua

própria atribuição, que é a de cui-
dar e tomar medidas quanto ao

BATE-PAPO
Os presidentes do PDT de
Piracicaba, Max Pavanello,
e do PSB de Piracicaba,
Mário Neto, se encontraram
para um bate-papo na Pa-
daria Belém. Amigos de
longa data, além de coloca-

rem as conversas em dia,
na pauta esteve o cenário
político para 2024. Discuti-
ram, também, sobre os ru-
mos e projetos que cada
partido têm projetado. Po-
lítica se faz com conversa.

Divulgação/PDT

EM ARARAQUARA
O ex-deputado estadual Ro-
berto Morais (CID) esteve em
Araraquara para reivindicar
ações da Eixo, concessioná-

ria de estradas na Região.
Em outras palavras, não pa-
rou e não para de exercer o
sacerdócio da política. A12
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Documentário conta os 50 anos
do Salão Internacional de Humor
Exibição gratuita da produção acontecerá nesta segunda-feira (23),
com entrevistas de personalidades que participação do início do evento

Produzido por meio do Cen-
tro de Comunicação Social da Pre-
feitura, a Secretaria de Ação Cul-
tural (Semac) e o Centro Nacional
de Humor Gráfico (CDHU), será
apresentado, pela primeira vez, nes-
ta segunda (23), o documentário
que conta a história dos 50 anos
do Salão Internacional de Humor.
O inédito material contém depoi-
mentos de diversos fundadores
do Salão, como Zelio Pinto, além
de renomados artistas que parti-
ciparam e ainda participam do
evento, diretores, do presidente da
edição, Paulo Bonfá, e do secretá-
rio da Semac, Carlos Beltrame, e
do prefeito Luciano Almeida. Ju-
nior Kadeshi, diretor do Cedhu, fala
da dinâmica do documentário por
meio de depoimentos históricos.
“São depoimentos de seus funda-
dores, de artistas que fizeram par-
te dele e de equipes que, anualmen-
te, fazem com que o evento cresça
e alcance novos patamares. A6

Divulgação

Zélio Pinto, considerado o Pai do Salão, concedeu depoimento à produção

Divulgação

Divulgação/PDT

OUTUBRO ROSA
Funcionários do Fórum Profes-
sor Francisco Morato, de Pira-
cicaba, se unem e vestem rosa
para lembrar a necessidade e

a importância da prevenção
contra o câncer de mama: o di-
agnóstico precoce salva vidas.
Todos pela saúde de todos!

A Universidade Estadual Pau-
lista (Unesp) divulgou a relação
candidato/vaga do Vestibular
2024, com 67.430 candidatos para
6.596 vagas. Medicina, em Botuca-
tu, é o curso mais procurado para
este ano, com 21.690 candidatos
para 81 vagas, o que representa
267,8 candidatos por vaga. As de-
mais opções mais disputadas do
exame são, pela ordem: Psicologia
– integral -, em Bauru (50,2); Ci-
ência da Computação, em Bauru
(41,0); Direito – matutino -, em
Franca (39,3); Psicologia – notur-
no -, em Bauru (29,1); Ciências
Biomédicas, em Botucatu (28,9);
Ciência da Computação, em São
José do Rio Preto (27,9); Medi-
cina Veterinária, em Botucatu
(27,8); Arquitetura e Urbanis-
mo, em Bauru (22,8); Nutrição,
em Botucatu (22,5). A relação
candidato/vaga completa pode
ser conferida nos sites da Unesp
(vestibular.unesp.br) e da Funda-
ção Vunesp (www.vunesp.com.br),
responsável pelo Vestibular.

Medicina
é mais
disputado
no vestibular
da Unesp
em 2024
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Divulgação

“O SindBan é referência de combativida-
de, organização e inovação no movimento

sindical”, diz o presidente Paiva; entida-
de completa neste domingo 64 anos. A10

OS 64 ANOS DO SINDBAN
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O pacote de maldades de Tarcísio para
destruir a Educação e os serviços públicos

Defender aDefender aDefender aDefender aDefender a
Educação, aEducação, aEducação, aEducação, aEducação, a
Saúde, osSaúde, osSaúde, osSaúde, osSaúde, os
serviços públicos,serviços públicos,serviços públicos,serviços públicos,serviços públicos,
o patrimônioo patrimônioo patrimônioo patrimônioo patrimônio
e os direitos dae os direitos dae os direitos dae os direitos dae os direitos da
populaçãopopulaçãopopulaçãopopulaçãopopulação
paulista é nossopaulista é nossopaulista é nossopaulista é nossopaulista é nosso
compromisso!compromisso!compromisso!compromisso!compromisso!

Professora Bebel

Quando concor-
reu às eleições
para Governa-

dor de São Paulo, o
carioca Tarcísio de
Freitas conjugou pro-
postas privatistas ali-
nhadas com a concep-
ção ultraliberal de
"Estado mínimo", com promes-
sas ao funcionalismo público.

A primeira parte vem aplican-
do implacavelmente, mas não cum-
pre seus compromissos com os ser-
vidores públicos. Por exemplo, nada
faz para revogar a Lei Complemen-
tar 1374/2022 - que desmonta a
carreira dos professores. Seu Secre-
tário da Educação prometeu e não
enviou o projeto que acaba com o
cumprimento das Atividades Peda-
gógicas Diversificas (APD) den-
tro da escola, onde os professo-
res podem passar até 12 horas
por dia sem condições adequadas
de trabalho. Também não man-
dou o projeto para retomar a fal-
ta-aula, para que os professores
não tenham mais o dia inteiro
descontado se faltarem a uma
aula. Até o momento também não
acatou a retirada da jornada de
trabalho como critério para atribui-
ção de aulas, que causou tantos
problemas e injustiças em 2023.

Para desfazer o patrimônio
público e sucatear a Educação
pública, porém, o Governador é
bem diligente. Já enviou para a

Assembleia Legislati-
va, em regime de ur-
gência, projetos para
cortar verbas da Edu-
cação, iniciar uma re-
forma administrativa
e privatizar a Sabesp.

A Proposta de
Emenda à Constituição
9/2023, reduz a verbas
da Educação, estipulan-

do que o gasto obrigatório com edu-
cação seria de 25% do orçamento
estadual e não mais de 30% consta
na Constituição Estadual. Pelo pro-
jeto, a diferença de 5% dos recur-
sos poderia ser gasta com Educa-
ção, com Saúde, ou com ambas.
Entretanto, o projeto não define um
critério para esse gasto, ficando a
cargo do próprio Governo definir de
acordo com sua própria vontade.

Esse corte de recursos é ina-
ceitável. Precisamos derrotar esse
projeto. A Educação pública no Es-
tado de São Paulo precisa de inves-
timentos. As escolas estão abando-
nadas, ainda temos escolas de lata,
não temos carreira, nossos salários
estão defasados, nossos direitos não
são respeitados e são eliminados.

Não adianta tentar jogar a
Saúde contra a Educação. Am-
bas as áreas necessitam de recur-
sos. De minha parte, apresenta-
rei emenda e substitutivo para im-
pedir esse corte de verbas e para
também garantir que a área da
Saúde tenha verbas adicionais.

O Projeto de Lei Complemen-
tar 138/2023 foi elaborado nos ga-

binetes do Governo, sem qualquer
tipo de diálogo ou consulta aos ser-
vidores e trata da extinção de 5 mil
cargos comissionados em um uni-
verso total de 27 mil cargos. Ou seja,
o Governo continuará nomeando
21 mil comissionados. O projeto
suscita muitas dúvidas, como, por
exemplo, em que áreas serão fei-
tos esses cortes, em que medida
esses cortes afetarão a prestação
de serviços públicos, pois não vêm
sendo realizados concursos em
número suficiente, se tais cortes
afetam a Educação e de que for-
ma, entre outras indagações. O
projeto também institui pagamen-
to por subsídio para esses cargos e
altera a tabela de remuneração,
agrupando-as em referências.

Preocupa-nos o método e a
possibilidade plausível de que
essa seja a etapa preliminar da
imposição de uma reforma ad-
ministrativa mais ampla, pro-
funda, privatizante e destruti-
va dos serviços públicos e dos
direitos do funcionalismo.

Finalmente, o Projeto de Lei

1501/2023 autoriza o Governo a
privatizar a SABESP, para que o
Governo possa vender essa em-
presa essencial, eficiente e lucra-
tiva provavelmente por um va-
lor irrisório, considerando seu
valor real e sua importância so-
cial e estratégica para o Estado.

O projeto tenta vender a
ideia de pretensas garantias ao
consumidor, quando, por exem-
plo, estabelece que no novo esta-
tuto social, reserva-se direito de
veto ao Governo a reajustes ta-
rifários. Na verdade, isso não é
garantia de nada, porque depen-
derá do governo do momento.
Prevalece a lógica do mercado.

Nosso mandato popular,
assim como a Apeoesp e gran-
de número de entidades estão
engajados na luta contra a pri-
vatização da SABESP, do Me-
tro, da CPTM. Lutaremos com
todas  as  nossas  forças  na
Alesp para barrar esse projeto.

No próximo período, a presen-
ça da Apeoesp e demais entidades
e movimentos populares será inten-
sa na Alesp, luta para barrar esses
ataques, realizando vigílias, visitas
aos deputados e outras iniciativas.

Defender a Educação, a Saú-
de, os serviços públicos, o patri-
mônio e os direitos da população
paulista é nosso compromisso!

———
Professora Bebel, De-
putada Estadual pelo
PT e segunda presi-
denta da Apeoesp

A Galeria BrasilA Galeria BrasilA Galeria BrasilA Galeria BrasilA Galeria Brasil
era umaera umaera umaera umaera uma
passagempassagempassagempassagempassagem
obrigatória,obrigatória,obrigatória,obrigatória,obrigatória,
ficandoficandoficandoficandoficando
intransitável aosintransitável aosintransitável aosintransitável aosintransitável aos
sábados pela noitesábados pela noitesábados pela noitesábados pela noitesábados pela noite

Edson Rontani Jr.

Arecordação me
leva para uma
 noite quente lá

por volta de 1988, épo-
ca em que o Centro de
Piracicaba ainda pos-
suía vida noturna com
segurança. Os jovens,
principalmente, per-
corriam a Governador. A Galeria
Brasil era uma passagem obriga-
tória, ficando intransitável aos
sábados pela noite. A praça José
Bonifácio ainda acolhia as pesso-
as que buscavam passar o tempo,
sair com a família, ou simplesmente
namorar. Era ostentação segurar
a namorada em um dos braços e
carregar na outra mão um tape
deck com equalizador Tojo.

Foi na rua Governador esqui-
na com a São José, possivelmente
o estabelecimento era denomina-
do Restaurante Ortiz (um dos vá-
rios pontos em que ele se situou).
Pedi uma pizza e claramente me
lembro do garçom muito bem edu-
cado, polido e numa gentileza
imensurável. Anos depois o reen-
contrei, num local ao qual vou ao
menos uma vez por mês desde
1999: Cláudio Poteche. Matou a
charada quem lembrou do
Claudinho's Place ou simplesmen-
te o Restaurante do Claudinho.

Piracicaba é conhecida por
sua vida gastronômica desde o
século retrasado, buscando nos
bares e restaurantes marcar
uma notoriedade histórica. Me
lembro que no Jornal de Piraci-
caba, o colunista Mauro Perei-
ra Vianna não deixava de per-
guntar aos seus entrevistados:
qual seu restaurante predileto e
qual o seu garçom preferido?

O Mirante era exemplo de fi-
nesse à mesa, com a família Beni-
tes recebendo piracicabanos, "es-
trangeiros" e celebridades. O res-
taurante fez escola e hoje tem seus
expoentes com delícias de peixes
na brasa alicerçado individual-
mente pelos irmãos Vado (Vado
Mirante) e Agostinho (Pintado do
Mirante), além do Givaldo
(Givaldo's) e Reginaldo (Pintado
na Brasa). Sem contar em quan-
tas vezes não ouvimos o Faustão
no seu "Perdidos na Noite" ou no
seu "Domingão" falar do cuscuz
do seu Hélio da Arapuca? Aliás,
sou do tempo do "prensadão" na
avenida Armando de Salles Oli-
veira e do churrasquinho no Bar
do Décio na rua Santa Cruz.
Anos depois do hamburger no
Daytona. Houve vida antes e
depois disso, principalmente na
praça José Bonifácio (Brasserie,
Daytona e Café do Bule, entre ou-
tros) e a prainha com o Bistecão.

Tendo sempre à mão o livro
de cabeceira "Dicionário de Pira-
cicabanos" (Editora IHGP), o au-
tor Samuel Pfromm Netto nos
brinda com informações impor-
tantes sobre a gastronomia local.
O Bar e Restaurante Familiar Gio-
condo situava-se à praça José Bo-
nifácio. Tinha como especialidade,
nos anos 1930, os bifes - a parme-
giana veio na segunda metade do
século passado. O local era fre-
quentado pela intelectualidade lo-
cal. Foi vendido depois para o ja-
ponês Oscar Miziara que o trans-
formou em Restaurante Alvorada.

Próximo, estava o
Restaurante Banhara,
num dos cruzamentos
da rua do Rosário com
a Prudente de Moraes.
Teve seu auge nos anos
1930. Dirigido por imi-
grantes italiano, tinha
variedade no cardápio.

Ricos são os alma-
naques locais. O "Alma-

nak de 1900", de Manoel de Ca-
margo, traz uma relação de pro-
prietários de restaurantes na vi-
rada do século retrasado, entre
eles: António Amendola, Pedro
Benedicto, Frederico Bertolini,
José Biajonni, António Botiglieri,
Belatasso Fernandes, João Moret-
ti Folvenço, Irmãos Gabbi, João
Gallana, Celeste Gilli, João Lucci,
Luiz Maranho, Ângelo Massone-
to, Paulino José Miranda, Fortu-
nato Minello, Pedro Monteran,
Albino Negri, Salvador Oranges,
Domingos Patrian, Gaspar Piatti,
João Antonio dos Santos, Francis-
co Scabelli, Santo Stremendo, Már-
cia Telles, João Tolagne e Pedro
Vargas. Nomes que não concorre-
riam de forma alguma com aquilo
que é chamada de "geração Nute-
lla" que participa dos famosos "ma-
ters chefs" da televisão. Cabe lem-
brar que naquela época, não existia
refrigeração como hoje e a conser-
vação de alguns alimentos era feita
com o salgar da carne e outros ali-
mentos. As carnes não eram ven-
didas em açougue como hoje. Lem-
bram-se do Matadouro existente
no caminho a Santa Terezinha?
Até a carne tinha outra denomi-
nação com via-se nos noticiários e
nas publicidades: carne verde.

Além da gastronomia, bares
e restaurantes também eram
ponto de encontro exclusivamen-
te masculino. Por isso, alguns
traziam a inscrição "ambiente
familiar", como forma de atrair
esposo, esposa, filhos e... até a
sogra!!! Um dos casos era o Res-
taurante Papini, onde, na primei-
ra metade do século passado,
foram acirradas as disputas de
bocha com campeonatos que va-
ravam as noites. Isso, claro, rega-
do a muito cigarro, bebida, papo,
amizade e uma boa comida.

Hotéis como o Lago e o Cen-
tral, ambos na praça José Bonifá-
cio, também tinham restaurantes
abertos não apenas aos hóspedes
e voltados para a elite. Era possí-
vel consumir bifes com batatas, a
nata da gastronomia de então.

Hoje a cidade diversificou-se.
Não é mais necessário esperar a
Festa das Nações para comer um
prato típico de determinado país
ou região. Basta abrir o iFood e
ver um cardápio no qual paira a
indecisão diante de tantas opções.

———
Edson Rontani Júnior,
jornalista e presiden-
te do Instituto Histó-
rico e Geográfico de
Piracicaba (IHGP)

Restaurantes
conceituados

O 31° Encontro do Conselho do Mandato
Foi umaFoi umaFoi umaFoi umaFoi uma
verdadeira aulaverdadeira aulaverdadeira aulaverdadeira aulaverdadeira aula
de democraciade democraciade democraciade democraciade democracia
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Vicente Paulo
da Silva

No último sábado
(14), aconteceu,
no histórico

Sindicato dos Metalúr-
gicos do ABC, o 31° En-
contro do Conselho do
meu Mandato como
deputado federal. Para
quem não sabe, possuo um conse-
lho composto por diversas lide-
ranças populares ao redor do Es-
tado de São Paulo, que se reú-
nem anualmente para a delibera-
ção das verbas parlamentares das
quais meu mandato tem direito.
É uma forma democrática, parti-
cipativa e transparente de realizar
a destinação do dinheiro público,
seguindo os preceitos da transpa-
rência e da publicidade, tão igno-
rados por diversas autoridades.

Foi uma verdadeira aula de
democracia e participação popular.

É verdade que é uma
tarefa longa e também
cansativa. Começamos
os preparativos às 9h00
e já passava das 21h00
quando encerramos as
discussões, depois de al-
gumas rodadas para
adequação dos valores
solicitados, enfim atin-
gimos um consenso.

Evidentemente, nem todos os pe-
didos podem ser atendidos, afinal,
as verbas são limitadas. Portanto,
é importante o tempo necessário
para discussão e reflexão sobre as
prioridades, sobre as condições e
circunstâncias dos projetos.

Gostaria de agradecer imen-
samente a presença de todos os par-
ticipantes deste ano, tanto para
minha assessoria e também para
todos os integrantes desse pro-
cesso. Graças ao esforço dessas
lideranças, de estarem presentes
e envolvidas com o mandato, é

possível construir uma relação
profunda entre o mandato e as
mais diversas regiões do estado.

É o caso de Piracicaba, cujo
conselheiro responsável pela desti-
nação de emendas que envio anual-
mente para o município é o meu es-
timado amigo e companheiro Zoi-
nho, liderança popular do bairro
Água Branca e trabalhador incan-
sável pelas causas populares, sobre-
tudo as ligadas à saúde pública. Em
virtude das articulações realizadas
por ele, que também integra o man-
dato popular de minha querida
amiga Deputada Estadual Profes-
sora Bebel, uma grande parceira do
nosso mandato e nossa grande re-
ferência política na região, já indi-

quei mais de R$ 2 milhões em emen-
das para este município tão digno,
onde tenho construído uma relação
muito importante, todas elas desti-
nadas para a saúde municipal.

Graças a essa parceria tão
frutífera entre nós três, indicarei
mais R$ 600 mil para Piracicaba
em 2024, recurso que será aloca-
do mais uma vez na saúde. Quero
dizer a vocês que contem sempre
comigo para essa causa tão nobre,
e pedir a este povo tão honesto e
trabalhador que nunca deixe de
valorizar pessoas como Zoinho,
que, mesmo sem ocupar cargo ele-
tivo, se preocupa como poucos
com a saúde dos piracicabanos.

———
Vicente Paulo da Silva,
Vicentinho, é deputa-
do federal, advogado,
professor de Direito e
doutorando em Educa-
ção pela Universidade
de São Paulo (USP)

Faltam menos de 12 meses para as novas eleições
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Gregório José

Em outubro do
próximo ano
será hora de 156

milhões 454 mil eleito-
res irem às urnas esco-
lherem 5.472 prefeitos e
vices, sabendo que al-
guns deles sequer che-
garão a tomar posse
devido aos problemas enfrentados
na justiça, compra de votos, uso da
máquina em benefício e tantos ou-
tros deslizes tão comuns em pleitos
eleitorais. Os eleitores irão às urnas
para eleger 58.208 vereadores.

De mesmo modo, alguns se-
quer chegarão a assumir suas va-
gas, uma vez que também enfren-
tarão as barras da Justiça, seja
por improbidade, erros na pres-
tação de contas e "mutreta" no
repasse na cota feminina ou, sim-
plesmente por inflarem seus par-
tidos com nomes "emprestados"
para completar a lista. Outros as-
sumirão e, depois cederão as va-
gas para os verdadeiros detento-
res por direito daquelas cadeiras.

Há ainda alguns, principal-
mente nas capitais, que assumirão
vagas de secretários nos governos
municipais e deixarão os suplentes,
dependentes dos prefeitos para ga-
rantir maioria na hora das votações.

O verdadeiro po-
der político é o poder
legislativo dos gover-
nos locais, mas são os
menos organizados em
termos de coesão e coe-
são. Achamos que o
nosso papel na socieda-
de é limitado, mas so-
mos mais importantes
do que pensamos. Atu-

amos em sub-regiões, municípios,
mas os nossos interesses políticos
são muito saudáveis para o país.

Muitos vereadores enten-
dem, acreditam e batem o pé que
dependem dos prefeitos para tra-
balharem. Deixam de fiscalizar o
Executivo, fazem vistas grossas
aos desmandos e às falcatruas
que acabam acontecendo e ainda
defendem, de peito aberto, os
mandatários em muitas cidades.

Já os administradores, ou
gestores, como alguns gostam
de ser chamados, que fazem o
certinho, evitam propinas, de-
mitem os que tentam levar van-
tagens pessoais, acabam fadados
a um mandato apenas. Logo são
substituídos pelos espertalhões
que sabem bem como "manipu-
lar" a máquina dos contratos.

O brasileiro hoje tem as redes
sociais para comentarem, emitirem
opinião e falar mal de quem quer

que seja. No entanto, alguns falam,
falam, falam e não dizem nada.
Isso porque temem serem prejudi-
cados por quatro anos seguintes.

Infelizmente, o medo da má-
quina administrativa e das perse-
guições acontecem e, na época em
que emprego que paga bem está di-

fícil e garantia de salário certo no
final do mês escasso, vale tudo para
tentar arrumar uma "boquinha"
no Poder Executivo municipal.

Então, mais do que 5.472
vagas de prefeitos está em jogo,
mas dobre isso com os vices e,
acrescente aí os secretários, ad-
juntos, assessores, "aspones e
chepones". Haja dinheiro de im-
postos e repasses para susten-
tar este paquiderme municipal.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Élcio Maichacki

Comecei a traba-
lhar vendendo
alface, com dez

anos, aqui mesmo em
nossa Piracicaba no
ano de 1979. Pegava
minha cesta, que não
era tão grande e ia até a
horta do seu João, que
ficava próxima à mar-
gem do ribeirão do “Ris-
ca Faca”, num terreno em declive,
na baixada do antigo bairro, hoje,
Monte Cristo, mas, que à época tam-
bém era conhecido por “Risca
Faca”, nome, hoje, esquecido pelos
mais jovens, que conhecem o bair-
ro pelo nome de Jardim Monte Cris-
to. Só mesmo os mais antigos irão
se lembrar dessa denominação pe-
jorativa que o bairro carregava.

Mas vamos à minha cestinha
de alfaces. Os espaços dela eram
preenchidos por uma dúzia de gran-
des maços de alfaces que o senhor
João, depois de lavá-las na água lim-
pinha da nascente, me entregava
para a pronta venda, que começava
depois do portão da sua horta, en-
tranhando eu nos bairros das ad-

jacências: Jaraguá,
Paulista e até Paulicéia.

Mas dificilmente
chegava até a Paulicéia,
pois as mercadorias não
permaneciam por muito
tempo na cesta devido a
rapidez com que eram
vendidas; mercadoria
boa e barata. Lembro
que cada maço da alface
eu vendia a cinquenta
centavos de cruzeiro. No

final das vendas enchia o bolso do
avental de pano com notas de um
cruzeiro e moedinhas de dez centa-
vos; vinte centavos; cinquenta cen-
tavos. Às vezes eu conseguia uma
nota de 5 cruzeiros, na qual estava
estampada a face do jovem Dom Pe-
dro I, sem barba, cabelos pretos, pai
do idoso Dom Pedro II, de barbas e
cabelos branquinhos da cor da neve,
estampado na nota de dez cruzeiros,
que raramente vinha parar no meu
bolso. Também havia a moeda “gran-
dona” e a “pequenina” de 1 cruzeiro.

Eu achava lindas as moedas e
as notas de cruzeiros, mal sabia eu,
inocente que era, que logo essas no-
tas seriam deixadas de lado para
darem lugares a outras cédulas e
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Um pouco da minha história

moedas devido ao galope rápido e
incessante da alta inflação que na-
queles anos assolava o nosso Bra-
sil. E assim foi. Não demorou mui-
to e essas notas e moedas “sumi-
ram de circulação”, por não terem
mais “valor”, tiveram que dar lu-
gar a novas notas de “mil cruzei-
ros”, “cinco mil cruzeiros”, “dez mil
cruzeiros”, ou seja, outras cédulas
com mais zeros, ponto e virgulas
nos seus indicativos de valor.

E mais alguns anos adiante tro-
caram o nome do nosso dinheiro, o
grande “cruzeiro”, que eu o achava
“o máximo”, para nomes sem bri-
lho, sem status para mim, tais, como:
“cruzado”, “cruzado novo”, etc.

Estudava eu, no período da
manhã na escola Estadual “Dr.

João Conceição”, na Paulista. Es-
tava na quarta série do primário,
quando comecei entrar no “mer-
cado de trabalho”. Não culpo meus
pais por isso, porque, apesar de,
na época, eu querer só brincar, ti-
nha também que trabalhar, pois
meus pais viviam sob esse contex-
to “histórico” dos filhos começa-
rem a trabalhar muito jovens para
ajudarem nas despesas da casa.

E assim eu vivia: brincava, mas
também já trabalhava, bem novo,
aos dez anos.  E o sabor da minha
alface era único. Regado com água
da bica, adubado com esterco de
vaca, sem agrotóxico, era tudo de
bom. A Alface chegava às donas de
casa, minhas clientes, através das
minhas caminhadas empenhadas
em vender rápido as alfaces para
eu ficar livre e depois poder brin-
car de pega-pega, soltar papagaio,
rodar pião, jogar bolinha de gude.
Assim era Piracicaba e suas crian-
ças da periferia no finalzinho dos
anos 1970 e início dos anos 1980.

———
Élcio Maichacki,  da
Rede Estadual de Ensi-
no há 20 anos, é o Pro-
fessor Élcio da Horta
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SELEÇÃO/NEYMAR
Nossa seleção de futebol,

pentacampeã, antigamente gi-
gante, hoje claudicante, nos dei-
xa pensativos e pessimistas.
Nosso único craque, já um bom
tempo não convincente, sofre
nova e séria contusão. Aliás,
muitos já desistiram do ex-san-
tista que um dia brilhou e  en-
cantou. Neymar abdicou-se de
ser um profissional compromis-
sado com o futebol e preferiu um
outro estilo de vida, surfando
na fama. Quanto ao nosso time,
não temos comando na CBF,
técnico no campo e elenco nas

competições. Barco a deriva. E,
o pior: não temos mais craques,
os que faziam e fazem a dife-
rença. Também falta humilda-
de e comprometimento. Se an-
tes sobrava felicidade, agora até
a esperança está indo embora.

PONTO FINAL
Walter Naime, arquiteto,

urbanista, empresário e um
grande e querido amigo, conti-
nua nos oferecendo diferenci-
ados artigos jornalísticos, que
conferimos aqui na TRIBUNA.
Ótimos. Oportunidades acima
de tudo para refletirmos.

Rai de Almeida

Aluta pela conser-
vação, preserva-
  ção e manuten-

ção de nosso patrimô-
nio público - especial-
mente aquele perten-
cente à história de nos-
sa cidade, à sua arte,
cultura e identidade -
vem se tornando cada dia mais im-
portante e precisa contar urgente-
mente com a atenção e participa-
ção de cada cidadão e cidadã. Ao
que pese ser essa uma luta já an-
tiga, talvez nunca tenha sido tão
importante defender, como ago-
ra, nosso patrimônio material e
imaterial - especialmente o ar-
quitetônico, objeto quase sem-
pre de disputas e de interesses
mercadológicos e imobiliários.

Desde o início de nosso man-
dato, estamos na luta pela ma-
nutenção e preservação desse pa-
trimônio. Brigamos pela conser-
vação e preservação do prédio da
Pinacoteca Pública Municipal
(cujo risco de virar sede da polí-
cia federal foi imenso). De igual
sorte, defendemos a preservação
da Biblioteca Pública Municipal
(ameaçada que foi de dar lugar
a uma unidade de saúde). Esta-
mos empenhados para que o
campus Taquaral possa vir a ser
um campus de uma universida-
de federal - e caminhamos juntos
com aqueles e aquelas que, tam-
bém desde o ano passado, lutam
para não verem desaparecer a Es-

cola de Música de Pi-
racicaba - Maestro
Ernst Mahle (Empem).

Diante desse qua-
dro desastroso que
ameaça a identidade, a
memória, a história e
a beleza de nossa cida-
de, temos nos mani-
festado publicamente,
temos nos organizado

junto à sociedade civil e temos -
com muita ênfase - cobrado o
poder Executivo e demais órgãos
para que deem à cidade respos-
tas imediatas a esse cenário ter-
rível que ameaça nossa cultura e
história. Assim, temos acompa-
nhado também com espanto e in-
credulidade as respostas que o
Conselho de Defesa do Patrimô-
nio Cultural (Codepac) tem dado
a essas diversas situações.

Nesse sentido, cabe destacar
que consideramos inadmissível a
resposta dada pelo Codepac a ofí-
cio de nossa autoria e no qual soli-
citamos que o Conselho se posicio-
nasse acerca das condições de con-
servação e preservação do patri-
mônio cultural que é o acervo da
Pinacoteca - alocado precariamen-
te em uma sala do Engenho Cen-
tral há mais de um ano. A respos-
ta do Codepac, registrada em ata,
é que o acervo não é tombado e
que - portanto - não cabe ao con-
selho responder por ele. Ora! Se
o Conselho de Defesa do Patri-
mônio Cultural não defende o
patrimônio artístico e cultural da
Pinacoteca, quem o defende?
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Pela defesa de nosso patrimônio cultural

Na mesma trilha, segue em
ritmo expressivamente moroso a
apreciação pelo Codepac a solici-
tação de tombamento do prédio da
Escola de Música de Piracicaba -
processo esse que já fez aniversá-
rio nesse Conselho. No mês de
agosto, soubemos que o Codepac
havia finalmente aprovado o tom-
bamento da Empem como patri-
mônio imaterial - mas a ata de tal
aprovação só veio a público nesta
semana, quase dois meses depois.
Também, cumpre ainda dizer que
nem mesmo o Executivo soube in-
formar com exatidão e certeza que
tal aprovação havia acontecido.
Como informou a jornalista Bea-
triz Vicentini em sua página numa
rede social, a Prefeitura noticiou
ao site G1 - em setembro - que
aguardava para outubro a ata do
Codepac, na qual a aprovação des-
se tombamento se daria. No en-
tanto, e como destaca a jornalista,
o tombamento imaterial da Em-
pem já havia acontecido em agos-
to e consta registrado em ata des-
se conselho do mês setembro. O
que dizer? Que confusão! (E se-

guem ainda sem resposta ou
apreciação o tombamento do pré-
dio da Escola e de seu acervo).

Por fim, no início deste mês,
foi a cidade novamente surpre-
endida pela aprovação dada pelo
Codepac para a demolição de
prédios da antiga fábrica Boyes
- enraizada no coração cultural
da cidade, à beira do Piracicaba
- para que ali (condenando a pai-
sagem histórica, a estética local,
a natureza e a nossa identida-
de) sejam construídas torres de
edifícios de apartamentos. Que
triste cidade! Pobre Rua do Por-
to, condenada que estará a ser -
em breve e se nada de efetivo
for feito - uma fatal "nova Cam-
boriú" (onde o poder imobiliá-
rio faz crescer os prédios a su-
cumbir a natureza e a história).

Diante desse quadro tétrico,
parece que também estamos sem
quem - de fato - tenha por ofício
defender com afinco nosso patri-
mônio cultural. Por assim ser, não
podemos nos afastar dessa luta.
Precisamos que a sociedade civil
se organize e cobre das autorida-
des locais que não mais permitam
que aniquilem a nossa história, o
nosso patrimônio. Sem o apoio da
sociedade e sua participação efe-
tiva na defesa de nosso patrimô-
nio, em pouco tempo pouco sobra-
rá daquilo que historicamente nos
constitui. Mais uma vez, é hora
de estarmos juntos e juntas.

———
Rai de Almeida (PT) é ve-
readora em Piracicaba

Noedi Monteiro

Luta negra contra
o quê? Esta é a
 reflexão deste

artigo. Até para ser um
antirracista, bom seria
que conhecêssemos a
cara do inimigo, todas
suas artimanhas, como
se organiza; suas pre-
ferências, lugares, campo e em que
tempo. Lutamos contra uma má-
quina ideológica corrente, invisí-
vel, silenciosa, que transmite sinais
sincronizados que movimentam a
sociedade brasileira. De fato, é
um fenômeno racial perceptível!

O racismo surge de ideologi-
as unilaterais e raciais, que se
transformam em palavras impres-
sas pelo vento que invadem o
mundo literário se difundindo. Era
importado o racismo presente na
América Portuguesa e Espanhola.
Começou na colonização e com es-
trangeiros que visitaram o Bra-
sil em determinadas épocas na
sua maioria franceses (Gobi-
neau, Louis Couty etc.) e cimen-
taram no país, a ideologia racial
que carregavam na bagagem.

Por Portugal chegaram-nos a
língua, a cultura, a escravização e
a miscigenação. Hispanos e lusos
já problematizavam a cor da pele e
o sangue. Lope de Veja (1562-1635)
dramaturgo e poeta espanhol ga-

bava-se de ser limpo de
sangue hebreu ou mou-
ro (Veja, 1995, p. 119).
Os dramaturgos portu-
gueses Gil Vicente (1465-
1536) e Afonso Álvares
(1501-1580, "o poeta ne-
gro", arquiteto e enge-
nheiro civil mulatos
eram sutilmente ataca-
dos pela cor da pele por

António Ribeiro Chiado (1520-
1591), poeta. Os lusos trouxeram o
preconceito de cor para o Brasil so-
mando-se ao de raça, de origem,
procedência, nacionalidade, cren-
ças, gênero - o racismo em geral, a
intolerância, a supremacia branca.

Foram os interlocutores no
Ocidente e na Ásia da "missão
civilizadora" da colonização. Gil-
berto Freyre (1900-1987) soció-
logo baiano, trabalha a irresistí-
vel e sensualizada miscigenação
dos portugueses com as negras
no Brasil no clássico, Casa-Gran-
de & Senzala. Com a infiltração
do tipo da literatura europeia
(alemã e francesa) no final do
século XIX e início do XX no meio
brasileiro, arremata-se o país há
séculos colonizado, europeizado
e branco como, o ser dominante.

A nocividade da literatura e
da ideologia europeia passa des-
percebida em meio aos jovens e
inexperientes estudantes da Esco-
la do Recife - Faculdade de Direto
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Luta negra contra o quê

- encontrando um campo fértil,
para se disseminar na academici-
dade, na intelectualidade e insti-
tucionalidade do país. Desta for-
ma muitos naturalistas, antropó-
logos, juristas, geógrafos, histori-
adores, etnólogos, sociólogos e fi-
lósofos principalmente, se fizeram
conhecidos como, a ideologia raci-
al. E foram correspondidos sem
apartes ou objeção no meio. Tudo
era novidade! Os autores eram ci-
tados e recomendados a se ver o
grau persuasivo atingido. Por esta
literatura, o racismo científico en-
trou no Brasil. Como os funda-
mentos da classificação das raças,
o etnocentrismo e a eugenia tor-
nando adeptos intelectuais, soci-
ólogos, professores, médicos, po-
líticos granjeando admiradores.
Buscava-se um tipo racial brasi-
leiro. Gustavo Capanema (1900-

1985) ministro da educação de
Vargas, quase construiu um mo-
numento para o homem brasi-
leiro no Palácio, que hoje leva o
seu nome no Rio de Janeiro.

A literatura ideológica fran-
cesa influenciou fortemente o Bra-
sil. A língua francesa era usada
como segundo idioma e presente
na grade curricular dos colégios
dominando principalmente, a eli-
te carioca e paulista. A cultura fran-
cesa veio acompanhada pelo mun-
do artístico europeu com toda a
sua pompa e distinção ao Brasil:
música, teatro, sarau, boemia, li-
rismo e claro, regada por muita
literatura encontrada nas biblio-
tecas caseiras da elite e nas dos
melhores colégios brasileiros.

Em 1922, veio a Semana da
Arte Moderna que rompeu o
contrato cultural da Belle Épo-
que com o Brasil. Sorte da cul-
tura brasileira porque o racis-
mo continua inarredável.

Assim mergulhamos um
pouco no mar revolto, subliminar
e estrutural do racismo. Para che-
garmos na aclamada diversida-
de cultural e ao antirracismo.

———
Noedi Monteiro, pro-
fessor, ativista negro,
mestre em Educação e
diretor do IHGP (Insti-
tuto Histórico e Geo-
gráfico de Piracicaba)

Rui Cassavia Filho

Então... Será fic-
 ção "a integra-
 ção entre os di-

ferentes modos de
transporte e a melho-
ria da acessibilidade e
mobilidade das pesso-
as e cargas no territó-
rio do Município"?

A expansão do perímetro ur-
bano, nesta terrinha, realizado
"à deriva" do Plano de Habita-
ção e Gestão Territorial (Plano
Diretor) e do Plano de Mobilida-
de Urbana, estabelece um "desca-
minho" à organização da cidade.

O "descaminho" é ainda
promovido pela "expansão terri-
torial" implantadas em "lotea-
mentos clandestinos ou irregu-
lares", aqui aproximadamente
200 (duzentos), e, incluindo nes-
ta expansão urbana desordenada,
as mais de 70 (setenta) favelas que
incham o" território" urbano.

Os "NUI", Núcleos Urbanos
Isolados, espalhados pelo território
rural, configuram uma "transição
urbana", fora do perímetro urba-
no, expansionista, exigindo equipa-
mentos públicos a uma população
de aproximadamente 80.000 fa-
mílias, em unidades imobiliárias,

sem infraestrutura mí-
nima que possa garan-
tir a sustentabilidade
da vida humana.

As Administrações
Públicas, que não fisca-
lizaram, permitiram
esta "especulação ex-
pansionista urbana"
criando uma "civiliza-
ção" marginalizada do

desenvolvimento humano, sem in-
fraestrutura, educação, saúde e
institucionalizando a "desorgani-
zação" social, cultural e histórica.

Então... a mobilidade urbana,
que privilegia veículos, particula-
res ou públicos, em detrimento às
pessoas, são "cravados" ou "pin-
tados" em sinalização do solo (ho-
rizontal) ou vertical (emplacamen-
to) inexistente em cruzamentos
que colocam as pessoas em perigo.

Então... a mobilidade urbana,
que privilegia veículos, particula-
res ou públicos, em detrimento às
pessoas, estacionando-os sobre os
passeios públicos, impedindo a
mobilidade das pessoas mas, aqui,
privilegiando "comércios"  e ou-
tros "botecos" em detrimento à
segurança e saúde das pessoas.

Então... a mobilidade urba-
na, que privilegia veículos, parti-
culares ou públicos, em detrimen-
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A mobilidade urbana desumana

to às pessoas, permitem o "estron-
do' de motos e veículos automo-
tores à combustão, que se expõem
às moçoilas, em "ruas" projeta-
das, que não servem como autó-
dromos de "circuitos de rua".

Então... a mobilidade urba-
na, que privilegia veículos, parti-
culares ou públicos, em detrimen-
to às pessoas, exigem da popula-
ção uma circulação "infernal",
todos os dias, para seu trabalho,
queimando o ar que respira e dei-
xando o rastro de destruição hu-
mana em todos os seus sentidos.

Então... a mobilidade urba-
na, que privilegia veículos, par-
ticulares ou públicos, em detri-
mento às pessoas, introduzido
no Plano de Habitação e Gestão
Territorial não dignifica "edu-
cação, saúde, a sociabilidade, a
cultura; privilegia a "a desorga-
nização "e "riqueza" econômica.

Aqui, nesta terrinha, é pos-
sível "estacionar" o veículo "na
contramão" do sentido de trân-
sito, a qualquer hora ou dia,
sem sofrer qualquer "sanção",
como se ali não há sinalização.

É possível, nesta terrinha,
uma vaga 'específica" para o es-
tabelecimento comercial de "car-
ga e descarga" para seus clientes,
quando a carga e descarga, deste
estabelecimento, é realizada nos
findos com acesso a outra rua
sem nenhuma sinalização.

É possível, ainda nesta terri-
nha, obter licença para ocupar as
"mesas de entretenimento dos bo-
tecos", em passeios públicos e va-
gas de "zona azul", até de "vagas
de idoso" ou de "zona branca' com
circulação dos "garçons" na via
pública, cruzando-a em qualquer
sentido, cravadas por cones parti-
culares de sinalização de tráfego.

A "desorganização" estabeleci-
da à mobilidade urbana, desta "ter-
rinha", é "desumana", não promo-
ve a "civilização", e porque fere o
artigo 182° da constituição qual ins-
titui a "função social da proprieda-
de" e a "função social da cidade".

———
R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
Gestor da Propriedade
Imobiliária - Urbs

Sergio Oliveira
Moraes

"Quando o apito
  da fábrica de
 tecidos/Vem

ferir os meus ouvi-
dos/Eu me lembro de
você". Os dias me tra-
zem "Três Apitos", de
Noel,  embora não
haja mais os apitos e nem a
musa que no inverno sem meias
ia ao trabalho. Não mais.

Mas quando penso na "fábri-
ca de tecidos Boyes", "eu me lem-
bro de vocês" tios da infância, um
irmão, o outro cunhado de mi-
nha mãe. O primeiro morou por
anos em frente ao trabalho, à
Boyes. Vejo-nos em um retrato em
branco e preto, festa de aniversá-
rio da prima, "às antigas": bolo,
bala de coco, refrigerantes sobre
a mesa, um prato de espetinhos
de salsicha e azeitona, sandui-
ches de pão de forma cortado em
quatro - o "tema" era brincar.

O outro tio, também da Boyes,
morava com a família "na Rosá-
rio". Foi vereador em tempos em
que a atividade não era remune-
rada. É, já foi assim. Morávamos
em "casas simples/Com cadeiras
na calçada/ E na fachada/Escrito
em cima que é um lar" - Gente Hu-
milde, como na letra de Vinícius e
Buarque para a música de Garoto.

Porque essa lembrança
agora? Idealização do passado?
Reacionarismo? Não. Mas não
idealizar o passado não signifi-
ca pactuar com destruí-lo, mu-
tilar nossa memória. Não, não
concordo com a mutilação da
área, de parte do conjunto de
edificações que constituem a
antiga fábrica de tecidos Boyes.

E não concordo, não "só" por
ser uma Área de Preservação Per-
manente (APP), por desconhecer
a existência de qualquer relatório
do impacto ambiental, urbanísti-
co, e outros, que trate da demoli-
ção de seis dos treze prédios histó-
ricos tombados, às margens do
nosso rio, sua substituição por um
empreendimento imobiliário par-
ticular - não concordo por serem
históricos, por fazerem parte da
memória de Luiz de Queiroz!

Abro o livro: "A Passagem
da cidade: uma Piracicaba que
poderia ter sido", do Francisco

Ferreira: "as realiza-
ções dos três maiores
benfeitores de Piraci-
caba - Luiz de Quei-
roz e os Barões de Re-
zende e Serra Negra".
Releio a história da
criação da Fábrica de
Tecidos Santa Francis-
ca, assim Luiz de Quei-
roz a batizou, a traje-

tória até tornar-se a "Boyes".

Busco no "site" da ACIPI,
Memorial de Empreendedoris-
mo, a matéria: "Fábrica de teci-
dos "Boyes". Demoro-me na foto
do "Empreendedor Luiz de Quei-
roz / Acervo da USP/ESALQ",
releio no texto do Historiador
Lucas Magioli o discurso da
esalqueana Adelaide Peregrina,
reproduzido no Jornal de Pira-
cicaba de 27/12/1900: "em ato
de encerramento dos trabalhos
daquele ano, onde destaca a im-
portância da fábrica para os tra-
balhadores locais" e segue a fala
da jovem. Por favor, leiam.

Leiam e entenderão por que
não aceito que a memória de Luiz
de Queiroz seja mutilada por
quatro torres de apartamentos
residenciais, de 90 m de altura
cada. Reflitam sobre a fala da
esalqueana: "Não é um edifício
sumptuoso ... mas ante ele o pas-
sante deve descobrir-se com res-
peito". É do que se trata, respeito.

Sepultamos a Pinacoteca Mi-
guel Dutra, o Observatório As-
tronômico de Piracicaba Elias
Salum e nem bem saímos do veló-
rio da Praça Antônio de Pádua
Dutra, ficamos sabendo do pro-
pósito de mutilar parte do legado
de Luiz de Queiroz, chega. Chega!

———
Sergio Oliveira Mora-
es, físico e professor
aposentado Esalq/USP
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Boyes. Até quando?

Arquivo

Foto do saudoso Diógenes
Banzatto tirada em 1º. de no-
vembro de 1995. Mostra a pri-
meira Unidade de Resgate
do Corpo de Bombeiros re-
cebida em Piracicaba. A
mesma está diante da gua-
rita da sede dos Bombeiros
situada na Avenida Indepen-
dência, ao lado do Cemitério
da Saudade. Na foto, apare-
cem o sargento Adonias, o
cabo Poletto, o tenente Wal-
ter Castro e o cabo Campos.
A Unidade de Resgate era
novidade na região, provinda

UNIDADE DE RESGATE
de uma remodelação feita
pelo estado de São Paulo. As
URs viraram padrão no pron-
to atendimento às vítimas de
acidentes, sejam domésti-
cos, de trânsito e outros. O
tenente Walter de Castro Gar-
cia, que comandava, então,
esta unidade do Corpo de
Bombeiros, faleceu em 2015,
ao 50 anos de idade, vítima de
um infarte fulminante. Pessoa
dinâmica, com um carisma
latente, deixou saudade pela
forma prematura como par-
tiu. (Edson Rontani Júnior)
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Prefeitura inicia processo para
implantação da Telemedicina
Mais 3,5 mil consultas serão oferecidas por mês pela Prefeitura em pediatria e clínica geral
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Inscrições para o 52º Salão
seguem até próximo dia 25

Tabaco (XII) - Outros
Especialistas (2)

Para a Dra. Silvia Cury Is-
mael (psicóloga, chefe do
serviço de psicologia e co-

ordenadora dos programas de
combate ao fumo do Hospital do
Coração de SP), "o fumo, junta-
mente à bebida, é o vício mais
difícil de largar. (o fumo) é mais
grave porque, ao contrário do
álcool, não gera um comporta-
mento social inconveniente, o
que reforça sua aceitação.

A psicóloga chefa do ambu-
latório e membro do programa
multiprofissional de tabagismo
do Incor do HC de SP, Dra. Gló-
ria Heloíse Peres, diz que "ainda
que em pequena escala, a nicoti-
na aumenta a concentração, re-
duz a ansiedade e atua como
antidepressivo, o que explica a
dependência química dos fu-
mantes em relação ao cigarro."

E ainda o Dr. Dráuzio Vare-
lla: "Em 30 anos de profissão,
assisti às mais humilhantes de-
monstrações do domínio que a
nicotina exerce sobre o usuário.
O doente tem um infarto do mi-
ocárdio, passa três dias na UTI
entre a vida e a morte e não para
de fumar, (...). Sofre um derra-
me cerebral, sai pela rua de ben-
gala arrastando a perna parali-
sada, mas com o cigarro na boca.
Na vizinhança do Hospital do
Câncer, cansei de ver doentes que
perderam a laringe por câncer
levantarem a toalhinha que co-
bre o orifício respiratório aberto
no pescoço, aspirarem e soltarem
a fumaça por ali".

Mais que um problema in-
dividual o tabagismo é um pro-
blema de saúde pública.

Fonte: ig

Meu namorado tem 13
anos a mais, é separado e
tem uma filha. No início da
relação ele não nos reser-
vava tempo por causa dela,
mas 'parece' que tem se es-
forçado. Não sei se quero
esse relacionamento. Seria
porque nunca namorei al-
guém separado e com filha,
ou estou boicotando a re-
lação? Sabe quando você
parece ter certeza que vai
acabar? Mas gosto muito
dele. Quero namorar, via-
jar, casar, ter filhos.

Lia, 30

A filha dele está pagando o
preço de você não assumir seu
desejo. Está bem claro que está
em busca de um relacionamen-
to que possa realizar alguns so-
nhos básicos como mulher de
um homem. No começo da re-
lação você sabia das limitações

INTERATIVO
e mesmo assim resolveu enfren-
tar a parada. No entanto, as
coisas não estão saindo como
esperava. Ele não é esse homem
totalmente livre, tem compro-
missos de pai e os assume, o que
é muito positivo. Visto por esse
ângulo é até uma virtude dele
se comparado a muitos pais.

Mas nada disso importa
a você agora. Fico com uma
pergunta: você "gosta" dele
como amigo, homem, ou está
carente e ele está suprindo-
a de afetos? Até uma certeza
de que é  uma questão de
tempo pra acabar você colo-
ca. E a filha que paga o pato?

Você tem de assumir uma
posição: Ou o aceita com o kit
completo, ou revê seus sentimen-
tos, ou encerra isso. Se a menina
continuar nesse lugar, mais uma
vez as madrastas terão motivos
para serem odiadas. E entre as
duas a adulta é você. Ou não?

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

A Terra, Gaia, a humanidade e o Universo são todos
parte de uma unidade que compõe o Universo.

CITAÇÃO!

O uso das tecnologias da in-
formação e comunicação na me-
dicina deixou de ser um diferen-
cial e se tornou uma necessidade
para o desenvolvimento do aten-
dimento médico e multiprofissio-
nal e uma forma de comunicação
entre as diversas áreas da saúde.
Neste sentido, a Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Secretaria
de Saúde, inicia o processo de im-
plantação da Telemedicina exclu-
siva para moradores da cidade
em horário alternativo ao funci-
onamento das unidades de saú-
de da Atenção Básica, de segun-
da a sexta-feira, das 17h às 8h, e
aos sábados, domingo e feriados
municipais durante 24h/dia.

Por meio do edital 558/23, de
Pregão Eletrônico, publicado hoje,
20/10, no Diário Oficial, a muni-
cipalidade vai contratar empresa
para prestação de serviços médi-
cos via internet, por videoconfe-
rência e de orientação médica, re-
alizadas por clínico geral e pedia-
tra para baixa complexidade. A
execução dos serviços se dará por
12 meses e a previsão do investi-
mento é de R$ 3.997.896,00.

“Durante a semana o aten-
dimento vai acontecer quando as
unidades de saúde já não estive-
rem mais abertas para acolhi-
mento de pacientes. A nossa esti-

mativa é fazer até 3.500 atendi-
mentos virtuais por mês. Desta
forma, esperamos, também, dimi-
nuir o impacto do atendimento
de pacientes leves ou sem risco
de morte nas unidades de urgên-
cia e emergência”, apontou o se-
cretário de Saúde, Douglas Koga.

O prefeito Luciano Almeida
destacou que o atendimento será
realizado por meio do aplicativo
do cartão Pira Cidadão para os
usuários do SUS, sem agenda pré-
via. “É mais um passo para ga-
rantir o amplo acesso à saúde para
a população. Os piracicabanos que
já estão cadastrados no cartão
Pira Cidadão vão acessar o app e
solicitar o serviço da Telemedici-
na. Quem ainda não tem o seu
cartão, pode fazê-lo de forma on-
line e gratuita no próprio aplicati-
vo ou diretamente em um dos nos-
sos pontos fixos e volantes espa-
lhados pela cidade”, destacou.

De acordo com a Secretaria
Municipal de Saúde, a Telemedi-
cina é um meio de assegurar o
fornecimento de serviços ligado
aos cuidados com a saúde nos
casos em que a distância é um
fator crítico, e ao se juntar com as
tecnologias da informação, forma
um sistema capaz de disponibili-
zar aos profissionais da saúde,
mesmo remotamente, informações

válidas não apenas para diagnós-
ticos e tratamento de agravos
como, também, para os aspectos ine-
rentes à gestão da saúde pública.

Em Piracicaba, o atendimento
ao munícipe pelo aplicativo deverá
ocorrer em até 10 minutos do pedi-
do de consulta. O médico deverá
classificar o paciente segundo Sis-
tema de Classificação de Risco (Pro-
tocolo de Manchester), que utiliza
cinco cores para identificar o grau
de cada paciente – vermelho, la-
ranja, amarelo, verde e azul, onde
a cor vermelha representa os casos
mais graves, e a azul, os mais leves.

Segundo o edital, o médico
atendente deverá orientar, ime-
diatamente, o paciente identifi-
cado nas classificações amare-
las, laranjas e/ou vermelhas, a
busca por atendimento em UPA
mais próxima. Cabe reforçar que
as consultas médicas terão du-
ração média de até 12 minutos.

A SMS esclarece que será de
responsabilidade única e exclusi-
va do paciente garantir que o dis-
positivo utilizado para a realiza-
ção de sua Teleconsulta médica
possua acesso à internet em con-
dições e qualidade suficientes para
sua realização. Além disso, todos
os dados envolvidos na telecon-
sulta observam o sigilo médico-
paciente e a proteção de dados dos

pacientes, via Lei Geral de Prote-
ção de Dados Pessoais (LGPD).

CARTÃO PIRA CIDADÃO
– A Prefeitura tem pontos fixos
para cadastramento do Cartão Pira
Cidadão, são eles: na região cen-
tral o Poupatempo Municipal/Cen-
trus – ao lado do Terminal Central
de Integração (TCI) –, das 8h às
16h, e o Centro de Especialidades
Médicas (CEM) – o Postão, atrás
do Mercado Municipal –, das 8h
às 17h; no Terminal de Ônibus do
Vila Sônia (TVS), das 7h às 12h,
de segunda à sexta-feira, e das 8h
às 12h aos sábados, exceto feria-
dos. Além disso, as equipes tam-
bém estão no CRAB Vila Sônia,
das 13h às 16h, para entrega de
cartões e novos cadastros. Até o
dia 27/10, as equipes estarão nas
UBSs Caxambu e Pauliceia, das 8h
às 16h, de segunda a sexta-feira.
Para efetivar o cadastro é impor-
tante apresentar CPF, RG e com-
provante de residência atual.

Também é possível fazer seu
cadastro no cartão pelo aplicativo
PiraCidadão disponível para ser
baixado nas lojas de aplicativos de
celulares para os sistemas An-
droid e iOS. Em caso de dúvidas,
o piracicabano pode solicitar aju-
da por meio do celular (19) 99458-
3813 ou do e-mail faleconosco
@cartaopiracidadao.com.br.

O SAC (Salão de Arte Con-
temporânea), um dos mais anti-
gos e importantes salões deste
estilo artístico do Brasil e que este
ano chega à 52ª edição, segue com
inscrições abertas e gratuitas até
25/10. O regulamento e a ficha
de inscrição estão disponíveis no
site da Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural): http://
semac.piracicaba.sp.gov.br.

O 52º SAC, realizado pela Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Semac, acontecerá no Engenho
Central, no período de 16 de de-
zembro de 2023 a 04 de fevereiro
de 2024. Os artistas podem ins-
crever de três a cinco trabalhos,
de linguagem livre, de arte con-
temporânea. As inscrições devem
ser feitas em ficha própria.

As fichas devem ser entre-
gues pessoalmente na sede da
Ação Cultural, no Engenho Cen-
tral (avenida Maurice Allain,
454), de segunda a sexta-feira,
das 8h às 17h, ou enviadas por
postagem via correio, para o mes-
mo endereço da sede da pasta.

O 52° SAC ofertará dois prê-
mios aquisitivos: o Prêmio Pre-
feitura do Município de Piracica-
ba e o Prêmio Câmara de Vereado-
res de Piracicaba, ambos no valor
de R$ 17 mil (haverá a incidên-
cia de impostos neste montante).

O salão poderá, ainda, conferir
até três Prêmios Especiais de Leitu-
ra Pública e Análise de Portfólios.
O prêmio consiste no convite feito
ao artista para apresentar sua his-
tória artística, currículo e/ou pro-
cesso de criação de seus trabalhos.

A abertura do 52° SAC será
no dia 15 de dezembro de 2023,

uma sexta-feira, às 20h. A apre-
sentação dos artistas contempla-
dos com o Prêmio Especial de
Leitura Pública e Análise de Por-
tfólio ocorrerá no dia seguinte à
abertura, 16/12, sábado, às 10h.

A comissão organizadora
desta edição é composta por An-
tônio Natal Gonçalves (presiden-
te), Eduardo Ferreira Grosso,
Juliana de Fátima Mazzero,
Margarete Regina Chiarella e
Renata Graziela Duarte Gava.

De acordo com o edital desta
edição, a visitação gratuita acon-
tecerá de terça a sexta-feira, das
9h às 16h, e aos sábados, domin-
gos e feriados das 10h às 17h.

NARDIN – Este ano, o SAC
fará homenagem a Ermelindo Nar-
din, o idealizador do salão, que
morreu aos 83 anos no último dia
7/07. Nardin foi cartunista, char-
gista, ilustrador, músico e profes-
sor, conhecido pela sua inteligên-
cia e irreverência. Por meio do
SAC, foi responsável por destacar
para o mundo importantes nomes
da arte contemporânea brasileira.

SAC – O Salão de Arte Con-
temporânea de Piracicaba comple-
ta 55 anos em 2023. A última edi-
ção aconteceu em 2019 e, nos últi-
mos três anos, o evento foi suspen-
so devido às restrições da pande-
mia. A primeira edição do SAC ocor-
reu em 1968, no Calq (Centro Aca-
dêmico Luiz de Queiroz), da Esalq/
USP (Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz), por iniciati-
va de Ermelindo Nardin, com apoio
e incentivo de professor Walter Za-
nini, então professor catedráti-
co e diretor do Museu de Arte
Contemporânea (MAC) da USP.

Na sétima aula do Curso Li-
vre em Africanidades, a Bibliote-
ca Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto recebe hoje (21), às
14h, o sambista e sociólogo Ta-
deu Augusto Matheus, conheci-
do como Tadeu Kaçula, com a
aula Imprensa Negra: Frente
Negra Brasileira e o Jornal A Voz
da Raça. A atividade é gratuita e
acontece no anfiteatro da Biblio-
teca, que é um equipamento man-
tido pela Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

O curso aborda os aspectos
socioculturais e econômicos da
formação da sociedade brasilei-
ra com um olhar voltado aos
valores cosmológicos dos afro-
diaspóricos. “Abordaremos o
período histórico do antes e do
pós-abolição e os processos de
resistência e reorganização da
população preta na sociedade
moderna utilizando-se da im-
prensa negra como um impor-
tante instrumento estratégico
de mobilização e organização
político-social da população pre-
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Curso livre em Africanidades traz o tema A Imprensa Negra

Tadeu Augusto Matheus, que ministra a aula
de hoje (21), é sambista e sociólogo

Divulgação

ta a partir da cidade de São Pau-
lo”, destaca Tadeu Kaçula.

Tadeu Augusto Matheus é
sambista, sociólogo formado pela
Fundação Escola de Sociologia e
Política de São Paulo (FESPSP),
Mestre e Doutorando em Mudan-
ça Social e Participação Política pela
Universidade de São Paulo (USP),
coordenador executivo da Unafro
(Universidade Livre de Sociologia
e Comunicação Afro-brasileira).

Ele também é autor dos livros
Casa Verde: uma pequena África
paulistana (LiberArs Editora), Sam-
ba e Pandemia: 2021, o ano que o
samba parou (Proac), A Imprensa
Negra na Década de 1930: Frente
Negra Brasileira e o Jornal A Voz
da Raça (LiberArs Editora).

SERVIÇO
7º Encontro do Curso Livre
em Africanidades, com Ta-
deu Augusto Matheus. Hoje
(21), às 14h, no Anfiteatro da
Biblioteca Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto. En-
trada gratuita. Na rua do Ver-
gueiro, 145. Informações/
Whatsapp: (19) 3433-3674.
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Estado de árvore próxima a escola gera preocupações
Informações sobre o serviço

de corte da árvore localizada na
rua Ajudante Albano, junto ao
muro lateral da Escola Estadual
Honorato Faustino, no bairro
São Dimas, são solicitadas no re-
querimento 938/2023, de auto-
ria do vereador André Bandeira
(PSDB). A propositura foi apro-
vada, em regime de urgência, na
59ª Reunião Ordinária de 2023,
na noite desta quinta-feira (19).

No requerimento, André
Bandeira relata que recebeu uma
solicitação urgente da Escola Es-

tadual Honorato Faustino rela-
cionada ao corte da árvore loca-
lizada perto da escola, devido a
preocupações com a segurança.

Ele encaminhou ao Executivo
a indicação 3740/2023, para dar
seguimento ao corte da árvore, que
foi autorizado após uma análise
por ultrassonografia em fevereiro
de 2023. Foi constatado que a ár-
vore apresentava inclinação peri-
gosa em direção à escola e galhos
frágeis que representavam riscos.

No entanto, apesar da au-
torização, André Bandeira rela-

ta que o corte da árvore ainda
não foi realizado, causando
crescentes preocupações na es-
cola e na comunidade local, es-
pecialmente devido às recentes
quedas de árvores na cidade.

O vereador entrou em con-
tato com a Secretaria Munici-
pal de Meio Ambiente e Preser-
vação (SIMAP), que “surpre-
endentemente” afirmou que a
árvore estava em bom estado
de saúde e que não havia pre-
visão de corte no momento.

Após o recebimento das infor-

mações discrepantes, André Ban-
deira faz questionamentos sobre a
divergência de informações entre
um ofício e uma declaração poste-
rior, a autenticidade das informa-
ções fornecidas, a necessidade de
esclarecer os resultados da ultras-
sonografia, o status de outras au-
torizações de corte de árvores.

Ele também questiona a mé-
dia de tempo para a efetivação
do corte, os protocolos de remo-
ção de árvores em risco, e a exis-
tência de um plano de revisão e
inspeção de árvores na região.
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Festival de Churrasco continua neste final de semana na cidade
Segue até domingo (22),

no Casarão do Turismo da Rua
do Porto, o Festival de Chur-
rasco - Boi & Beer, evento em
benefício do Ceacan (Centro de
Apoio à Prevenção ao Câncer
e Doenças Degenerativas).
Música, 15 estações de chur-
rasco, bebidas, espaço kids e o
cenário do rio Piracicaba ao
fundo, são os atrativos da fes-

ta voltada às famílias, com ten-
da coberta. A entrada é gratui-
ta, mas os visitantes podem
doar alimentos não perecíveis.

Hoje (21), a festa começa às
10h e segue até às 23h30. Ama-
nhã (22), das 10h às 20h. Para
quem gosta de música, nove
bandas de variados ritmos se
apresentam: no sábado tem
MPB às 12h, com Rodriguinho

& Roger Fogaça, pop rock às 15h,
com Bruno Razera Trio,  e
rock’n’roll às 18h, com Garage
Bomb. Domingo, último dia, tem
Ale Antunes e Felipe Calori às
12h, às 15h tem The Fishes Band
e, às 18h, é o Quarteto Fantás-
tico quem encerra o evento.

O Festival de Churrasco de
Piracicaba é uma realização do
Ceacan, com apoio da Prefeitura

Municipal de Piracicaba,
Smoker BBQ Brasil e Piracerva.

SERVIÇO
Festival de Churrasco de Pi-
racicaba – Boi & Beer. Até
domingo (22), no Casarão
do Turismo da Rua do Por-
to. Entrada gratuita, com
possibilidade de doação de
alimentos não perecíveis.
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Artista detalha dificuldades para
fazer o ‘Humor na Sala de Aula’
Erasmo Spatto relatou dificuldades para desenvolver o projeto, que
visa ao incentivo das crianças a participarem do Salãozinho de Humor
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Indicada ao Oscar, animação
será exibida na Biblioteca

O espírito da Verdade sem-
 pre esteve e está em nossa
consciência. Em cada eta-

pa, todo ensinamento da experi-
ência com o auxílio da razão, é
um guia seguro para a conduta
humana. Saiba que, a consciên-
cia é a voz divina, falando à Alma
humana. O conhecimento, está
em nossas mãos, e pode ser al-
cançado, com a percepção, edu-
cação e sabedoria, que é indis-
pensável à verdadeira cultura,
por meio da experiência inteli-
gente. Cada um possui a oportu-
nidade, pela essência da sabedo-
ria e a energia do Coração. Cada
habilidade, revela a visão e a in-
tenção, por meio do estudo paci-
ente e com esforço, pela clara com-
preensão da escritura e ensina-
mentos de Jesus Cristo. A essên-
cia da sabedoria é o mais precio-
so e supremo convite à ilumina-
ção. Mostram o caminho à reali-
zação, que amadurece a nossa
natureza humana. É o momento
de superar, todas as dificulda-
des em nossa vida diária e, por
fim, superar os obstáculos que
impedem nosso pleno despertar,
de modo que alcancemos, as-
sim, o estado iluminado de fi-
lho de Deus. Somos, de fato,
afortunados com a mente inte-
ligente e virtuosa, que atua dis-
sipando a escuridão interior da
ignorância. Com sabedoria, co-
meçamos a executar ações vir-
tuosas. Pela personalidade con-
gênita, vida após vida, segui-
mos evoluindo, a fim de aban-
donar, de modo permanente a
ignorância, enquanto temos, a
preciosa oportunidade, de ouvir
com atenção, e de praticar, os
ensinamentos do mestre Jesus
Cristo. Regredir para progredir.

Amados e queridos leitores.
Ao abandonar a nossa ignorân-
cia, conquistamos a felicidade
suprema da iluminação, e am-
pliamos a compaixão por todos
os seres vivos. Essa sabedoria,
nos capacita, a obter a vitória
sobre energias exteriores e inte-
riores e assim, nos tornar, seres
plenamente iluminados, para o

Ao abandonar a ignorância
é que conquistamos

felicidade e iluminação
pensar-sentir-agir maravilhoso.
E assim, finalizamos estas li-
nhas, refletindo com os ensina-
mentos de Allan Kardec - "O si-
nal mais característico da im-
perfeição do homem é o seu in-
teresse pessoal", "Há caridade
em pensamentos, palavras e
atos", "Em vossas aflições, olhai
abaixo de vós e não acima; pen-
sai naqueles que sofrem ainda
mais que vós", "As boas ações
são a melhor prece, por isso que
os atos valem mais que as pala-
vras", "A felicidade depende das
qualidades próprias do indiví-
duo e não do estado material do
meio em que se acha" e "Estude
a si mesmo, observando que o
autoconhecimento traz humil-
dade e sem humildade é impos-
sível ser feliz". E assim, a felici-
dade é um estado de espírito, é
vibracional. A felicidade é tão
simples que a humanidade vem
se esquecendo de como ela é. A
vida é como o estender das
mãos, sempre corremos o risco
de nos envolver. Toda desarmo-
nia é apenas desarmonia, não
tem lado, apenas nos concede a
oportunidade de conhecer as
verdades. Em tudo, não supe-
ramos quando esquecemos, mas
sim, superamos quando enten-
demos o processo. É assim que
a cura acontece, primeiro o des-
conforto, depois a aceitabilida-
de e finalmente o crescimento. Ob-
serve que, não somos criticados
por pessoas que fazem mais do
que nós estamos fazendo e sim,
por pessoas que fazem bem me-
nos ou nada fazem. Oportunis-
tas e invejosos estão em todos os
cantos. Nem todos merecem a
sua nova versão. Reflita de que
você investiu muito tempo para
se curar, agora seja exigente, so-
bre quem tem acesso a você. Ins-
piração e intuição. Escute o seu
Eu interior, pois, é com Ele que o
Universo sussurra todas as res-
postas. Regredir para progredir.
E com a amada, querida e esti-
mada Alma gêmea, nossa eter-
na gratidão. Bom dia e boas
energias, eu acredito em você.

Spadotto participou da Tribuna Popular na 59ª Reunião Ordinária

Guilherme Leite

Artista visual com três déca-
das de atuação, Erasmo Spadotto
esteve na Câmara Municipal de Pi-
racicaba nesta quinta-feira (19)
para apresentar o “Humor na Sala
de Aula”, projeto que percorre as
escolas da cidade para ensinar as
quatro categorias do desenho de
humor: histórias em quadrinhos,
caricatura, cartum e charge.

Ele se inscreveu para ocupar
a Tribuna Popular da Câmara na
59ª Reunião Ordinária, comen-
tou como surgiu o projeto Humor
na Sala de Aula e das dificulda-
des em realizá-lo. “Somente no
mês de novembro, tenho 11 esco-
las agendadas, que agendo atra-
vés do meu WhatsApp e da minha
rede social. Vou às escolas com o
meu carro e com o meu combustí-
vel. Não tenho ajuda de ninguém
para fazer esse trabalho”, disse.

Segundo o artista, o proje-
to Humor na Sala de Aula sur-
giu para incentivar as crianças
a participarem do Salãozinho
de Humor, concurso que com-
pletou uma década de realiza-

ção e é destinado a estudantes
da rede pública e privada de 7 a
10 anos e de 11 a 14 anos, como
parte da programação do Salão
Internacional de Humor, maior
evento mundial no segmento.

“O poder público precisa acre-
ditar e apostar nisso. Tenho certe-
za que vocês têm esse tipo de senti-
mento, de ver uma criança conse-
guir fazer um desenho, executar um
traço, mas com a ajuda e incenti-
vo de alguém da área. Garanto
que Piracicaba tem mão de obra
suficiente para isso e posso citar
aqui, sem dúvida, 10 artistas par-
ceiros que podem fazer tranquila-
mente”, declarou, trazendo ainda
como exemplo a história de trans-
formação de uma menina após
entrar em contato com o projeto.

Ele deixou claro que a sua de-
claração não teve a intenção de so-
licitar “cachê” ou salário para de-
senvolver o trabalho, mas uma
estrutura para chegar às escolas.
“Não vou desistir”, declarou.

Spadotto é criador do clás-
sico personagem Capivaras, de-

senvolvido quando trabalhava
no Jornal de Piracicaba, onde
permaneceu por mais de 20
anos. Também dirigiu o Salão
Internacional de Humor de Pi-
racicaba, vinculado ao Cedhu Pi-
racicaba (Centro Nacional de Hu-
mor Gráfico). “Antes de ser artis-

ta gráfico, fui office boy, bancá-
rio, comerciante, entregava resul-
tado de jogo do bicho, motorista
e farmacêutico, até entrar no
Jornal de Piracicaba, em 1983.”

O depoimento do artista foi en-
dossado pelos vereadores Paulo Ca-
molesi (PDT) e Rai de Almeida (PT).

O Menino e o Mundo, a pri-
meira animação brasileira indica-
da ao Oscar, é o filme em cartaz na
segunda-feira (23), às 13h30, na
Biblioteca Municipal Ricardo Fer-
raz de Arruda Pinto. A entrada é
gratuita e a exibição acontece no
anfiteatro do espaço. A sessão é
uma realização da Biblioteca,
mantida pela Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultural),
em parceria com o Misp (Museu
da Imagem e Som de Piracicaba),
MIS (Museu da Imagem e Som)
e com o projeto Pontos MIS.

Em O Menino e o Mundo,
de 2016, um garoto mora com o
pai e a mãe em uma pequena
casa no campo. Diante da falta
de trabalho, no entanto, o pai
abandona o lar e parte para a
cidade grande. Triste e desnor-
teado, o menino faz as malas,
pega o trem e vai descobrir o novo
mundo em que seu pai mora. Para
a sua surpresa, a criança encon-
tra uma sociedade marcada pela
pobreza, exploração de trabalha-
dores e falta de perspectivas.

A animação, com direção de
Alê Abreu, conta com vozes de Pa-
tricia Pichamone, Emicida e Vini-
cius Garcia. “O filme nasceu como
um grito sincero, de liberdade, de
amor, um grito político, latino-
americano. Mas sobretudo um
grito contra o sufoco que a gran-
de indústria cria aos potenciais
artísticos, poéticos, e de lingua-
gem da animação”, declarou Alê
à época, em suas redes sociais.

O filme conquistou o Prê-
mio Cristal de longa-metragem
no encerramento do 38º Fes-
tival do Filme de Animação de
Annecy, no leste da França,
considerado o epicentro mun-
dial do cinema de animação.

SERVIÇO
Exibição do filme O Menino
e o Mundo. Segunda-feira
(23), às 13h30, no Anfitea-
tro Alceu Maynard Araújo, da
Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto
(rua Saldanha Marinho, 333,
Centro). Classificação: livre.
Entrada gratuita. Informa-
ções (19) 3433-3674.

O Menino e o Mundo foi a primeira animação
brasileira indicada ao Oscar, em 2016

Divulgação

A Primeira Embaixadora Mi-
rim da 1ª Festa da Coxinha e do
Chopp de Piracicaba, Lívia Krall
Ferreira, de nove anos, recebeu,
nesta quinta-feira (19), voto de con-
gratulações pela atuação na área
social e pelo incentivo de outras
crianças a desenvolverem a carac-
terística solidária. A cerimônia para
entrega do voto pelo autor do re-
querimento 703/2023, vereador
Paulo Campos (Podemos), foi rea-
lizada na Sala da Presidência. A
festa foi realizada em prol do Cea-
can (Centro de Apoio a Prevenção
Ao Câncer, Doenças Degenerativas
e Deficiências Sociais Multiníveis).

Paulo Campos destacou o ex-
tenso currículo que a embaixadora
já possui, em sua carreira de mo-
delo, na área social. “Esta é uma
homenagem que vem em momen-
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Embaixadora mirim recebe congratulações

Festa foi realizada em prol do Ceacan; embaixadora já possui, em
sua carreira de modelo, extenso currículo na área social

Guilherme Leite

to oportuno na sua vida e, com cer-
teza, virão muitas outras homena-
gens porque você é talentosa, mei-
ga, simpática, uma menina com
um futuro promissor”, disse.

O pai da homenageada, Roni
Aparecido Ferreira, agradeceu a
homenagem e salientou que ela
ficará registrada na história da
Câmara. Ele revelou, na cerimô-
nia, que Lívia já foi convidada
para atuar como “repórter mirim”
em festividades natalinas de Pi-
racicaba, este ano. A mãe de Lí-
via, Cinthia Krall Ferreira, tam-
bém demonstrou orgulho pela
atuação da filha. “A gente educa
pensando que ela vai seguir o ca-
minho correto e acho que isso está
acontecendo”, colocou. Emocio-
nada, Lívia agradeceu aos pais
pelo apoio e pela homenagem.

FFFFFEBOMEBOMEBOMEBOMEBOM

Requerimento pede informações do Fundo Especial de Bombeiros
A Câmara Municipal apro-

vou nesta quinta-feira (19), du-
rante a 59ª Reunião Ordinária,
o requerimento 918/2023, de au-
toria do vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL). Ele solicita ao Exe-
cutivo informações sobre sobre
a gestão e utilização dos recur-
sos do Fundo Especial de Bom-
beiros (Febom), do 16º Grupa-
mento de Bombeiros, instituído
pela lei municipal 5.195/2002.

O vereador solicita informa-
ções sobre o saldo atual do Fun-
do, levando em consideração to-
das as receitas integralizadas e
despesas realizadas desde o ano

de 2020 até outubro de 2023. Em
seguida, questiona como os re-
cursos são administrados atual-
mente e quais são os procedimen-
tos adotados para a gestão e con-
trole financeiro dos recursos.

Ele quer saber também das
aquisições e investimentos rea-
lizados com os recursos adqui-
ridos pelo Fundo nos anos de
2020 a outubro de 2023. O ve-
reador solicita um detalhamen-
to das despesas realizadas nes-
se período, incluindo a descri-
ção dos bens adquiridos, os va-
lores investidos e os critérios
utilizados para tais aquisições.

Trevisan Jr. pergunta se além
das receitas mencionadas na lei
municipal 5.195/2002, existem ou-
tras fontes de receitas incorpora-
das ao Febom. Caso afirmativo, ele
solicita que sejam informadas
quais são essas receitas e quais os
critérios para sua incorporação.

O vereador também questio-
na sobre as doações, legados e
contribuições recebidas pelo Fe-
bom nos anos de 2020 a outubro
de 2023. Ele busca informações
sobre os recursos obtidos através
da venda de bens, veículos, equi-
pamentos e materiais considera-
dos inservíveis ou obsoletos.

Outro questionamento diz res-
peito ao valor total das multas apli-
cadas pela violação das normas de
proteção contra incêndios e como
foram utilizados esses recursos. O
vereador também solicita informa-
ções sobre outras receitas que fo-
ram incorporadas ao Febom nos
anos de 2020 a outubro de 2023.

O vereador questiona como é
composto o conselho diretor res-
ponsável pela gestão do Febom e se
os membros do conselho foram
nomeados através de decreto. Ele
pede que sejam informados os no-
mes e cargos dos membros atual-
mente atuantes no Conselho.

CASTELINHO
O vereador Pedro Kawai
(PSDB) apresentou duas in-
dicações ao Executivo, nes-
ta sexta-feira (20), com o ob-
jetivo de melhorar o escoa-
mento de águas pluviais no
bairro Castelinho. Na indica-
ção 4034/23, Kawai pede a
construção de uma canaleta
no cruzamento das ruas Mar-

tim Afonso de Souza e Mathi-
as de Albuquerque. Já na in-
dicação 4035/23, ele solicita
a implantação de uma rede
de águas pluviais na via. “O
escoamento de águas é irre-
gular na via mencionada,
principalmente nos dias de
chuva, o que pode causar ala-
gamentos”, disse Kawai.

Divulgação



A6
A Tribuna Piracicabana

Sábado, 21 de outubro de 2023

SSSSSALÃOALÃOALÃOALÃOALÃO     DEDEDEDEDE H H H H HUMORUMORUMORUMORUMOR

Documentário dos 50 anos tem
pré-estreia no Teatro do Engenho
Sessão gratuita será na segunda-feira (23); antes, artistas farão
caricaturas do público e após acontece stand up com o Risadaria
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Melhorias são solicitadas
por moradores do bairro

Laerte, que participou assiduamente do Salão,
é uma das entrevistadas do documentário

Divulgação

O documentário que conta a
história dos 50 anos do Salão In-
ternacional de Humor de Piracica-
ba tem pré-estreia na segunda-fei-
ra (23), às 19h, no Teatro Munici-
pal Erotides de Campos, o Teatro
do Engenho. Salão Internacional de
Humor de Piracicaba – 50 anos
marca o meio século de existência
do evento piracicabano, considera-
do um dos mais importantes do
circuito do humor gráfico do mun-
do. A entrada é gratuita e os in-
gressos devem ser retirados na bi-
lheteria do teatro a partir das
18h30. Após a pré-estreia haverá
stand up com o coletivo Risadaria.

O documentário é uma pro-
dução da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio do CCS (Centro de
Comunicação Social), da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cultu-
ral) e do Cedhu (Centro Nacional
de Documentação, Pesquisa, e Di-
vulgação do Humor Gráfico de Pi-
racicaba). A curadoria de conteú-
do, direção, locução e produção é
do jornalista Rafael Bitencourt.

O inédito material contém de-
poimentos de diversos fundadores
do Salão, como Zelio Pinto, além
de renomados artistas que partici-
param e ainda participam do even-
to, diretores, do presidente da edi-
ção, Paulo Bonfá, e também do se-
cretário da Semac, Carlos Beltra-
me, e do prefeito Luciano Almeida.

O prefeito Luciano Almeida
destaca a relevância de marcar o
meio século do Salão Internacio-
nal de Humor de Piracicaba em
um documentário. “O Salão de
Humor, como um patrimônio
imaterial de Piracicaba, ganha
agora um documento atemporal
para celebrar estes vitoriosos 50
anos de existência. A produção
está linda e engrandece ainda
mais este evento que mostra a vo-
cação cultural da cidade”, disse.

Junior Kadeshi, diretor do
Cedhu, fala da dinâmica do docu-
mentário por meio de depoimentos
históricos. “São depoimentos de

seus fundadores, de artistas que
fizeram parte dele e de equipes que,
anualmente, fazem com que o even-
to cresça e alcance novos patama-
res. Este documentário marca essa
data especial, em que o Salão com-
pleta meio século, relembrando seu
passado, e de olho no futuro”.

“Não foi fácil compilar 50 anos
em pouco menos de uma hora de
filme. É muita história e histórias
incríveis de pessoas que fizeram
desse evento um dos maiores do
mundo na área do humor gráfico.
O documentário consegue traçar
um panorama entre a história do
Brasil, a partir de um de seus perí-
odos mais conturbados, que foi a
Ditadura, no início dos anos 1970,
até os tempos atuais, tendo Piraci-
caba como o ponto de convergência
para artistas não só do Brasil, mas
do mundo todo, provocarem, insti-
garem e levarem à reflexão por meio
do humor”, ressalta Tássia Espe-
go, diretora do Centro de Comuni-
cação Social da Prefeitura (CCS).

Carlos Beltrame, titular da Se-
mac, enfatiza que o documentário
foi feito para comprovar, mais
uma vez, a importância do Salão
ao mundo. “A 50ª edição do Sa-
lão de Humor está atual, inteligen-
te e engraçada. Não se trata ape-
nas de um evento que existe há cin-
co décadas, mas sim um evento re-
levante a nível mundial no que diz
respeito ao humor gráfico. O docu-
mentário comprova tudo, com de-
poimentos e histórias incríveis”.

Paulo Bonfá, presidente do
Salão de Humor há quatro edi-
ções consecutivas, aponta que o
documentário do Salão Interna-
cional de Humor de Piracicaba “é
mais um registro da importância
deste movimento cultural ao lon-
go das últimas cinco décadas”.

O diretor Rafael Bitencourt,
também autor do livro reporta-
gem Quase Um Cinquentão, que
aborda histórias do próprio Sa-
lão, revela que, para a produção,
ainda foi realizada uma curado-

ria de imagens, com fotos, víde-
os, materiais publicados na im-
prensa. “Para desenvolver o ro-
teiro, foi realizada uma série de
pesquisas bibliográficas, em veí-
culos de imprensa e também no
acervo do Salão, que reúne um
material muito amplo desde os seus
primórdios. O ponto de partida é o
início do Salão, o que motivou os
fundadores a criarem, durante a
Ditadura, um evento de teor críti-
co. Por isso, há todo um cuidado
para levar o espectador à compre-
ensão daquele período, as influ-
ências, os esforços”, ele conta.

REPRISES – A produção
estreia na última semana de visi-
tação da 50ª edição, cuja mostra
principal no Armazém 14, no En-
genho Central, fica aberta de quin-
ta e sexta-feira. O documentário
será exibido durante esta última
semana de visitação no Anfitea-
tro Henfil, no Armazém 14, na
quinta, 26/10, e na sexta-feira, 27/
10, às 18h30, e no sábado, 28/10 e
domingo, 29/10, às 14h e 18h.

CARICATURAS E STAND
UP COMEDY - Antes do início

da sessão do documentário no Te-
atro do Engenho, os artistas
Eduardo Grosso, Erasmo Spadot-
to e Erico e Fábio San Juan estarão
no hall do espaço, a partir das
18h30, fazendo caricaturas do pú-
blico. Após a exibição do documen-
tário, às 20h, no palco do Erotides
de Campos, o coletivo Risadaria
apresentará o stand up comedy
SuperShow, que contempla diferen-
tes gêneros do humor em uma úni-
ca apresentação. Os comediantes
do espetáculo são Luciano Guima,
Marcela Galvão e Victor Ahmar.

SERVIÇO
Lançamento do documen-
tár io Salão Internacional
de Humor de Piracicaba –
50 anos.  Segunda-fe i ra,
23/10, às 19h, no Teatro
Mun ic ipa l  E ro t ides  de
Campos, seguido do stand
up  comedy  SuperShow.
Entrada gratuita. Retirar in-
gresso uma hora antes da
sessão na bilheteria do tea-
tro. Na avenida Dr. Maurice
Allain, 454, Vila Rezende. In-
formações: 3403-2600.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) apresentou na manhã
desta sexta-feira (20) três indi-
cações ao Executivo, com o obje-
tivo de atender demandas dos
moradores do bairro Bosques do
Lenheiro. A proposta é resultado
da visita que o parlamentar fez
com os moradores no bairro.

A indicação 4031/2023 pede
limpeza de praça existente na rua
das Oliveiras, na altura do número

Assessoria Parlamentar

Pedro Kawai, em acolhimento às demandas da comunidade elaborou
três indicações ao Executivo, em pedidos de melhoramentos

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Audiência foca abandono de
prédio da Gomes Carneiro

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba, conforme iniciativa do
vereador Zezinho Pereira (União
Brasil), no requerimento 782/
2023 realiza nesta segunda-feira
(23), das 14 às 17 horas, no ple-
nário Francisco Antonio Coelho,
audiência para avaliar as precá-
rias condições de prédio abando-
nado, onde seria edificado o Con-
domínio Edifício Córcega, rua
Gomes Carneiro, 1.401, Centro.

O evento terá transmissão ao
vivo pela TV Câmara (nos canais
11.3 da TV digital, 4 da NET e 9 da

Vivo TV) e também pode ser confe-
rido nos perfis oficiais da Câmara,
no Facebook e no YouTube, além
do site camarapiracicaba.sp.gov.br.

O requerimento convoca o re-
presentante da Defesa Civil, secre-
tário de Defesa do Meio Ambiente,
secretário municipal de Obras e
Zeladoria, e convida o prefeito
Municipal, procurador geral do
Município, integrante do Ministé-
rio Público, o juiz da 1ª Vara da
Fazenda Pública e demais repre-
sentantes e interessados para par-
ticiparem da audiência pública.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Audiência discutirá repasse a
agentes e combate às endemias

Nesta quinta-feira (19), o re-
querimento 921/2023, do verea-
dor Pedro Kawai (PSDB), foi
aprovado na 59ª Reunião Ordi-
nária. O objetivo é a realização de
audiência pública no dia 8 de no-
vembro, às 19h, no Plenário Fran-
cisco Antonio Coelho, para discu-
tir o repasse de incentivo finan-
ceiro adicional aos agentes comu-
nitários de saúde (ACS) e aos agen-
tes de combate às endemias (ACE).

O requerimento aprovado
convoca os secretários Douglas
Koga (Saúde), Luis Fernando Dag-
none Cassinelli (Governo) e Telma
Trimer (Finanças), além do pro-
curador geral do município, Gui-
lherme Monaco de Mello. Convi-
tes serão enviados ao prefeito Lu-
ciano Almeida e a representantes
do Ministério Público do Estado
de São Paulo, da Defensoria Pú-
blica do Estado de São Paulo e do
Conselho Municipal de Saúde.

O repasse do incentivo finan-

ceiro adicional aos agentes comu-
nitários de saúde e aos agentes
de combate às endemias está pre-
visto na lei federal 12.994/2014,
sendo constituído por 12 parce-
las consecutivas a cada exercício,
além de uma parcela adicional no
último trimestre. A lei federal
também estabelece o incentivo fi-
nanceiro para fortalecimento de
políticas relacionadas à atuação
dos agentes comunitários de saú-
de e de combate às endemias.

No texto da propositura, o par-
lamentar argumenta que os agen-
tes comunitários de saúde e agen-
tes de combate às endemias têm
direito a receber o incentivo finan-
ceiro adicional, via Fundo Nacio-
nal de Saúde para o Fundo Muni-
cipal de Saúde. Ele lembra que vá-
rios municípios brasileiros já apro-
varam leis sobre esse assunto,
como Três Corações (MG), Varjão
(GO), Cubatão (SP), Martinópole
(CE), Ubatuba (SP) e Pontal (SP).

580. Já a indicação 4032/2023 pede
instalação de placa “Proibido Jogar
Lixo e Entulho” em praça existente
no local. No mesmo endereço é soli-
citado, através da indicação 4033/
2023 a instalação de bebedouro.

“A pedido de moradores eu
estive visitando o bairro e percebi
que há necessidade da interven-
ção do Executivo Municipal em
diversos pontos ali presentes”,
disse o vereador Pedro Kawai.

Em reunião realizada na
manhã desta sexta-feira (20),
os membros da Comissão de
Educação, Esportes, Cultura,
Ciência e Tecnologia emitiram
pareceres favoráveis ao projeto
de lei 166/2023 e ao projeto de
decreto legislativo 20/2023.

De autoria do vereador Pau-
lo Camolesi (PDT), o PL 166/2023
institui o Programa de Oficinas
Culturais e Esportivas nas Esco-
las Públicas do município. Já o
PDL 20/2023, de autoria da ve-
readora Alessandra Bellucci (Re-
publicanos), concede Título de
“Cidadã Piracicabana” à Maria
do Carmo de Melo Trevisan.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Comissão analisa proposituras sobre cultura e esportes
As proposituras seguem agora

para análise e deliberação da Co-
missão de Finanças e Orçamento.

Compete à Comissão de Edu-
cação, Esportes, Cultura, Ciência
e Tecnologia emitir parecer sobre
os processos referentes a educa-
ção, esportes, lazer, cultura, en-
sino, artes, pesquisa tecnológica
e científica, patrimônio histórico
e nomenclatura de vias, logra-
douros e próprios municipais.

A comissão é composta pe-
los vereadores Rai de Almeida
(PT), presidente da comissão; e
Antônio Sérgio de Oliveira (PL),
o Sérgio da Van, relator; e Fa-
bricio Polezi (Patriota), membro.

MMMMMÍDIASÍDIASÍDIASÍDIASÍDIAS     SOCIAISSOCIAISSOCIAISSOCIAISSOCIAIS

Prefeitura oferece curso gratuito
de edição de áudio e vídeo

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo (Se-
mdettur), lançou o curso gratui-
to de edição de áudio e vídeo para
mídias sociais, que será ministra-
do no Senac às terças e quintas-
feiras, sempre das 18h30 às 22h30.
Os interessados devem se inscre-
ver até 25/10 pelo link (http://
semdettur.piracicaba.sp.gov.
br/qualificacao/inscreva-se/)

A Semdettur está investin-
do R$ 1,2 milhão em cursos de
qualificação profissional nas
áreas de serviços, comércio, in-
dústria e tecnologia até o final
de 2023, oferecendo 2.416 vagas
gratuitas no total, com a reali-
zação de 93 cursos presenciais.

No programa do curso cons-
tam as seguintes disciplinas: gê-
neros e formatos audiovisuais,
plataformas audiovisuais broad-
cast, VOD e internet, roteiro audi-

ovisual, leitura e interpretação,
softwares livres de edição de áu-
dio e vídeo, interface e operação,
edição de áudio e vídeo: capturar,
cortar, sequenciar, sincronizar e
fundir. Timecode; minutagem e
decupagem, mixagem e efeitos,
formatos de vídeo, resolução, as-
pecto, frame rate (quadro por se-
gundo), entrelaçado e renderiza-
ção e finalização, entre outros.

PRÉ-REQUISITOS - Os
interessados devem ter no míni-
mo 16 anos e Ensino Fundamen-
tal completo, além de residir em
Piracicaba e estar desempregado
(autônomo e MEI). A convocação
será feita atendendo exigências da
prioridade por ordem de inscri-
ção. A Semdettur entrará em con-
tato com os candidatos que con-
seguirem a vaga para realizar a
matrícula e se reserva ao direito
de adiar ou cancelar o curso caso
não tenha inscritos suficientes.

Duas proposituras foram analisadas pela comissão

Samuca Miazaki

EEEEESCOLASCOLASCOLASCOLASCOLA     DODODODODO L L L L LEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Inscrições abertas: palestra
aborda educação menstrual

A Escola do Legislativo, da
Câmara Municipal de Piracica-
ba, promove, no dia 7 de novem-
bro, a palestra “Ações em educa-
ção menstrual”. As inscrições
para a atividade estão abertas até
o dia 5 de novembro, no site da
escola, que pode ser acessado pelo
www.camarapiracicaba.sp.gov.br.
O trabalho de educação mens-
trual e sexualidade é pautado
na abordagem EIS (Educação
Integral em Sexualidade), com
coordenação da educadora Ma-
riana Travaglini Penteado. O
evento é voltado aos profissio-
nais da educação, saúde e as-
sistência social e a responsáveis
por crianças e adolescentes.

Na palestra, serão abordados
os principais tópicos sobre mens-
truação; mitos e crenças; a cons-
trução dos tabus; mudanças na
puberdade; educação menstrual;

e autoestima. O evento acontece-
rá na sala de aula da Escola do
Legislativo, com entrada pela rua
do Rosário, número 833, no Cen-
tro, das 9h30 às 11 horas, no dia
7 de novembro. A atividade faz
parte da campanha da solidarie-
dade da Câmara, pela qual é ar-
recadado um litro de leite no dia
do evento pelos participantes.

Mariana é educadora mens-
trual e educadora em sexualida-
de, pós-graduada em sexualida-
de humana, educação, saúde e
terapia sexual. Atua na área des-
de 2017 como palestrante em es-
colas para alunos e professores,
ministra oficinas sobre puberda-
de e menstruação para púberes
e pais e responsáveis por crian-
ças e adolescentes, organiza e
facilita rodas de conversas com
adolescentes e realiza workshops,
palestras e rodas de conversa.
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Ofício relata a Piracicaba sertaneja
como uma paisagem em movimento
Datado de 29 de novembro de 1857, documento da Câmara capta
período de mudanças na dinâmica de produção agrícola na cidade

PPPPPAAAAAULISTULISTULISTULISTULISTAAAAA

Encontro de ‘Selo de Longevidade’
envolve mais de 120 pessoas

Em meados do Século 19, Pi-
racicaba era a chamada “boca do
sertão”. Os tropeiros que iam e
vinham entre o Leste litorâneo e
o vasto campo de terra que se di-
reciona ao Centro-Oeste brasilei-
ro, se utilizavam da então Vila
Constituição como uma linha de
passagem de mercadorias, ani-
mais e pessoas. Neste fluxo cons-
tante, resultado de conjunturas
nacionais, e até internacionais,
a pequena comunidade absorvia
transformações e, com elas, no-
vos desafios e obstáculos.

Ofício de 29 de novembro de
1857, escrito pela Câmara como
resposta do Presidente da Pro-
víncia, traz acontecimentos reve-
ladores sobre o cotidiano da épo-
ca, envolvendo produção agro-
pecuária, escravismo e processo
de colonização. O documento é o
destaque desta semana da série
Achados do Arquivo, uma pro-
dução em parceria entre o De-
partamento de Comunicação So-
cial e o Setor de Gestão de Do-
cumentação e Arquivo da Câma-
ra Municipal de Piracicaba.

“É um material com uma ri-
queza de detalhes históricos,
onde é possível perceber as preo-
cupações dos vereadores da épo-
ca quanto à mão de obra que se
alterava entre escravizados e co-
lonos e também a mudança na
prevalência da capacidade produ-
tiva do açúcar e o crescimento das
áreas com o plantio de café”,
explica Gabriel Tenório Venân-
cio, responsável pela pesquisa.

O relator inicia com breve
introdução sobre a capacida-
de da terra piracicabana, a
qual ele classifica como “bon-
dosa”. Nesta matéria, a repro-
dução será feita na Língua Por-
tuguesa da atualidade, com o ob-
jetivo de facilitar a compreensão:

“Tem esta Câmara a dizer que
atualmente nada sensível há a res-
peito de atrasos, assim como tão
bem nada de adiantamento, alguns
estabelecimentos de açúcar terão
diminuído sua produção, outros,
porém, terão aumentado, mas nem
isto nem aquilo é coisa sensível,
nem isto nem aquilo traz outra ori-
gem se não a bondade das terras,
melhor aproveitamento, etc.”

Na sequência, o relator do
documento indica o crescimen-
to do café e, com esse processo,
a necessidade da troca da mão
de obra, já que haveria uma di-
ficuldade maior de obtenção de
cativos (leia-se: escravizados):

“Para o futuro, porém, pode a
produção desta cidade diminuir
muito, podendo aliás quadruplicar

na exportação do café. Julga esta
Câmara que, para o futuro, é pos-
sível haver grande diferença na
exportação desta cidade. Consis-
tindo toda a riqueza do produto
de serviços de braços cativos, es-
tes se estragarão com morte, avan-
ço de idade e então os que resta-
rem não satisfarão os serviços;
razão suficiente para diminuir a ex-
portação, principalmente do café.”

No parágrafo seguinte, há
o relato da preocupação dos
produtores de café, que naquele
período está em um amplo pro-
cesso de expansão. Mas, no en-
tanto, esbarram na dificuldade
de haver “braços suficientes”:

“É incalculável o aumento de
plantação que tem havido neste
ramo de agricultura. Estes agri-
cultores, esperançosos em poder
adquirir escravos, tem se ocupa-
do com grandes plantações, con-
tando ressarcir-se com o alto pre-
ço dos cafés no mercado. Não
sendo, porém, possível adquirir
braços cativos suficientes para
acudir as colheitas e preparos.
Visto que as aquisições são ra-
ras e dispendiosas, segue-se ne-
cessariamente a perda do café e
a diminuição das exportações.”

Aqui, um trecho curioso e
que demonstra o frio olhar do le-
gislador diante dos escravizados,
como meras mercadorias a serem
observadas em uma lógica de cus-
to-benefício. O texto é o reflexo
exato da conjuntura da época:

“Atente as razões acima cita-
das, ponderadas de morte e velhi-
ce. Porque, também, infelizmente
a procriação – habilitação destes
(os crioulos) – não estão na razão
daqueles dois agentes destruidores
(a morte e a velhice), ao que se pode
adicionar moléstias, fugas etc.”

Em um outro trecho do
ofício, o relator reforça o “ma-
rketing” ao Presidente da Pro-
víncia, com um relato sobre o
potencial produtivo da cidade,
e já naquela época se utilizan-
do a cidade de Campinas como
referencial de disputa:

“É possível, muito possível,
que também se aumente extra-
ordinariamente a exportação
desta cidade e que ela rivalize ou
exceda a qualquer outra povoa-
ção da Província, até mesmo
Campinas. Grandes são as plan-
tações de café e chá que há neste
município e a propriedade e a fer-
tilidade do terreno convidam ao
agricultor a depositar nelas as
suas esperanças e o seu futuro.”

Fazenda Monte Alegre (1850): óleo sobre tela
de Henrique Manzo/Museu Paulista da USP

Divulgação

A louvação diante do po-
tencial produtivo local é se-
guida de uma demanda:

“Facilite a introdução de co-
lonos, dê-lhes garantias, alguns
agricultores e proprietários de
grandes sítios que lhes cuidem em
cafezais, quem colha e beneficie,
seja de parceria, seja por qualquer
meio que a exportação aumenta-
rá, decorram quatro ou seis anos.
Possam os agricultores desempe-
nhar-se que possam, em vez de
comprar escravos, aplicar suas
reservas na aquisição de colonos,
e percam de uma vez a esperança
de comprarem escravos, achem
com facilidade colonos a escolham
e contratem, que certamente au-
mentará de fortuna e exportação.”

Como justificativa para o pe-
dido de facilitar a vinda de colo-
nos, o relator do ofício também
destaca a capacidade dos proprie-
tários de terra em cumprirem com
os seus compromissos de investi-
mentos, mas também as dificul-
dades pelas quais haviam enfren-
tado, e o que impedia a busca por
colonos “por conta própria”:

“Esta Câmara limita-se o
prazo de quatro ou seis anos
para os proprietários se desone-
rarem de suas dívidas. Infeliz-
mente, o proprietário de estabe-
lecimento de açúcar ou café, ven-
do que compravam escravos fos-
se pelo preço que fosse, contava
pagar seu compromisso com a
safra ou colheita futura, não se
importando com geadas ou bai-
xa de preço; satisfazia-se com o
aumento de plantação e entendia
que bastava isso para, no prazo
porque comprava, pagar tudo.”

O relator do ofício acrescen-
ta, ainda, que os esforços dificul-
tosos – e muitas vezes, infrutífe-
ros – na busca por escravizados,
deixou os proprietários de terras

endividados (ou “empenhados”) e
dificultou a busca de colonos:

“Essas e outras defecções
os torna hoje empenhados e
sem se animarem a mandar vir
colonos por sua conta, o que
depende de muito capital, o que
é dificultoso e exige sacríficos
com braços livres nacionais”.

Ao concluir o ofício direcio-
nado ao Presidente da Província,
o relator da Câmara de Piracica-
ba ainda acrescenta que a reali-
dade que passa a Vila da Consti-
tuição, também era de outras re-
giões do País e que resolver o pro-
blema da troca entre escravizados
e colonos poderia significar o su-
cesso ou o fracasso da produção:

“Entende esta Câmara, assim
como entenderá o Brasil todo, que
é absolutamente impossível satis-
fazer as exigências, a experiência
tem nos mostrado. Aquelas pois
são as razões possível para o atra-
so da agricultura nesta cidade, ou
razões possíveis de seu aumento.”

O documento é um retrato
da época. E traz a dimensão lo-
cal sobre a realidade nacional
do escravismo e da produção
agrícola. Piracicaba, enquanto
“boca do sertão”, se revela como
uma paisagem em movimento.
Em constante movimento.

ACHADOS DO ARQUI-
VO – A série “Achados do Ar-
quivo” é uma parceria entre o
Setor de Gestão de Documenta-
ção e Arquivo, ligado ao Depar-
tamento Administrativo e de
Documentação, e o Departamen-
to de Comunicação Social da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.
Ela traz publicações semanais
no site da Câmara, às sextas-
feiras, como forma de tornar
acessível ao público as informa-
ções do acervo do Legislativo.

O Encontro Paulista de Lon-
gevidade reuniu mais de 120 pes-
soas entre técnicos da Assistên-
cia Social, gestores municipais e
autoridades de Piracicaba e re-
gião. O evento realizado pela Di-
retoria Regional de Assistência e
Desenvolvimento Social (Drads),
com apoio da Secretaria Munici-
pal de Assistência e Desenvolvi-
mento Social (Smads), aconteceu
quinta (19), na Câmara Municipal.

Na entrada, Escarlino Vital, de
85 anos, usuário do Centro Dia,
apresentou solo de cavaquinho en-
quanto os participantes chegavam
para o encontro. A abertura do
evento contou com apresentação
musical realizada pelo grupo de
idosos, frequentadores do Centro
de Convivência Intergeracional
(CCInter), unidade Algodoal.

Na sequência, o município
de Charqueada, representado
pela psicóloga Maria Adelaide
dos Santos; Limeira, representa-
do pela presidente do Ceprosom,
Maria Aucélia Damasceno e Pi-
racicaba, apresentaram suas ex-
periências envolvendo os servi-
ços para a população idosa.

Euclidia Fioravante, secretá-
ria da Smads, apresentou o tra-
balho da Vigilância Socioassisten-
cial que analisou os dados do ca-
dastro único e dos atendimentos
realizados às pessoas idosas de
2020 a 2023. “A análise dos da-
dos de crescimento e empobreci-
mento da população idosa no
município de Piracicaba tem em-
basado nossa convicção da neces-
sidade do fortalecimento dos ser-
viços socioassistenciais de prote-
ção social básica, promovendo
ações que favoreçam o envelheci-
mento ativo e saudável. No início
desse ano, inauguramos oito uni-
dades de centro de convivência in-
tergeracional, oferecendo ativida-
des de convivência e fortalecimen-
to de vínculos descentralizadas
para mais 629 pessoas idosas. So-
mando-se aos outros serviços
como a Estação Idoso, o projeto

Escarlino Vital tocando cavaquinho na entrada dos participantes

Divulgação

Com Vivência, o Centro Dia do
Idoso, Proteção Básica no domicí-
lio; Proteção Especial, também no
domicílio, além de acolhimentos
institucionais, alcançamos o total
de mais de 3.000 pessoas idosas
sendo atendidas pela rede socio-
assistencial. Por isso, Piracicaba é
uma das 298 cidades contempla-
das com o Selo Inicial”, disse.

Após as apresentações, a psi-
cóloga Daniele Ribeiro, coorde-
nadora do Programa São Paulo
Amigo do Idoso, ressaltou a im-
portância do Selo Paulista de
Longevidade que potencializa o
trabalho que os municípios fa-
zem pela população idosa. “O selo
está conectado ao ciclo das polí-
ticas públicas, formulação de po-
líticas, implementação e avalia-
ção do trabalho”, explicou.

Jeverson Zanutto, técnico do
Programa São Paulo Amigo do
Idoso, abordou o crescimento da
população idosa e a necessidade
da atuação em rede para pensar
em estratégias e ferramentas que
possam ser utilizadas no traba-
lho voltado à população idosa.

Entre os participantes do
evento, estavam o deputado es-
tadual Hélio Zanatta, o prefeito
de Santa Maria da Serra, Josi-
as Zani Neto, a diretora da Dra-
ds de Campinas, Alexandra Be-
netti e o diretor da Drads Pira-
cicaba, Adriano Camargo.

Para Adriano Camargo, di-
retor da Drads Piracicaba, o en-
contro não teria sido o que foi
sem a participação e apoio inesti-
mável de cada município que en-
viou seus participantes. “Cada
palestrante trouxe uma riqueza de
conhecimento e perspectiva, ins-
pirando todos nós com suas pala-
vras e experiências”, ressaltou.

O evento contou com exposi-
ção de trabalhos e fotos da Estação
Idoso, CCInter e Centro Dia do Ido-
so. A apresentação do coral Tre-
mendas Vozes, da Colibri - Associ-
ação Brasil Parkinson Núcleo Pi-
racicaba encerrou o encontro.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Engenho recebe roda de
samba do Quilombola

O Engenho Central abriga
hoje (21), às 15h, o quinto evento
anual do Quilombola Comunida-
de e Samba, no Engenho Central.
A apresentação do grupo aconte-
ce próximo à passarela Pênsil. A
entrada é gratuita e o evento tem
apoio da Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria da
Ação Cultural) e do CDCPN (Cen-
tro de Documentação, Cultura e
Política Negra de Piracicaba).

Além da tradicional roda de
samba, haverá apresentação da
DJ Carol e do grupo Herdeiros
do Tambu. O Quilombola Comu-

nidade e Samba tem mais de 20
anos de história, conta com mais
de 30 voluntários e faz parte da
cultura negra de Piracicaba,
contando com a velha guarda e
a nova geração. O objetivo de
grupo é ocupar os lugares pú-
blicos com samba e cultura.

SERVIÇO
Quilombola Comunidade e
Samba no Engenho. Hoje
(21) ,  às  15h,  próx imo à
passarela Pênsi l ,  dentro
do  Parque  do  Engenho
Central. Entrada gratuita.

Quilombola Comunidade e Samba tem mais de 20 anos de atuação

Divulgação
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Bebel destaca portaria de Lula que
quita as parcelas de beneficiados
De acordo com a deputada, Piracicaba tem pelo menos 17 mil unidades em
que parte das famílias será beneficiada com a medida governamental

BBBBBRASÍLIARASÍLIARASÍLIARASÍLIARASÍLIA

Deputado Vicentinho lidera
delegação em visita oficial

Como forma de contribuir
com as famílias de baixa renda e
consequentemente com a própria
economia, a deputada estadual
Professora Bebel (PT) destaca
que o governo federal do presi-
dente Lula acaba de baixar a
Portaria 1248 determinando que
pessoas que estão no Cadastro
Único e recebem o Novo Bolsa
Família e o Benefício de Presta-
ção Continuada (BPC) que mo-
ram em habitações financiadas
pelo programa Minha Casa Mi-
nha Vida ficarão isentos do pa-
gamento das parcelas dessas ha-
bitações. A medida, de acordo
com a professora Bebel, principal
liderança do PT em toda região,
beneficiará boa parte das pouco
das pouco mais de 17 famílias que
adquiriram em Piracicaba sua ha-
bitação própria através do Pro-
grama Minha Casa Minha Vida.
“É uma medida de um governo
que pensa em políticas sociais e

Divulgação

A deputada estadual Professora Bebel ficou feliz com
a medida adotada pelo governo do presidente Lula

que beneficiará milhares de fa-
mílias em todo país”, afirma.

Conforme a portaria, a isen-
ção do pagamento é automática.
“Para evitar burocracia, o governo
do presidente Lula estabeleceu que
as famílias que estão enquadradas
nesta situação receberão este bene-
fício automaticamente, sem precisar
se cadastrar. Isso significa que você
que se enquadra nesta situação, a
partir deste mês já não receberá
mais a cobrança do pagamento do
financiamento da sua casa”, desta-
ca a Professora Bebel, muito feliz
com a medida governamental.

Para a parlamentar, a me-
dida vai também contribuir para
estimular a economia. “Como te-
mos uma camada importante de
famílias que deixarão de pagar a
parcela dos seus imóveis, certa-
mente vão gastar o valor que vi-
nha utilizando para pagar as
mensalidades do Minha Casa
Minha Vida em outras necessi-

dades, estimulando ainda mais
a economia local e melhorando
a própria qualidade de vida. Esse
é o governo do presidente Lula,

ajudando a melhorar a vida das
famílias de menor poder aquisi-
tivo. Por isso, fiz o L”, ressalta
a deputada Professora Bebel.

O deputado federal Vicentinho
(PT-SP) liderou quarta (18) uma
delegação composta por seis estu-
dantes de direito e membros de
sua equipe em uma visita oficial a
instituições governamentais em
Brasília. A excursão proporcionou
uma oportunidade única para in-
teragir com autoridades de alto
escalão, além de explorar de perto
o funcionamento de importantes
pilares da democracia brasileira.

Vicentinho — acompanhado
pelos estudantes de direito Fran-
cisco Adriano Pereira, membro de
sua assessoria, Matheus Almeida
de Lima, Eliana Cristina João, Evan-
dro de Jesus Martineli Ramos,
Cristiane Libia da Silva Barboza e
a vereadora de Barra Bonita, Poli-
ana Quirino — foi recebido com
honras no Tribunal Superior do
Trabalho (TST). O presidente do
TST, Ministro Lélio Bentes Corrêa,
juntamente com o Ministro Mau-
rício Godinho Delgado, calorosa-
mente acolheram a delegação.

A visita ao TST destacou a
importância do sistema judiciário
trabalhista no Brasil e sua contri-
buição para a vida nacional. O de-

Fotos: Divulgação

putado Vicentinho expressou sua
satisfação em conduzir os futuros
advogados a essa instituição tão
emblemática e enfatizou a relevân-
cia da experiência. “Experiências
dessa natureza costumam mar-
car profundamente nossa memó-
ria afetiva e nossa trajetória jurí-
dica”, declarou o parlamentar.

Além do TST, a delegação
também teve a oportunidade de
visitar a Câmara dos Deputados
e o Palácio do Planalto. Durante
essas visitas, os participantes pu-
deram conhecer de perto as ins-
talações e os trabalhos dos po-
deres legislativo, executivo e ju-
diciário, promovendo assim uma
compreensão mais abrangente
do sistema político do país.

O Deputado Vicentinho rei-
terou a importância de proporci-
onar a estudantes de direito uma
experiência prática no coração da
democracia brasileira. “Essas vi-
sitas não apenas enriquecem o
conhecimento dos estudantes,
mas também os inspiram a se tor-
narem cidadãos engajados e
conscientes de seu papel na so-
ciedade”, enfatizou o Deputado.

SNCTSNCTSNCTSNCTSNCT

Semana de Ciência e Tecnologia
abre espaço para público geral

A Semana Nacional de Ciên-
cia e Tecnologia 2023 (SNCT) se
encerra hoje (21) abrindo o espa-
ço para toda comunidade de Pi-
racicaba. Os visitantes poderão
participar de experiências cientí-
ficas e tecnológicas, apreciar ex-
posições temáticas sobre ciência e
conhecer os cursos das instituições
de ensino superior integrantes do
evento. O último dia da SNCT acon-
tece na sede do Pecege das 8h30
às 17h e a entrada é gratuita.

A SNCT começou na terça-
feira (17) na sede do Pecege e das
instituições de ensino parceiras e
já contou com a inscrição de mais
de 1.800 participantes, entre alu-
nos e professores do ensino fun-
damental, médio e técnico das es-
colas privadas e públicas da ci-
dade e região. A abertura do even-
to contou com a participação do
Prefeito de Piracicaba, Luciano
Almeida, que ressaltou a relevân-
cia da ciência na formação escolar
do aluno. “Nós temos discutido o
que podemos fazer pensando em
nosso futuro. E o que podemos fa-
zer hoje é investir nessas crianças
que de fato vão ser o nosso futu-
ro”, contextualiza o prefeito.

O prefeito também destacou
o protagonismo de Piracicaba
dentro do cenário de inovação
tecnológica do País: “Nosso Par-
que Tecnológico é talvez um dos
mais reconhecidos do mundo
quando a gente fala em tecnolo-
gia do setor sucroalcooleiro, se-
tor agro, tecnologia de biocom-
bustíveis e energias renováveis.
Piracicaba é conhecida como um
centro de excelência para criação
de novos negócios, criação de
evolução e inovação e pesquisas”.

Idealizado pelo Pecege e reali-
zado em parceria com a USP/
Esalq, Unicamp/FCA Limeira, Ins-
tituto Federal São Paulo (IF) Pira-
cicaba, Fatec Piracicaba, CRECIN
e o Museu e Centro de Ciências,
Educação e Artes “Luiz de Quei-
roz”, o evento teve como objetivo
divulgar a importância da popu-
larização da ciência e da tecnolo-
gia para a sociedade. Através do
tema “Ciência Básica e Sustenta-
bilidade” foram realizadas experi-
ências, palestras, workshops e vi-
sitas guiadas com alunos e pro-
fessores. A SNCT teve recursos
oriundos do Ministério da Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação – MCTI.

Mais de 1.800 alunos participaram das oficinas
e experimentos científicos no evento

Divulgação/Pecege

A Hyundai realiza hoje (21),
em toda sua rede de concessio-
nárias, o “Hyundai Day”, even-
to com condições especiais para
os modelos HB20 e CRETA. O
grande destaque é a oferta da
opção sedã do HB20 nas versões
Comfort, Comfort Plus, Limited
e Limited Plus pelo mesmo preço
das respectivas carrocerias ha-
tch, representando descontos
que podem ultrapassar R$ 6 mil
sobre o preço de tabela regular.

A promoção também irá ofe-
recer, no sábado, financiamento
especial para modelos HB20 (ha-
tch) Sense e Comfort, HB20S
(sedã) Comfort, CRETA Comfort
e CRETA Limited. Nos contra-
tos firmados via Hyundai Fi-
nanciamentos, o cliente terá a
opção de uma taxa exclusiva de
1,19% ao mês, com 40% de entra-
da e parcelamento em 48x. A con-
dição é cumulativa aos descon-
tos anunciados para estes mode-
los no início do mês de outubro.

HHHHHYUNDYUNDYUNDYUNDYUNDAIAIAIAIAI D D D D DAAAAAYYYYY

HB20 Sedã terá preço de Hatch neste sábado
Divulgação

O destaque é a oferta da opção sedã do HB20 nas versões
Comfort, Comfort Plus, Limited e Limited Plus

HYUNDAI BLUE CARE -
Outra importante novidade do mês
de outubro é o lançamento do
Hyundai Blue Care, um plano de
revisões programadas que oferece-
rá gratuitamente as 6 primeiras re-
visões do veículo durante um perí-
odo de 3 anos aos clientes que ad-
quirirem, até o dia 31 de outubro,
uma unidade dos modelos Plati-
num, Platinum Safety e Platinum
Plus, do HB20 e HB20S, ou os mo-
delos N Line e Ultimate, do SUV
CRETA. O Hyundai Blue Care es-
tará vinculado ao chassi do veícu-
lo, o que permitirá ao cliente reali-
zar as revisões em qualquer con-
cessionária do país. Se revendido
antes de concluir as revisões gra-
tuitas, o benefício será estendido
ao novo proprietário, um grande
diferencial da marca Hyundai para
com seus produtos e clientes.

ANIVERSÁRIO - No início
deste mês a Hyundai anunciou sua
campanha especial de varejo para
o mês de aniversário da marca no

Brasil. Até o final de outubro, di-
versos modelos contam com pre-
ços reduzidos, com destaque para
o Novo HB20 (hatch) Sense, que

sai de R$ 82.290 por R$ 74.990
(redução de R$ 7.300), e CRETA
Comfort, de R$ 135.390 por R$
119.990 (redução de R$ 15.400).

O Ministério da Cultura e a
Academia Jovens Músicos apre-
sentam a Série de Concertos de
Câmara com o Quarteto de Cordas
com entrada gratuita. As apresen-
tações serão hoje (21), às 19 horas,
no Anfiteatro Artista Plástico Mo-
acir Urbano em Rio das Pedras e,
no domingo (22), às 10 horas na
Società Italiana em Piracicaba.

A apresentação é uma reali-
zação da Academia Jovens Mú-
sicos e Ministério da Cultura,
com patrocínio Diamante da
CPFL Energia e Delphi Techno-
logies; Platinum da Case IH,
marcas da CNH Industrial e
John Deere; Ouro da Caterpillar e
Romi S.A.; Prata da Stoller Brasil e
Painco; Bronze da Hyundai Mo-
tor Brasil e Coplacana e apoio da
Candura, Bom Peixe, Instituto
CPFL e Banco CNH Industrial.

SSSSSÉRIEÉRIEÉRIEÉRIEÉRIE

Academia Jovens Músicos faz Concertos de Câmara

Série de Concertos de Câmara é aberta ao público

Rawziski Registros Musicais

O público vai poder conferir
grandes apresentações com o Quar-
teto de Cordas formado com  Pa-
blo de León e Cristiane de León nos
violinos, Renato Bandel na viola de
arco e Wilson Sampaio no violon-
celo, músicos de categoria interna-
cional que também são professores
na Academia Jovens Músicos.

“É com grande alegria que va-
mos proporcionar esses dois gran-
des concertos abertos para a popu-
lação de Piracicaba e Rio das Pe-
dras. A missão da Academia Jovens
Músicos é levar a música de concer-
to, de forma gratuita, sempre com
os melhores profissionais da músi-
ca. Será uma celebração entre os
músicos e o público com repertório
de obras que vão tocar os corações e
a alma de todos”, declarou o coor-
denador da Academia Jovens
Músicos, Anderson de Oliveira.

Nos concertos serão apre-
sentadas obras do compositor
austríaco Joseph Haydn e do
brasileiro Osvaldo Lacerda.

SERVIÇO
Retirada de ingressos gratui-
tos antecipados pelo www.
academiajovensmusicos.org.br

CLJRCLJRCLJRCLJRCLJR

Projeto sobre pagamentos de
tributos segue em tramitação

O parecer contrário da Co-
missão de Legislação, Justiça e
Redação (CLJR) ao projeto de Lei
Nº 3/2023 foi rejeitado por 19
votos a 1, na reunião ordinária
da noite desta quinta-feira (19).

De autoria do vereador Thia-
go Ribeiro (Podemos), o projeto de
lei 3/2023 institui no município o
direito aos munícipes de acesso a
meios e formas de pagamento digi-
tais para quitação de débitos de

natureza tributária e não tributá-
ria, por operações de cartão de dé-
bito e crédito. A CLJR vetou o pro-
jeto de lei por inconstitucionalida-
de, em face de vício de iniciativa, já
que “a iniciativa do processo legisla-
tivo para instituir os meios cabíveis
para quitação dos débitos munici-
pais é privativa do Poder Executivo.

Com a derrubada do parecer
contrário, o PL volta a tramitar
nas demais comissões da Casa.
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Sindicato dos Bancários
completa 64 anos dia 22
Entidade comemora uma história de trabalho, lutas e conquistas para a categoria;
possui subsedes em Capivari, Santa Bárbara d’Oeste, São Pedro e Tietê

Paiva, atual presidente, e Angela Savian, que já
presidiu o Sindicato, hoje na vice-presidência

Fotos: Divulgação

Sindicato dos Bancários mantém sede
principal em Piracicaba, na rua Boa Morte

Protesto contra o assédio e o racismo,
em frente ao Banco Itaú, em 2009, em Piracicaba

O Sindicato dos Bancários de
Piracicaba e Região completa 64
anos neste domingo. Nasceu no
dia 22 de outubro de 1959, como
Associação dos Bancários de Pi-
racicaba, sob a liderança do ban-
cário Gelson Aparecido Diniz, do
Bradesco. Mas, rapidamente a en-
tidade foi transformada em Sin-
dicato, em 1961. Representa hoje
cerca de dois mil trabalhadores,
presentes em 22 cidades, e além
da sede em Piracicaba, possui sub-
sedes em Capivari, Santa Bárbara
d’Oeste, São Pedro e Tietê. 

“Nosso Sindicato tem uma
história muito rica, que se en-
trelaça com a trajetória de orga-
nização e fortalecimento do mo-
vimento sindical brasileiro. Des-
de a sua criação, enfrentou os
difíceis tempos da Ditadura Mi-
litar, entre 1964 e 1985, e foi pro-
tagonista na reconstrução da de-
mocracia e dos direitos sociais
para os trabalhadores e trabalha-
doras”, afirma o seu presidente
José Antonio Fernandes Paiva.

O Sindicato participa ativa-
mente do Instituto Intersindical
de Piracicaba, no qual ocupa atu-
almente a vice-presidência, da
Feeb SP/MS (Federação Estadu-
al dos Bancários de São Paulo e
Mato Grosso do Sul), também
ocupando a vice-presidência, e de
todos os órgãos de mobilização
da categoria nas campanhas sa-
lariais, com destaque para o Co-
mando Nacional dos Bancários.

Graças a essa inserção e ao tra-
balho de mobilização local, a cate-
goria bancária conta com uma das
mais completas convenções coleti-
vas de trabalho vigentes. “Nós te-
mos garantido não só reajuste e
aumento de salários, mas também
benefícios sociais e econômicos,
como a PLR (participação nos lu-
cros e resultados), e cláusulas de
proteção do emprego, saúde e con-
dições de trabalho”, explica Paiva.

Em âmbito local, a entida-
de também está inserida em di-
versos órgãos que debatem te-
mas de interesse da cidade.
Seus diretores integram conse-
lhos nas áreas de saúde, mobi-
lidade urbana, segurança alimen-
tar, direitos da pessoa com defici-
ência, trabalho, emprego e ren-
da, expansão e desenvolvimento
industrial e comercial, seguran-
ça comunitária, entre outras. 

Está presente também em
mobilizações mais amplas da so-
ciedade local e regional, como atu-
almente no movimento pela ins-
talação de uma universidade fe-
deral em Piracicaba, no campus
Taquaral da Unimep. “Nosso Sin-
dicato mantém uma militância so-
cial em defesa da cidadania e dos
direitos sociais”, explica Paiva.

Outra vertente de atuação
da entidade está ligada ao ofe-
recimento de benefícios diretos
aos associados. Atualmente, o
Sindicato mantém mais de 70
convênios e ainda o atendimen-
to direto em assessoria jurídi-
ca e no Núcleo de Saúde e Qua-
lidade de Vida, com profissio-
nais de psicologia, nutrição, os-
teopatia, quiropraxia, assisten-
te social e o Espaço Beleza.

COMEMORAÇÕES — As
comemorações do aniversário es-
tão acontecendo durante todo o
mês, por meio de ações sindicais
junto aos bancários nas agênci-
as, eventos na sua sede - como as
reuniões de conselhos municipais
- e também a participação dos di-
retores em atividades externas.
Neste sábado (21), reúne a cate-
goria em um evento festivo, o Sin-
dBan Chopp Fest 6.4; e na segun-
da (23) realiza uma plenária es-
pecial do seu Sistema Diretivo,
com a presença do presidente da
Feeb SP/MS (Federação Estadu-
al dos Bancários de São Paulo e
Mato Grosso do Sul), Davi Zaia.

EM LIMEIRA
Pelo segundo ano, a cidade
de Limeira sediou o Dexis In-
vestor Day, encontro promo-
vido pela Sicredi Dexis e que
reuniu especialistas de reno-
me e referência no mercado
financeiro durante toda a ter-
ça-feira. Aproximadamente
480 pessoas compareceram
à Zarzuela Eventos e acom-
panharam a programação

com personalidades inspira-
doras, como o jornalista
Clayton Conservani e o co-
mentarista da Jovem Pan,
Luís Arthur Nogueira, que
abriu o encontro com a pales-
tra ‘O Futuro Econômico e as
Oportunidades de Investimen-
tos’ e apresentou um panora-
ma financeiro do Brasil, anco-
rado no atual sistema político.

Divulgação
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Obras do Turismo de SP
impulsionam o município

O Município de Interesse Tu-
rístico de Torrinha inaugurou
nesta quarta (18), uma obra con-
veniada com recursos do Depar-
tamento de Apoio ao Desenvol-
vimento dos Municípios Turísti-
cos, o Dadetur, ligado à Secreta-
ria de Turismo e Viagens do Es-
tado de São Paulo. Trata-se do
convênio 150/2021 para a revi-
talização e reforma do Centro
Hípico e de Eventos de Torrinha,
assinado em dezembro/2021, no
valor de R$ 615.073,96 em recur-
sos do Estado, mais contraparti-
da municipal de R$ 76.220,07.

Entre as melhorias, desta-
que para a reforma da cozinha,
do balcão de atendimento, do
camarim, dos sanitários e do
barracão de eventos. Os cama-
rotes também estão de cara
nova, o palco é novo e os jardins
ganharam novo paisagismo.  

Com uma população de cerca
de nove mil habitantes, Torrinha é
conhecida como a Pérola da Serra,

localizada na Região Turística Ser-
ra do Itaqueri.Conta com atrativos
naturais, religiosos, culturais e gas-
tronômicos. Entre eles, a Pedra de
Torrinha, com 50 metros de altu-
ra, com formato de torre, um mar-
co no centro geográfico da cidade.

Local procurado por turis-
tas, Torrinha também é conhe-
cida pela beleza do pôr do sol e
pelas cachoeiras. São mais de 50
catalogadas, algumas abertas à
visitação, outras particulares. O
café de Torrinha também fez
fama como um dos melhores
grãos do estado de São Paulo.

A produção de artesanato,
de costura, bordado e crochê - e
as festas de Santos Reis, em ja-
neiro, além dos bonecões carna-
valescos, de fevereiro, dão ainda
mais diversidade aos atrativos
da região. “Torrinha se destaca
por ser um destino completo, e
ganha novo impulso com o cen-
tro de eventos reformulado”,
afirmou o secretário Lucena.

PPPPPARAPARAPARAPARAPARAPAPELAPELAPELAPELAPEL

Diversão em Cena encerra
programação de outubro

O Diversão em Cena, progra-
ma para formação de público para
teatro infantil promovido pela Fun-
dação ArcelorMittal, com apoio da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), encerra a progra-
mação de outubro com o espetácu-
lo Parapapel, do grupo Cia. Pelo
Cano, neste domingo (22), às 16h,
no Teatro Municipal Erotides de
Campos, o Teatro Engenho. A en-
trada é gratuita e os ingressos
devem ser retirados uma hora
antes do início do espetáculo.

O espetáculo infantil Para-
papel tem duração de 50 minu-
tos e a classificação etária é de 4
anos. A direção é de Ronaldo Agui-
ar, e o elenco formado pelas atri-
zes Paola Musatti e Vera Abbud.

A partir de um cenário muito
simples, composto de um bloco de
folhas de papel em branco, as pa-
lhaças Emily e Manela se propõem
a contar histórias infantis tradici-

onais. Rapidamente, as histórias
são desconstruídas comicamente,
e a verve palhacesca das persona-
gens se mistura à trama original
das histórias. As folhas de papel
servem de cenário, adereço, figu-
rino, objeto mágico e atuam como
elemento condutor desse espetá-
culo para crianças e famílias.

O espetáculo acontece por in-
termédio do Programa de Ação
Cultural de São Paulo – Proac
ICMS, Lei de Incentivo à Cultura
do Governo do Estado de São Pau-
lo e faz parte da temporada 2023
do programa Diversão em Cena.

SERVIÇO
Diversão em Cena apresen-
ta o espetáculo Parapapel.
Domingo, 22/10, às 16h, no
Teatro Municipal Erotides de
Campos, no Parque do En-
genho Central. Classificação:
4 anos. Entrada gratuita. Na
avenida Dr. Maurice Allain,
454. Informações: 3403-2600.

Divulgação

Elenco é composto pelas atrizes Paola Musatti e Vera Abbud
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Presidente destaca o Cerest na defesa da vida do trabalhador
O presidente do Instituto Sin-

dical, Wagner da Silveira, o Juca
dos Metalúrgicos, destacou, nesta
noite de quinta (19), durante deba-
te dentro da XXV Semana Munici-
pal de Prevenção de Acidentes de
Trabalho de Piracicaba (Sempat), no
Clube do Sindicato dos Metalúrgi-
cos de Piracicaba,  a importância do
Cerest (Centro de Referência em
Saúde do Trabalhador), que com-
pleta 20 anos, como instrumento
fundamental na defesa do traba-
lho com segurança, que tem feito a
diferença nessas duas décadas na
defesa da vida do trabalhador.

Mais de 120 dirigentes sindi-
cais de Piracicaba e região partici-
param do debate sobre “Precariza-
ção do trabalho e os impactos na
atividade sindical”, que teve como
debatedores José Dari Krein, do
Cesit Unicamp, e José Reginaldo
do Fórum Sindical, com mediação
de Mara Takahashi, do Cerest Pi-
racicaba, que abordaram os ata-
ques ao movimento sindical nos
últimos dois governos e a impor-

Juca, presidente do Instituto Sindical, destacou a luta do movimen-
to sindical para garantir e manter em funcionamento o Cerest

tância do fortalecimento do movi-
mento sindical para atuar também
no trabalho preventivo em defesa
da saúde dos trabalhadores.

Em sua fala ainda sobre a im-
portância do trabalho desenvolvi-
do pelo movimento sindical de Pi-
racicaba, Juca, que também é pre-
sidente do Sindicato dos Metalúr-
gicos de Piracicaba, destacou a luta
desenvolvida por diversos dirigen-
tes sindicais que foram fundamen-
tais para que Piracicaba tivesse o
Cerest, instalado no ano de 2003,
depois de muitas ações e solicita-
ções junto ao governo federal da
época. De acordo com o presidente
do Instituto Sindical, esta luta va-
leu à pena, uma vez que muitas
medidas passaram a ser adotas
com a forte atuação do Cerest, que
com um trabalho de parceria com
os sindicatos de trabalhadores, se
tornou uma referência nacional no
trabalho de garantir ambientes
saudáveis de trabalho e no com-
bate a acidentes de trabalho.

No entanto, conforme o diri-

Dirigentes sindicais de Piracicaba e região posaram para foto no encerramento da atividade realizada no Sindicato dos Metalúrgicos

Fotos: Divulgação

gente sindical, isso não foi fácil,
uma vez que o movimento sindical
teve que atuar para garantir a ma-
nutenção do Cerest, uma vez que
teve administrações que procura-
ram esvaziar a sua função, devido
ao forte loby de setores empresari-
ais que até tentaram extingui-lo. “O

trabalho do Cerest é uma grande
referência e precisamos continuar
atentos para garantirmos que esta
importante entidade esteja cada vez
mais fortalecida para atuar na de-
fesa de ambientes de trabalho,
porque a vida não tem preço, é o
maior bem de todos”, completou.
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Banda Sinfônica da
PM faz apresentação

Em uma experiência única e
emocionante, a Banda Sinfônica
da Polícia Militar do Estado de
São Paulo se apresentará no Sho-
pping Piracicaba, domingo (22),
às 14 horas, na Praça de Eventos
Sul, com entrada gratuita.

A Banda Sinfônica da PM é
um tesouro cultural e musical que
tem suas raízes profundamente
entrelaçadas com a história de
São Paulo e do Brasil. Fundada
em 1857, foi criada com o objeti-
vo de proporcionar entretenimen-
to de alta qualidade para a co-
munidade e, também, enaltecer a
cultura musical brasileira.

Ao longo dos anos, cresceu e
evoluiu, tornando-se uma das mais
renomadas e respeitadas formações
sinfônicas do país. Sua história é
marcada por apresentações memo-
ráveis em eventos nacionais, contri-
buindo para a promoção cultural.

De acordo com comandante
do 10º Batalhão de Polícia Militar
do Interior, tenente Coronel PM
Silvia Andreia Mantoani, a apre-

Apresentação será domingo, às 14h, no Shopping Piracicaba

Divulgação

sentação no Shopping Piracicaba
pretende levar o público a uma via-
gem musical por meio da rica his-
tória e talento incomparável da
Banda Sinfônica da Polícia Militar
do Estado de São Paulo. “Será um
espetáculo de encanto e magia, com
repertório eclético composto por
peças clássicas de compositores re-
nomados passando por composi-
ções contemporâneas de artistas
brasileiros, sob a batuta de ta-
lentosos maestros”, convida.

Com 166 anos de existência, a
Banda Sinfônica da Polícia Militar
do Estado de São Paulo é conside-
rada a unidade mais antiga da
Milícia Bandeirante. No início con-
tou com apenas 17 soldados e um
sargento mestre. Atualmente, são
mais de 60 integrantes divididos
pelos vários naipes de instrumen-
tos. Ao longo de sua jornada tem
se apresentado nos mais diversos
eventos e em teatros renomados,
contando com participações de ilus-
tres convidados, caminhando lado
a lado com a sociedade paulista.

Visando a prevenção e de-
tecção precoce do câncer de
mama, a partir desta terça-feira
(3), o Shopping Piracicaba rece-
be a exposição Retratos de Uma
Nova História. Promovida pelo
HFC Onco, setor de oncologia do
HFC Saúde (Hospital Fornece-
dores de Cana), a iniciativa inte-
gra a campanha Outubro Rosa.
As imagens ficarão à mostra para
o público durante todo o mês, no
piso L1. A visitação é gratuita.

A exposição conta com fotos
de pacientes que enfrentaram ou
estão enfrentando o câncer de
mama, acompanhados de seus
entes queridos. São imagens que
revelam a importância do ampa-
ro e esperança para a superação
do câncer de mama. Cada uma
delas é acompanhada por uma
breve história. A programação
inclui ainda informações rele-
vantes sobre a importância da
detecção precoce do câncer de
mama e as melhores formas de
apoio às pessoas em tratamento.

Conforme destacou o presi-
dente do HFC Saúde, José Coral, a
iniciativa visa promover o cuidado
e a motivação. “A exposição é uma
forma de agradecer as pacientes
por confiarem no trabalho do HFC
Onco, de inspirar e encorajar
mulheres que estão em trata-
mento contra o câncer. As foto-
grafias enaltecem a força femini-
na na Campanha Outubro Rosa”.

Para a gerente de marketing
do Shopping Piracicaba, Andreia
Vidal, a unidade busca ser vitrine
de pautas que promovam a saúde
e o bem-estar. “Recebemos muitos
clientes, visitantes e colaboradores
todos os dias. Grande parte são
mulheres, que sabemos represen-
tarem cerca de 99% dos casos da
doença no Brasil. Por isso, enten-
demos que é imprescindível dar
visibilidade ao Outubro Rosa e,
deste modo, fazer a detecção pre-
coce e o tratamento adequado.
Essa é uma ação que salva vidas”.
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Shopping recebe exposição de fotos do HFC, até dia 31
Juliana Terra

Talita Donati Telles de Souza e Ivan Nicolas Baez Caballero
fazem parte da história da prevenção

De acordo com o Inca (Insti-
tuto Nacional de Câncer), excluí-
dos os tumores de pele não mela-
noma, o câncer de mama é o mais
incidente em mulheres de todas
as regiões, com taxas mais altas
nas regiões Sul e Sudeste. Para o
ano de 2022 foram estimados
66.280 casos novos. A incidência
da doença aumenta com a idade,
sendo que a maior parte dos casos
ocorre a partir dos 50 anos. Outro
dado preocupante é que o câncer
de mama é a primeira causa de
morte por câncer na população
feminina em quase todas as regi-
ões do Brasil - exceto no Norte.

Homens também desenvolvem
câncer de mama, mas segundo o
Inca, estima-se que a incidência
nesse grupo representa apenas 1%
de todos os casos da doença.

SOBRE O SHOPPING PI-
RACICABA - Com 35 anos de his-
tória, é considerado o maior e mais
completo centro de compras e en-
tretenimento da região. Possui 280
lojas, as quais reúnem marcas con-
sagradas que compõem um pano-
rama completo de tendências alia-
do a um mix completo de serviços.
Com duas praças de alimentação,
cinco restaurantes, sete salas de
cinema com opções em 3D e ambi-
ente climatizado, se destaca nas
opções de lazer e entretenimento
para toda a família. Também pos-
sui uma sede da Polícia Federal
para emissão de passaportes.

SOBRE A ALLOS - Mais
completa plataforma de serviços,
entretenimento, lifestyle e compras
da América Latina, a ALLOS tem
em seu portfólio 62 shoppings pró-
prios e administrados - referência
em todas as regiões do país, hubs
de soluções para as cidades e desti-
nos de convivência e experiência fi-
digital. É um grande espaço de opor-
tunidades para os empreendedo-
res de varejo e serviços. Mantém o
compromisso de servir e encantar
os consumidores e parceiros todos
os dias, promovendo momentos

que encantam e transformam.   A
nova companhia integra o Merca-
do Novo da Bovespa, com mais alto
nível de Governança Corporativa,
e possui iniciativas com certifica-
ções internacionalmente reconhe-
cidas, como o Índice de Sustenta-
bilidade (ISE) da B3 e melhor ava-
liação do setor no Carbon Disclo-
sure Project (CDP), além da ade-
são ao Pacto Global da ONU. Seis
meses após a fusão entre Alians-
ce Sonae e brMalls, alguns pila-
res da nova companhia se tornam
ainda mais evidentes. Trata-se de
um legado consistente para a cri-
ação da nova marca, que aponta

para o futuro. ALLOS carrega em
sua essência a vasta experiência,
a paixão pelo que se faz, a valori-
zação de parcerias de longo prazo.

SERVIÇO
Exposição Retratos de Uma
Nova História, do HFC Onco,
no Shopping Piracicaba.
Entrada gratuita. Quando:
de 3 a 31 de outubro. Local:
Piso L1 do Shopping Pira-
cicaba. Informações: www.
shoppingpiracicaba.com.br
*  Shopp ing  P i rac icaba .
Avenida Limeira, 722. Te-
le fone :  (19)  3403 .3833.
WhatsApp: (19) 3412.2831.
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Rede anuncia mais
duas ações de empregos

Com a aproximação da inau-
guração da nova unidade do Su-
permercados Pague Menos em
Campinas, na região do bairro
Chapadão, a Rede varejista anun-
cia mais uma ação de oportuni-
dades de empregos. Será dia 24
de outubro, terça-feira, das 9 às
12 horas, no CPAT – Centro Pú-
blico de Apoio ao Trabalhador de
Campinas, localizado na avenida
Campos Salles, número 427, no
Centro. É necessário levar Cartei-
ra de Trabalho (digital ou im-
pressa), Carteira de Identidade
(RG) e CPF (Cadastro de Pessoa
Física), comprovante de endere-
ço, comprovante escolar e currí-
culo atualizado. Caso seja PCD,
levar laudo médico atualizado.

As vagas são para: repositor
(PCD); empacotadores; auxiliar de
Limpeza; açougueiro; cozinheiro
e padeiro. A data para abrir as por-
tas da loja aos seus Clientes está
prevista para o início do mês de
novembro. A unidade está locali-
zada na avenida Andrade Neves,
na conhecida região do Castelo, em
frente à rotatória do Tiro de Guer-
ra, e terá aproximadamente
18.000 m² de área construída.

Ainda fomentando a geração
de empregos na Região Metropo-

litana de Campinas, a Rede de
Supermercados Pague Menos re-
aliza outra ação de oportunida-
des, na cidade de Santa Bárbara
d’Oeste. Será dia 30 de outubro,
segunda-feira, das 9 às 16 horas,
no Anfiteatro Municipal Detinha
Dagnoni, localizado na Avenida
Monte Castelo, nº 1000, Jardim
Primavera, em Santa Bárbara
d’Oeste. Este local fica no mes-
mo prédio da Prefeitura Munici-
pal, tornando-o de fácil acesso.

As vagas para esta ação são
para o Centro de Distribuição do
Supermercados Pague Menos,
que fica na Rodovia Luiz de Quei-
roz, KM 142, no bairro Vale das
Cigarras,  em Santa Bárbara
d’Oeste. As oportunidades são
para: operador de Estoque; Em-
pilhadeirista e Motorista. Vale
destacar que todas as oportuni-
dades de trabalho disponíveis nas
diversas unidades da Rede de Su-
permercados Pague Menos são
divulgadas por meio de site ofici-
al, acessível em superpagueme-
nos. com.br/vagas/s.  Além dis-
so, as informações sobre vagas
também são compartilhadas na
plataforma LinkedIn, através do
perfil da empresa: linkedin.
com/company/paguemenos.
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Dia 28, tem Sábado Sem
Câncer de Mama no Cecan
Programa, implantado em 1997, já atendeu mais de 5 mil pessoas em
ações preventivas aos cânceres de mama, próstata, fígado e colo do útero

Para lembrar a todos que
“Um Toque Pode Mudar Sua
Vida”, o CECAN- Centro do Cân-
cer da Santa Casa de Piracicaba,
promove no próximo dia 28 de
outubro, mais uma edição do pro-
grama Sábado Sem Câncer que,
desta vez, vai prevenir e rastrear
gratuitamente casos de câncer de
mama mediante doação voluntá-
ria de um quilo de alimento não
perecível e distribuição de 500 se-
nhas a partir das 8 horas, em sua
sede, à Av. Independência, 953.

O evento conta com apoio da
Prefeitura, Diocese de Piracicaba,
Acipi, Direção Regional de Ensino
e plano Santa Casa Saúde Piraci-
caba. “São parceiros valiosos, que
nos auxiliam a levar a informação
a empresários, às comunidades
nas igrejas, nas unidades básicas
de saúde e a crianças, adolescen-
tes e professores nas escolas; pois
as pessoas precisam se conscien-
tizar de que, apesar de ser uma
das doenças que mais matam no
mundo, o câncer tem cura”, dis-
se o oncologista Fernando Medi-
na, articulador da Campanha.

Ele lembra que o atendimen-
to ao público será feito por uma
equipe composta por 11 profissio-

nais médicos e outros 50 profissi-
onais das áreas de enfermagem e
apoio, a partir das 8 horas, com
extrema tranquilidade, mediante
todos os protocolos de segurança.

“Ao chegarem, as mulheres
passarão por uma entrevista
para elaboração de ficha cadas-
tral com dados civis, idade, en-
dereçoe escolaridade; em segui-
da serão atendidas  por médicos
oncologistas para levantamento
dos fatores de risco, como histó-
rico familiar positivo para o cân-
cer, data da última menstrua-
ção, menarca precocee estilo de
vida, entre outras informações
importantes”, disse Medina.

Ele informa que, mulheres
com mais de 40 anos que apresen-
tarem fatores de risco importan-
tes, serão encaminhadas para ma-
mografia feita pelo Instituto de
Radiologia da Santa Casa pelo
SUS- Sistema Único de Saúde; ca-
sos em que a mamografia apre-
sentar dúvidas, serão encaminha-
dos para ultrassonografia, princi-
palmente mulheres mais jovens,
com mamas densas. Se, ainda as-
sim, a dúvida persistir, a mulher
então, passará por biopsia anato-
mopatológica e, se necessário, será

submetida à cirurgia pelo SUS.
Mulheres com menos de 40 anos
que não apresentarem esses fato-
res de risco, serão liberadas.

“Pela experiência que temos
neste tipo de ação, pelo menos 2%
das participantes apresentarão cân-
cer de mama, sem saber que estão
com a doença”, disse Medina. Ele
lembra que a CECAN promove o
Sábado Sem Câncer desde 1997,
quando a primeira campanha
gratuita foi realizada com apoio

do então secretário estadual da
Saúde, José da Silva Guedes.

“De lá para cá, atendemos
mais de 5 mil pessoas no Sábado
Sem Câncer”, disse Medina, exal-
tando o perfil preventivo do CE-
CAN, que atua também com o Ou-
tubro Rosa, Novembro Azul, pales-
tras preventivas nas empresas e
ações direcionadas a pacientes em
tratamento. “Precisamos extirpar
ou pelo menos controlar essa do-
ença na face da terra”, disse.

Divulgação

Campanhas do CECAN atraem grande número
de participantes pela seriedade da iniciativa

PEC PEC PEC PEC PEC DADADADADA A A A A ANISTIANISTIANISTIANISTIANISTIA

Moção de repúdio é aprovada durante a reunião ordinária
A moção 178/2023, de re-

púdio ante à Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC) 9/23,
conhecida como PEC da Anis-
tia — apresentada pelo deputa-
do Antônio Carlos Rodrigues
(PL-SP) no Congresso Nacio-
nal, foi aprovada na noite des-
ta quinta-feira (19), durante a
59ª Reunião Ordinária de 2023.

A moção é de autoria do ve-
reador Paulo Campos (Pode-
mos). No texto da moção, ele ex-
plica que a PEC da Anistia visa
perdoar partidos políticos por
irregularidades nas eleições
passadas e, por isso, representa
uma ameaça direta aos princípios
fundamentais de nossa democra-
cia, transparência e igualdade.

“Os vereadores abaixo assi-
nados, no uso de suas atribui-
ções legais, e na forma regimen-
tal, direcionam a presente Nota
de Repúdio aos Gabinete da Pre-
sidência da Câmara dos Depu-
tados, no sentido de que acolham
a presente nota como manifes-
tação de vontade da maioria ab-
soluta da população da região

Metropolitana de Piracicaba,
mediante deliberação de seus re-
presentantes legitimamente eleitos,
no intuito de impedir a mais nova
ameaça às regras de transparên-
cia de uso de recurso público e a
participação de negros e mulheres
nas eleições”, destaca o vereador.

A moção de repúdio será enca-
minhada ao Congresso Nacional.
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Compreendendo as mudanças
no corpo da mulher terá
encontro no próximo dia 30
Plano Santa Casa Saúde Piracicaba realiza encontro com especialistas
para falar sobre o tema; inscrições podem ser feitas até sexta-feira, 27 TTTTTRANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTE

CCZ e Núcleo de Bem
Estar Animal terão
atendimento ampliado

Ginecologista Milena Goes, do Santa Casa Saúde

Divulgação

A menopausa é um estágio
natural da vida da mulher que
marca o fim de sua capacidade re-
produtiva. É uma fase que traz uma
série de mudanças físicas e emoci-
onais, mas com o conhecimento
adequado, as mulheres podem en-
frentá-la com mais compreensão e
conforto. Para explorar o assunto,
o plano Santa Casa Saúde realiza
no próximo dia 30, às 8h30, o en-
contro “Menopausa, que onda é
essa?”, no salão de convenções da
Santa Casa. As inscrições para par-
ticipar podem ser feitas até dia 27,
pelo WhatsApp (19) 99370 5070. O
público-alvo são mulheres acima
dos 40 anos, beneficiárias do pla-
no Santa Casa Saúde. O encontro
contará com a presença e as orien-
tações da ginecologista e obstetra
do Santa Casa Saúde, Milena Elisa
Goes Dias Silva, da nutricionista
do Saúde Inteligente, Leticia Panaia
e da representante da Quality Phar-
ma, Patrícia Rodrigues Bastos.

A menopausa é o momento na
vida de uma mulher em que ela
deixa de menstruar e não pode
mais engravidar naturalmente.
Geralmente, ocorre entre os 45 e 55
anos, embora a idade exata possa
variar de mulher para mulher. “A
menopausa marca o fim da produ-

ção de hormônios reprodutivos,
como o estrogênio e a progestero-
na, que desempenham um papel
fundamental na fertilidade e no
ciclo menstrual”, explica Milena.

De acordo com a médica, a
menopausa ocorre quando os
ovários da mulher diminuem a
produção de hormônios acarre-
tando uma série de mudanças. “A
idade que uma mulher entra na
menopausa é incerta e pode ser in-
fluenciada por fatores genéticos,
ambientais e de saúde. No entan-
to, em termos gerais, a menopau-
sa acontece por volta dos 45 a 55
anos de idade devido ao envelhe-
cimento natural do corpo. Algu-
mas mulheres podem entrar na
menopausa mais cedo devido a
cirurgias, tratamentos médicos ou
distúrbios hormonais”, informa.

A menopausa é muitas vezes
associada a uma série de sintomas
que variam de mulher para mu-
lher. O primeiro sintoma que ocor-
re são as famosas ondas de calor
ou fogachos. Outros sintomas tam-
bém comuns incluem: ondas de
calor, suores noturnos, irregulari-
dades menstruais, alterações de
humor, atrofia vaginal, problemas
de sono e perda óssea, já que a me-
nopausa está associada a um maior

risco de osteoporose devido à di-
minuição dos níveis de estradiol.

Embora a menopausa seja
uma fase natural da vida, existem
maneiras de amenizar os sintomas
e melhorar a qualidade de vida,
salienta Milena, ao explicar ainda
que há métodos eficazes como: te-
rapia de reposição hormonal
(TRH), manter um estilo de vida
saudável, fazer uso de medicamen-
tos específicos e de suplementos
naturais. “São medidas que podem

oferecer alívio de sintomas”. “É
importante que as mulheres que
estão se aproximando da meno-
pausa ou que já a vivenciam essa
situação discutam suas preocupa-
ções e opções de tratamento com
um profissional de saúde. Cada
mulher é única, e as estratégias de
manejo também podem variar. O
apoio médico e o autocuidado de-
sempenham um papel fundamen-
tal na promoção da saúde durante
a menopausa”, finaliza Milena.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Semut-
tran), ampliará a partir de hoje (21)
o atendimento das linhas de ôni-
bus 701, via Avenida Dr. Paulo de
Moraes, e 702, via Centro Civico,
bairro Jupiá, para atender funcio-
nários e munícipes que seguem
para o Centro de Controle de Zoo-
noses (CCZ) e Núcleo de Bem Estar
Animal (NBEA) aos fins de sema-
na. Os equipamentos públicos es-
tão localizados na rua dos Man-
dis, s/n, Jupiá, e são vinculados às
secretarias de Saúde e de Infraes-
trutura e Defesa do Meio Ambien-
te (Simap), respectivamente, e fun-
cionam de segunda a sexta-feira,
das 7h às 16h, e aos sábados, do-
mingos e feriados, das 7h às 12h.

Com o ajuste, aos sábados a
linha 701 passará a atender tam-
bém às 11h40, saindo do Termi-
nal Central de Integração (TCI),

Divulgação

A linha 702- Jardim Jupiá terá ônibus em dois horários aos domingos

sentido bairro. Já a linha 702,
aos domingos, 22/10, sairá às
6h15 e 12h15, sentido TCI/bair-
ro. Durante a semana o CCZ é
atendido regularmente pelas li-
nhas 701/702, alternadamente.

“A solicitação foi feita pelo
CCZ e NBEA e incluímos mais ho-
rários aos sábados e domingos,
para ampliar as opções de ônibus
para aquele local”, explica Van-
derlei Quartarolo, diretor do
transporte público da Semuttran.

Matheus Ferreira dos Santos,
assessor do NBEA, diz que essa
ampliação do atendimento do
transporte público aos sábados e
domingos, facilitará, também,
para que haja um aumento de vi-
sitantes ao Núcleo e, consequen-
temente, a adoção de animais,
além de também beneficiar os tra-
balhadores que terão maior flexibi-
lidade na questão de horários de
ônibus para voltar para suas casas.

O vereador André Bandeira
(PSDB) protocolou, nesta sexta-fei-
ra (20), a indicação 4051/2023,
para a realização de serviços de
corte de mato e manutenção na
calçada localizada na avenida An-
tonia Pazinato Sturion, próximo ao
nº 830, no bairro Jardim Petrópo-
lis. O parlamentar alega que, de
acordo com os relatos de morado-
res, a calçada está com mato muito
alto, dificultando o tráfego, princi-
palmente para pessoas com defici-
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Vereador solicita corte de mato
em calçada do Jardim Petrópolis

Assessoria Parlamentar

Moradores alegam que mato alto dificulta a passagem, principalmente
de pessoas com mobilidade reduzida, carrinhos de bebê e idosos

ESTATUTO DA GUARDA
O guarda civil municipal Gis-
son Amorim Costa usou a Tri-
buna Popular, na 59ª Reunião
Ordinária, quinta-feira (19),
para falar sobre a tramitação
do Estatuto da Guarda Civil.
Segundo o orador, houve um
avanço nas discussões para
alterações no projeto com o
Poder Executivo. E explicou os
motivos de a Guarda Civil se

enquadrar no regime especi-
al de trabalho, como a dispo-
nibilidade por 24 horas por dia,
a obrigatoriedade de atendi-
mento das ocorrências, os ris-
cos à integridade física, entre
outros. “As atribuições são di-
ferentes e a área da segurança
pública exige um regime espe-
cial de trabalho para que a ci-
dade seja protegida”, afirmou.

ência, mobilidade reduzida, mulhe-
res com carrinhos de bebê e idosos.

“Logo, é necessário que re-
alize de forma urgente o corte
de mato, limpeza, capinação e
manutenção na calçada. Esta si-
tuação está causando insegu-
ranças e riscos aos moradores e
estudantes que ali transitam.
Além da proliferação e animais
e insetos peçonhentos que pode
haver no local”, colocou o verea-
dor, na justificativa da indicação.

Guilherme Leite
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Unimed Piracicaba lança assistente virtual
Sempre inovando, a Unimed

Piracicaba lança a assistente virtu-
al Malu, ferramenta que dá acesso
rápido a informações e facilita o
atendimento de beneficiários, via
WhatsApp - 0800 774 7775. Práti-
ca e segura, a novidade cumpre as
normas da LGPD (Lei Geral de
Proteção de Dados Pessoais).

“A tecnologia transforma o
atendimento para os mais de 200
mil beneficiários da cidade e re-
gião. Mais uma vez, apostamos na
tendência mundial para melhoria
de fluxos e processos que envol-
vem nosso maior patrimônio, o
beneficiário”, disse Carlos Jous-
sef, presidente da Cooperativa.

De última geração, Malu foi
desenvolvida para oferecer uma
experiência de atendimento ágil e
eficiente, aperfeiçoando a maneira
como os clientes interagem com a
Unimed. Agendamentos e cance-
lamentos de exames e curativos,
boletos, status de autorizações de
guias, cartão virtual, resultados
de exames e guia médico são al-
guns dos itens disponibilizados.

“Com a crescente demanda por
informações de saúde e serviços mé-

dicos, a assistente virtual surge como
uma solução para sanar dúvidas,
fornecer dados essenciais e auxiliar
nas necessidades sobre o plano”.

BENEFÍCIOS DA TECNO-
LOGIA — A Unimed Piracicaba tem
se destacado por investir em tecno-
logia e inovação para aprimorar a
experiência de seus beneficiários. A
introdução da Malu, no WhatsA-
pp, representa um avanço signifi-
cativo na busca por soluções efica-
zes e modernas. Alguns dos benefí-
cios da nova ferramenta incluem:

Agilidade no atendimento:
Malu está disponível 24 horas por
dia, proporcionando respostas ins-
tantâneas às perguntas mais co-
muns dos clientes Unimed, elimi-
nando tempos de espera e garan-
tindo um atendimento ágil.

Facilidade de acesso: por meio
do número 0800 774 7775 no
WhatsApp, os beneficiários podem
acessar a Malu de forma simples e
conveniente, sem a necessidade de
baixar aplicativos ou ligar para
uma central de atendimento.

Respostas precisas: a assisten-
te virtual foi treinada para forne-
cer informações precisas sobre co-

berturas, rede credenciada, agenda-
mento de consultas, exames e mui-
to mais. Isso permite que os clientes
encontrem as respostas de que
precisam de maneira confiável.

Personalização: Malu pode
fornecer informações específicas
para cada beneficiário, levando em

consideração seu plano de saúde e
histórico, garantindo um atendi-
mento ainda mais personalizado.

Centrais de atendimento:
com Malu acompanhando consul-
tas mais simples e frequentes, a
equipe de atendimento agiliza flu-
xos e processos mais complicados.

Com acesso via WhatsApp, ferramenta agiliza atendimento

Filipe Paes/Studio 47
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Roberto Morais pede antecipação de obras
Divulgação

O ex-deputado estadual Ro-
berto Morais participou de reu-
nião de trabalho na quinta-feira
(19), na sede da concessionária
Eixo em São Carlos, responsável
pela maior concessão rodoviária
do País. São mais de 1,2 mil qui-
lômetros de malha formada por
12 rodovias paulistas que passam
por 62 municípios, desde Rio Cla-
ro, na região central do Estado
de São Paulo, até Panorama, no
extremo oeste, na divisa com o
Estado do Mato Grosso do Sul.
Acompanhado do ex-Vereador
de Piracicaba, Carlinhos da Bal-
bo, Morais solicitou à Concessi-
onária, por intermédio de Mau-
ricio Goes, Relações Institucio-
nais da Concessionária, a ante-
cipação de obras que estão pre-
vistas no contrato de concessão,
e que vão proporcionar maior
mobilidade e segurança no trân-
sito nos pontos de acesso ao Bair-
ro Santa Terezinha (Piracicaba/
São Pedro), com a instalação de

duas rotatórias e passagem in-
ferior para pedestres; também
no Parque Piracicaba (Balbo),
também com a instalação de
duas rotatórias e passagem in-
ferior e; no trecho da Rodovia
Piracicaba / Charqueada com a
adaptação de alças de apoio.

Essas reivindicações foram
realizadas desde o seu mandato
e também é tratada como pauta
prioritária para o prefeito de Pi-
racicaba, Luciano Almeida. Am-
bos já participaram de reunião na
Artesp (Agência Reguladora de
Serviços Públicos Delegados de

Transporte do Estado de São
Paulo) viabilizada pelo ex-parla-
mentar. As obras estão previstas
no contrato de concessão para
serem executadas no ano de
2027, mas a expectativa de Mo-
rais é adiantar os trabalhos para
execução já nos próximos anos.  
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A Marcha Para Jesus em
Piracicaba acontece hoje

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba manteve posição para
garantir que seja instituído no
município o Banco de Ração e
Utensílios para Proteção de Ani-
mais. O veto do prefeito Luciano
Almeida (PP) ao projeto de lei
108/2023, de autoria do verea-
dor Laércio Trevisan Jr. (PL), foi
derrubado na 59ª Reunião Ordi-
nária, nesta quinta-feira (19),
com 18 votos contrários. O veto
também contava com parecer
contrário da CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redação).

Conforme a propositura, o
banco de ração deverá oferecer gra-
tuitamente gêneros alimentícios,
perecíveis ou não, desde que em
condições de consumo, além de
utensílios como coleiras, guias, ca-
sinhas, móveis, roupas, remédios,
bolsa de transporte e brinquedos.
O texto estabelece que o estoque do
Banco de Ração será formado e
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Câmara derruba veto e mantém
Banco de Ração para Animais
59ª Reunião Ordinária também contou com a aprovação do projeto
de resolução que altera o horário das sessões para as 19 horas

mantido exclusivamente por doa-
ções. Poderão se beneficiar do pro-
grama protetores e cuidadores in-
dependentes e cadastrados; tuto-
res de animais, cadastrados e que
comprovem situação de vulnerabi-
lidade social, assistidos ou não por
entidades assistenciais; ONG’s (or-
ganizações não governamentais)
ligadas à causa animal, devida-
mente constituídas e cadastra-
das; e animais em situação de
abandono. A propositura ainda
proíbe a comercialização dos bens
e produtos recebidos, coletados e
ou doados pelo Banco de Ração.

Nas razões de veto, o prefei-
to argumentou que a matéria fere
o princípio da separação dos Po-
deres por criar atribuições a ór-
gãos do Executivo, como a orga-
nização, gerenciamento, manu-
tenção e designação de pessoal,
além de atividades de coleta, dis-
tribuição, fiscalização e cadastro

de beneficiários e também ações
de publicidade para o programa.

Na discussão do veto, Tre-
visan Jr. defendeu que a propo-
situra recebeu nova redação, que
tornou a matéria de acordo com
a legislação. Ele citou outros dis-
positivos municipais que tratam
de doações de materiais, como o
fundo social e o sistema de dis-
tribuição de insumos na área
da saúde. “O projeto vem em
benefício da sociedade e da pro-
teção dos animais”, defendeu.

Com a derrubada do veto, o
projeto segue agora para ser san-
cionado pelo Poder Executivo em
um prazo de 48 horas. Se não fi-
zer, a promulgação caberá ao pre-
sidente da Câmara, Wagner de
Oliveira (Cidadania), o Wagnão.

URGÊNCIAS – O Plenário
também deliberou, na 59ª Reu-
nião Ordinária, pela rejeição de
dois pedidos de urgência para tra-

mitação de projetos propostos
pelo Poder Executivo. Com 17 vo-
tos contrários, foi rejeitada a so-
licitação para a agilidade na vo-
tação do PL 182/2023, que revo-
ga as leis que tratam de isenções
das tarifas de água e esgoto.

Também foi rejeitado, por 16
votos a 2, o projeto de lei com-
plementar 12/2023, que altera o
Estatuto dos Servidores Muni-
cipais para possibilitar o paga-
mento de horas extraordinárias
aos ocupantes de funções grati-
ficadas do município. Já o pedi-
do de urgência para o PL 183/
2023, que trata de alterações na
composição do Conselho Muni-
cipal do Idoso, foi aprovado.

O pedido de urgência permite
a tramitação das proposituras na
Casa em um período de até 45 dias.
As matérias que tiveram as soli-
citações rejeitadas vão seguir em
trâmite normal no Legislativo.

Itinerário, a partir das 10 horas

Divulgação

Esse é o maior evento cristão
da cidade de Piracicaba e se conso-
lidou como a Marcha da Solidarie-
dade por causa da forte prestação
de serviços gratuitos oferecidos a
população. A ação social iniciará as
10h, na Praça José Bonifácio, e a
entrada continua sendo franca,
porém orienta-se os participantes
a doarem 1 KG de alimento não
perecível a fim de abastecer o Fun-
do Social da cidade de Piracicaba.

Quanto as ações sociais, se-
rão proporcionados para as
crianças até 8 anos: cama elás-
tica, pintura facial, pipoca, al-
godão doce, atividades pedagó-
gicas, apresentações no palco
totalmente gratuitos. Palhaços
e brincadeiras não faltarão.

A Sociedade Piracicabana de
Proteção aos Animais (SPPA)
vem empenhada a achar um lar
aos animais de estimação aban-
donados, os interessados têm
que comparecer munidos de RG,
comprovante de residência e ser
maior de 18 anos, em seu stand,
aceitarão doações de rações para
suprir a demanda dos animais
acolhidos pela instituição. A
SOU ON apresentará planos de
saúdes para PETs, uma inova-
ção no mercado nacional desti-
nada a animais de estimação.

Já a Secretaria Municipal de
Saúde, vem com a proposta de rea-
lizar exames de sangue com resul-
tados na hora, a equipe de saúde
bucal tambem fará avaliações den-
tárias, a empresa Solumedi reali-
zará aferição de Pressão e Testes
de Glicemia, a avaliação ocular
com testes de acuidade visual e
avaliação da catarata, estarão sob
os cuidados da Ótica Wilson.

Na área da estética teremos
esmaltação de unha, design de
sobrancelhas, massagem, corte
de cabelo e barbearia sob os cui-
dados da ABTEC Cursos Profis-
sionalizantes, nesse ano teremos
orientações com profissionais
para investimentos (Ademicon) e
especialistas em orientações para
aquisições de imóveis (MRV).

Orientações jurídicas, con-
sultorias contábeis, pedagógi-
cas, psicológicas e testes vocaci-
onais ficarão por conta da re-
nomada Faculdade Anhangue-
ra e as orientações previdenciári-
as serão pautadas pela DuoPrev.

Conscientizações de doa-
ções de sangue, combate à den-
gue, sobre o álcool, outras dro-
gas, ecológica e ambiental.

Esses momentos alegres serão
embalados por apresentações de
teatro, danças e músicas realiza-
das por grupos regionais e locais.

E como tradição, teremos a
passeata com percurso leve para
que as pessoas independentes da
idade possam participar. A multi-
dão seguirá o trio elétrico com um
ato profético declarando que Pira-
cicaba é do Senhor Jesus Cristo.

O Véu da Noiva vem com
apresentações de teatro e danças
e as atrações musicais ficarão por
conta do Coral #EuToNaFé com
100 vozes e Banda The Climb,
ambos da cidade de Piracicaba,
Ministério Branco Duque da ci-
dade de Rio Claro, Juliana Arão
da cidade de Osasco, DJ MP7 (DJ
residente da Renascer SP), Mar-
celo Aguiar e Gabriel Guedes

Uma festa no meio da cidade
e todos são convidados, indepen-
dente da sua cor, idade ou religião.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, em discussão
única, com placar de 14 votos fa-
voráveis e três contrários, na 59ª
Reunião Ordinária, nesta quin-
ta-feira (19), o projeto de resolu-
ção nº 24/2023, de autoria da
Mesa Diretora da Casa, que pro-
move várias alterações no rito das
reuniões ordinárias, inclusive
com a mudança do horário de
início das 19h30 para 19 horas.

O PR também reduz o tem-
po de discursos dos vereadores
e de duração da sessão, que pas-
sa de quatro para três horas. O
projeto recebeu três emendas da
CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação) e a redação
final deverá ser votada na pró-
xima reunião, na segunda-fei-
ra (23). As alterações entrarão
em vigor após a publicação.

Entre as principais mudanças
no Regimento Interno (Resolução
16/1993) aprovadas estão: no arti-
go 44, o tempo destinado à fala dos
líderes passa de cinco para três
minutos e poderá ocorrer em qual-
quer momento da reunião, não so-
mente na Ordem do Dia; no artigo
118, a duração máxima da reunião
ordinária passa de quatro para três
horas, às segundas e quintas-fei-
ras, às 19 horas e não mais às
19h30; - no artigo 122, o Segundo
Expediente, destinado ao uso da
Tribuna pelos vereadores, passa de
“até 60 minutos” para “no mínimo
30 minutos”; no artigo 124, o uso
da Tribuna pelos vereadores passa
de 10 para sete minutos; no artigo

125, é retirado o tempo de dura-
ção de duas horas da Ordem do
Dia, destinada à votação dos
projetos e suprimido o intervalo
de 15 minutos entre a Ordem do
Dia e o Segundo Expediente.

No artigo 194, a alteração é
no tempo de uso da palavra pelos
vereadores: de 10 para cinco mi-
nutos a discussão individual de
moções e requerimentos (para a
discussão englobada, são manti-
dos os 10 minutos); de 10 para
cinco minutos a discussão de
emendas, subemendas e mensa-
gens do Executivo; de cinco para
três minutos a declaração de voto;
de dois para um minuto a questão
de ordem; de cinco para três mi-
nutos pedido de adiamento de
propositura; e de cinco para três
minutos a explicação pessoal.
Também foram aprovadas três
emendas propostas pela CLJR,
duas que tratam da redação de
artigos e, no artigo 121, é retirada
a obrigatoriedade da leitura bíbli-
ca no início das reuniões, confor-
me decisão judicial já em vigor.

Na 59ª Reunião Ordinária, a
proposta de mudanças no Regi-
mento Interno foi criticada pela
vereadora Rai de Almeida (PT), que
discutiu o projeto. “Este é um espa-
ço em que nós precisamos aprimo-
rar os debates de proposituras e
para falarmos de temas gerais da
sociedade. Não é uma questão de
reduzir o tempo, fomos eleitos para
realizar o debate”, afirmou. Confi-
ra, no vídeo, nesta página, como
foi a discussão da propositura.
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Câmara aprova mudança de
horário de início da reunião
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Jogos Comunitários movimenta a cidade
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras), promove neste fim de se-
mana mais uma rodada da 38º
Jogos Comunitários, nas modali-
dades de futsal e futebol de campo.

Para garantir o acesso dos atle-
tas às praças esportivas, em todas
as rodadas de futsal e de futebol, a
Selam oferece transporte gratuito
às equipes e comissões técnicas,
partindo de várias localidades dos
bairros envolvidos nas competições
aos locais das partidas agendadas.

O torneio de futsal segue nes-
te sábado (21), com mais 15 parti-
das da fase de classificação que es-
tão agendadas para movimentar
as quadras 1 e 2 do Ginásio de Es-
portes José de Oliveira Garcia Neto
(miniginásio) e do Ginásio Polies-
portivo Roberto Filetti (Vila Sônia).

As primeiras partidas da 3ª
rodada do torneio de futsal es-
tão agendadas para iniciar às
13h30, com jogos entre as equipes
do Vem Viver 1 x Portelinha (sub-
10) e Cecap x Vila Industrial (sub-
10), ambas nas quadras do mini-
ginásio. No ginásio da Vila Sônia,
o primeiro jogo da tabela será en-

tre as equipes do Mário Dedini
A x Santo Antonio (sub-10).

A secretária de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras (Se-
lam), Maria Angélica Gonçalves
da Silva, a Branca, disse que essa
competição é uma maneira de
levar o esporte e o lazer às co-
munidades que necessitam de
políticas públicas sérias e com-
prometidas com a sociedade.

A assistente técnica Larissa
Lopes, do Projeto Meninos da Luz,
da Vila Industrial, comemorou a
realização dos Jogos Comunitários
2023. “Essa é uma competição gra-
tuita em que as crianças aguardam
ansiosas para participarem. É uma
oportunidade para que elas possam
colocar em prática tudo aquilo que
aprendem nas aulas de nosso pro-
jeto social”, enfatizou Larissa.

Para George Luís de Godoi,
pai de João Gabriel, atleta da equi-
pe sub-12 do Projeto Gol de Ouro,
os Jogos Comunitários permitem
um momento de lazer para as cri-
anças e as famílias. “Está tudo
bem organizado, a Selam oferece
transporte gratuito às equipes e
isso facilita o acesso de nossas
crianças às praças esportivas.” Poderosos Futebol Clube, Sub-14, Mário Dedini

Projeto Garotos de Ouro, Sub-10 Projeto Meninos da Luz, Sub-10, da Vila Industrial

Na abertura do torneio de fu-
tebol de campo, a primeira rodada
da fase de classificação está mar-
cada para o domingo, dia 22/10,
com jogos válidos pelas categorias
sub-11, sub-13 e sub-15. As parti-
das estão agendadas para os cam-
pos de futebol de Tupi, Parque Pi-
racicaba (Balbo) e Vila Industrial.

As primeiras partidas da pri-
meira rodada do torneio de fute-

bol movimentam as equipes e as
torcidas de várias equipes: Alvo-
rada x Cecap (sub-11), no campo
de futebol de Tupi e o confronto
entre Parque Piracicaba x Algodo-
al (sub-13) no campo de futebol
do Parque Piracicaba (Balbo). As
equipes do Mário Dedini A x Vila
Industrial (sub-11) jogam no cam-
po da Vila Industrial. Todos os
jogos têm início marcado às 8h30.

Fotos: Divulgação/CCS

A Faculdade Anhanguera
participará da ação Pira em Ação,
no dia 21 de outubro, das 9h às
12h e das 13h às 19h30, e no dia
22, das 9h às 12h, com diversos
atendimentos para população. Re-
alizado dentro da instituição em
parceria com a Prefeitura de Pira-
cicaba, o mutirão terá atendimen-
to médico nas especialidades de
Dermatologia, Ginecologia e Obs-
tetrícia, Odontológico, Clínico e
Pediatria, assim como odontoló-
gico e oferecimento de medicamen-
tos necessários para o tratamento
indicado. A ação terá a participa-
ção da ONG Drs. Do Mundo.

Além disso, a ação terá pa-
lestras, stand com a ONG Socie-
dade Piracicaba de Proteção aos
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Faculdade Anhanguera participa do Pira em Ação
Animais com orientação para po-
pulação dos cuidados necessári-
os com os pets, recreação para
crianças, corte de cabelo, sobran-
celha e maquiagem, e a presença
da OAB da região orientando so-
bre como realizar o cadastramen-
to no CRAS, benefícios previden-
ciários e violência doméstica.

SOBRE A ANHANGUE-
RA - Fundada em 1994, a Anhan-
guera oferece educação de quali-
dade e conteúdo compatível com
as necessidades do mercado de
trabalho por meio de seus cursos
de graduação, pós-graduação,
cursos Livres, preparatórios, com
destaque para o Intensivo OAB
(Ordem dos Advogados do Bra-
sil); profissionalizantes, nas mais

diversas áreas de atuação; EJA
(Educação de Jovens e Adultos) e
técnicos, presenciais ou a distân-
cia, visando o conceito lifelong le-
arning, no qual proporciona aces-
so à educação em todas as fases
da jornada do aluno. São mais mui-
tos profissionais e professores en-
tre especialistas, mestre e doutores.

Além disso, a instituição pres-
ta inúmeros serviços à população
por meio das Clínicas-Escola, na
área de Saúde e Núcleos de Práti-
cas Jurídicas. A Anhanguera tem
em seu DNA a preocupação em
compartilhar conhecimentos com
toda a sociedade a fim de impac-
tar positivamente as comunida-
des ao entorno das instituições
de ensino. Para isso, conta com o

envolvimento de seus alunos e co-
laboradores a partir de competên-
cias alinhadas às práticas de
aprendizagem e que contribuem
para o desenvolvimento do País.

Com grande penetração no
Brasil, a Anhanguera está pre-
sente em todas as regiões com 106
unidades próprias e 1.398 polos
em todos os estados brasileiros.

SERVIÇO 
Faculdade Anhanguera par-
ticipa do Pira em Ação na
saúde. Dia: 21 de outubro,
das 9h às 12h e 13h às
19h30. Dia: 22 de outubro,
das 9h às 12h. Local: Anhan-
guera Piracicaba - R. Santa
Catarina, 1005 - Água Branca,
Piracicaba - SP, 13425-075
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A Prefeitura de Piracicaba dis-
ponibiliza, desde ontem (20), con-
sulta pública para receber dúvidas
e sugestões sobre o projeto de revi-
talização da praça José Bonifácio e
seu entorno. Qualquer pessoa pode
participar da consulta, que vai fi-
car disponível por 30 dias no site
consultaspublicas.piracicaba.sp.
gov.br/projetos/revitalizacao-pra-
ca-jose-bonifacio/. Para isso, é ne-
cessário fazer cadastro. O objetivo
é abrir espaço para que a popula-
ção opine sobre o projeto, suge-
rindo alterações e novas ideias.

O anúncio da consulta públi-
ca foi feito quinta (19), durante
apresentação do projeto conceitual
a lojistas, usuários e moradores do
entorno e da região central, no Clu-
be Coronel Barbosa. A revitaliza-
ção da praça José Bonifácio busca
ampliar e enaltecer o acesso turís-
tico no município, bem como favo-
recer a ocupação habitacional da
área central. A proposta está ali-
nhada ao Masterplan, um estudo
da área central, incluindo pontos
estratégicos, desenvolvido em par-
ceria entre a Prefeitura e Acipi.

Comerciante há 23 anos da
praça José Bonifácio, Silvia So-
nalis Simões dos Santos disse
que o projeto impacta positiva-
mente para quem trabalha no lo-
cal. “Falando da praça em si, acre-
dito que a revitalização vai trazer
melhorias. Mas é importante que
a Prefeitura abra esse espaço
para ouvir a população”, disse.

Participaram da apresentação
os titulares das secretarias de
Obras e Zeladoria (Semozel), Trân-
sito e Transportes (Semuttran),
Ação Cultural (Semac), Governo
(Semgov) e de Habitação e Gestão
Territorial (Semuhget). Também
integrou o secretário de Transpor-
tes Internos (Semutri) e presidente
da Câmara dos Dirigentes Logis-
tas (CDL), Reinaldo Pousa.

“O intuito da apresentação foi
de mostrar o projeto conceitual da
revitalização da praça José Bonifá-
cio e discutir ideias com a popula-
ção e com os lojistas e comercian-

PPPPPRAÇARAÇARAÇARAÇARAÇA J J J J JOSÉOSÉOSÉOSÉOSÉ B B B B BONIFÁCIOONIFÁCIOONIFÁCIOONIFÁCIOONIFÁCIO

Prefeitura abre consulta
pública sobre a revitalização
O anúncio da consulta pública foi feito quinta-feira (19), durante apresentação do
projeto conceitual a lojistas, usuários e moradores do entorno e da região central
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Coop apoia projetos
esportivos e culturais

Através do pilar Coop Faz
Bem Pra Comunidade, da plata-
forma de responsabilidade social
 Coop Faz Bem, a rede varejista
Coop é a nova apoiadora de dois
projetos do Instituto SECI (Socioes-
portivo, Educacional, Cultural e Ino-
vador), via lei de incentivo fiscal.

Um dos projetos é o Solta o
Som Seci, que  graças ao Progra-
ma de Ação Cultural de São Pau-
lo – PROAC – a Coop está contri-
buindo para que  300 crianças e
jovens de 6 a 17 anos de idade em
situação de vulnerabilidade par-
ticipem de um programa de in-
serção social por meio da música.

Seu objetivo é incentivar o es-
tudo e a formação musical; pro-
mover o interesse e o fazer cultu-
ral; contribuir para a formação
musical de crianças e adolescentes,
incluindo e democratizando o aces-
so cultural ao público marginaliza-
do, além de possibilitar o empreen-
dedorismo e a economia criativa.

O outro projeto é o Seci no
Tatame, que conta com o pa-
trocínio da Coop via Lei Pau-
lista de Incentivo ao Esporte.
Nele, 360 meninos e meninas de
6 a 18 anos de idade participam
de aulas de judô, karatê e jiu-
jitsu, no contraturno escolar.

Ao apoiar a iniciativa, a Coop
está contribuindo com o acesso ao
esporte e garantindo o direito de
centenas de crianças e adolescen-

O anúncio da consulta pública foi feito durante apresentação do projeto no Clube Coronel Barbosa
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tes do entorno, para entendermos
o que é e o que não é relevante, para
só depois colocarmos em anda-
mento o projeto executivo”, expli-
cou a diretora de projetos especiais
da Semgov, Rose Massaruto.

A titular da Semuttran,
Jane Franco Oliveira, ressaltou
ainda que a consulta pública é,
justamente, para saber e con-
siderar a opinião pública antes
de qualquer aplicação do pro-
jeto. “Queremos ter essa parti-
cipação de todos”, completou.

O PROJETO – O projeto de
modernização foi desenvolvido
após estudo que avaliou as con-
dições gerais de mobilidade,
como infraestrutura para pedes-
tres, ciclistas, transporte coleti-
vo e individual e fluxo de trânsi-
to. Também contou com um es-
tudo ambiental das árvores que
estão no espaço, considerando
graus alto e médio das que pos-
suem algum risco de queda e as
saudáveis, além das árvores de
pequeno porte que podem ser re-

manejadas e replantadas em ou-
tra parte da praça. O novo proje-
to prevê o aumento do número
de árvores para 110, como for-
ma de ampliar a área de sombra
e trazer vitalidade para a região.

As propostas são de revitali-
zação total da área, com abertu-
ra da rua Moraes Barros em fren-
te à Catedral de Santo Antônio,
alongamento da praça José Bo-
nifácio e elevação do piso das vias
no entorno, inversão de mão na
rua Prudente de Moraes (a par-
tir da avenida Armando de Sal-
les Oliveira a via segue para a di-
reção da Rua do Porto, como for-
ma de integração), ampliação das
vagas de estacionamento, criação
de corredor gastronômico e co-
mercial, instalação de espaços
dedicados ao lazer e esporte, cri-
ação de ambiente direcionado a
eventos, remodelação dos cantei-
ros e berços das árvores e moder-
nização dos equipamentos estru-
turais, como bancos e iluminação.

A intenção é tornar a praça

um espaço pulsante, reorganizan-
do os usos e implantando atrações
atualizadas que tragam público di-
versificado, garantindo, assim, a
ocupação da praça central em di-
ferentes horários e dias da sema-
na, já que o estudo notou que o
local tem constante fluxo de pes-
soas durante a semana, mas que
diminui aos sábados e domingos.

Além da Praça José Bonifá-
cio, o Masterplan integra tam-
bém um pacote de obras de revi-
talização, melhorias e moderni-
zação, contemplando ainda a re-
modelação viária da Rua do
Porto, instalação de ciclovias,
desassoreamento e limpeza do rio
Piracicaba, chamamento para
aluguel de patins e bicicletas elé-
tricas e a nova rodoviária. Os pro-
jetos estão em desenvolvimento.

O projeto conceitual foi apre-
sentado também para diretores
e associados da Acipi (Associa-
ção Comercial e Industrial de Pi-
racicaba) e para membros da Di-
ocese de Piracicaba em setembro.

Projetos são graças ao ProAC de São Paulo

Fotos: Divulgação

Projetos são do Faz Bem Pra Comunidade

tes, haja vista que as artes marci-
ais contribuem para o desenvolvi-
mento social e estabelecem apren-
dizados importantes que serão uti-
lizados para sempre, como discipli-
na, respeito, cooperação e empatia.

Fundado em 1962 no Parque
Capuava, em Santo André, o Ins-
tituto é uma Organização Não
Governamental que trabalha com
o combate à desigualdade atra-
vés do esporte, cultura e da edu-
cação, visando garantir melhores
oportunidades de vida e pleno
desenvolvimento socioeducacio-
nal para cerca de 1000 crianças e
jovens do ABC paulista em situa-
ção de vulnerabilidade social.

COOP — Atualmente, a Coop
possui mais de 1 milhão de coope-
rados ativos, 30 lojas de supermer-
cado, sendo 23 no Grande ABC,
uma em Piracicaba, duas em São
José dos Campos, duas em Soroca-
ba, duas em Tatuí, uma unidade
de loja de conveniência em São Ber-
nardo do Campo (Coop Aqui), um
atacarejo em São José dos Campos
(Meu Atacarejo) e 73 drogarias,
além dos canais digitais. Por ser
uma cooperativa, seu principal ob-
jetivo é oferecer os melhores servi-
ços a preços justos, além de rever-
ter benefícios aos cooperados e à
comunidade. (mais detalhes:
w w w . p o r t a l c o o p . c o m . b r ;
www.coopdrogaria.com.br;
www.coopsupermercado.com.br)
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Vôlei adaptado da Selam
joga em Lençóis Paulista

A equipe de voleibol adapta-
do da Selam (Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras)
viaja amanhã, sábado, 21/10, até
a cidade de Lençóis Paulista, para
participar da etapa da Copa de
Voleibol Adaptado Amigo do Es-
porte na Melhor Idade de São Pe-
dro. A rodada deste final de se-
mana conta com as participações
das equipes masculinas dos mu-

nicípios de Piracicaba, São Pedro
e Lençóis Paulista. Após a rodada
do final de semana, a copa segue
com a última rodada da fase de
classificação, com jogos agenda-
dos para o sábado, dia 11/11. Em
sua 12ª temporada, a Copa de
Vôlei Adaptado é uma competi-
ção que visa oferecer espaço no
calendário de eventos oferecidos
para o público da Melhor Idade.

Equipe masculina de Piracicaba, categoria 60 + 70 +
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SP recebe maior encontro sobre Segurança Pública
Agendado para os próximos

dias 25 a 27 de outubro, no São
Paulo Expo, o Congresso de Ope-
rações Policiais - COP Internaci-
onal reunirá as principais lideran-
ças de Segurança Pública do Bra-
sil para debater pautas essenci-
ais do setor. Estão confirmadas
as presenças dos Secretários de
Segurança Pública das 27 unida-
des federativas do país, Coman-
dantes da Polícia Militar e Chefes
de Polícia Civil, além de comiti-
vas de profissionais de todo o
Brasil. Esta é a terceira edição do
evento e a primeira realizada na
capital paulista. A organização
espera receber mais de 10 mil vi-
sitantes, sendo metade deles pro-

fissionais que atuam nas forças
de segurança e defesa do país.

João Sansone, idealizador e
responsável pela organização do
evento, destaca que esta será
uma oportunidade sem prece-
dentes para a troca de conheci-
mentos e atualização profissional.
“Estamos reunindo os principais
protagonistas da Segurança Pú-
blica brasileira para participarem
do COP e um dos pontos altos é a
possibilidade de a comunidade
civil participar também do even-
to, se inteirando de temas atu-
ais do setor e conhecendo um
pouco mais da realidade destes
profissionais” afirma Sansone.

PALESTRAS — Mais de 20

palestras e painéis serão apresen-
tados no espaço principal do con-
gresso ao longo dos três dias, sem-
pre no período da manhã. Entre
as autoridades palestrantes, no-
mes como o do secretário de Se-
gurança do Estado de São Paulo,
Guilherme Derrite, que fará a pa-
lestra magna do evento. O Secre-
tário de Proteção ao Cidadão de
São José dos Campos, Bruno San-
tos, apresentará a palestra “São
José Unida - Integração e Tecno-
logias aliadas à Segurança Públi-
ca”. A inteligência artificial e as
consequências disruptivas na se-
gurança pública será o tema da
palestra ministrada pelo Ex-Dire-
tor-Geral da PRF e atual Diretor-

Presidente do Detran-SP, Eduar-
do Aggio. A Geopolítica das dro-
gas e criminalidade transnacional
também será tema do congresso,
apresentado por Clemente Calvo
Castilhone Júnior, Delegado da
Divisão de Operações Especiais
PCESP. O trabalho realizado pelo
Grupamento de Mergulhadores de
Combate da Marinha pela defesa
da Amazônia Azul será apresen-
tado pelo Comandante Souza Ma-
chado. O Ten. Coronel Uirá, co-
mandante do BOPE-RJ falará
sobre a Insurgência criminal com
caso do Rio de Janeiro. O foco
no resultado e a integração en-
tre as polícias será debatida pelo
Delegado Artur José Dian. 
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Pedro Kawai pede semáforo entre
Independência e Treze de Maio

Aprovado pelo Plenário na
noite de quinta-feira (19), o reque-
rimento 922/23, apresentado pelo
vereador Pedro Kawai (PSDB), so-
licita informações complementa-
res ao requerimento 813/2022 e
à indicação 912/2022, sobre ins-
talação de semáforo na avenida
Independência, esquina com a rua
Treze de Maio, no bairro Alto.

Na justificativa, o parlamentar
argumenta que “até a presente data,
não foi tomada nenhuma providên-
cia com a finalidade de instalar se-
máforo no local, tampouco foi in-
formada e apresentada a conclusão
dos estudos”. Diante disso, o verea-
dor questiona se foram concluídos
os estudos mencionados no item 3
do requerimento 813/2022, que es-
tava previsto para ser entregue na

primeira quinzena de fevereiro des-
te ano. Em caso positivo, o parla-
mentar pede cópia dos estudos, bem
como conclusões a respeito da ins-
talação de semáforo na avenida.

Caso seja confirmada nos es-
tudos a necessidade de instalação
de semáforo no local, ele quer saber
qual é a previsão para a execução da
obra. Em caso negativo ao item 1,
por quais motivos até a presente
data não foram concluídos os estu-
dos de viabilidade de instalação,
objeto da indicação 912/2022. Em
sua última pergunta, o vereador
questiona ainda, caso negativo ao
item 1, feita no requerimento 813/
2022, qual o cronograma para rea-
lizar a instalação de semáforo no
local e pede a previsão para o aten-
dimento da demanda no endereço.
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Nova diretoria escolhe o diretor
da 34ª edição da Paixão de Cristo

A nova diretoria da Associa-
ção Cultural e Teatral Guarantã,
bem como o conselho fiscal da en-
tidade, tomou posse em agosto
deste ano para o biênio de 2023/
2025. Na sexta (20), o grupo res-
ponsável pela realização da Pai-
xão de Cristo de Piracicaba anun-
ciou um profissional histórico
como diretor artístico da 34ª en-
cenação, que será apresentada no
próximo ano. Raul Rozados as-
sume pela terceira vez o compro-
misso de assinar o espetáculo. Já
Carla Sapuppo será a assistente
de direção. A diretoria do Gua-
rantã é voluntária e tem como pre-
sidente Marcelo Torresan. De acor-
do com o dirigente, muitos proje-
tos estão sendo pensados para for-
talecer as ações do grupo, mas a
escolha do diretor da Paixão de
Cristo de 2024 era uma priorida-

de, considerando a importância
do planejamento deste trabalho.

MOTIVOS — “A escolha do
Raul Rozados se deu por diversos
motivos. Ele é um sócio fundador,
está entre aqueles que se organiza-
ram e criaram a Paixão de Cristo
de Piracicaba, além disso, sempre
se dedicou muito ao Guarantã e,
sobretudo, é uma pessoa que co-
nhecemos e admiramos por sua
competência, organização e criati-
vidade. É claro que não é uma esco-
lha fácil, existem muitos talentos por
aí, mas depois de uma roda de
conversa realizada no ECA Guaran-
tã, com várias pessoas do elenco, que
participam e participaram ao longo
desses anos do grupo, bem como
diante da filosofia de resgate  pro-
posta pela nova gestão, a diretoria
fez a escolha por ele, indo ao encon-
tro da vontade do elenco”, relatou.
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SR. ISMAEL TEIXEIRA FRANCO
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 82 anos de idade
e era casado com a Sra. Maria
Lucia Possatto Teixeira. Era fi-
lho do Sr. Sebastião Teixeira
Franco e da Sra. Brasilisa Bicu-
do Teixeira, falecidos. Deixa os
filhos: Marcio Jose Teixeira
Franco casado com Adriana
Eufrazio Teixeira, Lucia Cristina
Teixeira Matias casada com Iri-
neu Matias e Renata Teixeira
Monteiro casada com Carlos
Monteiro. Deixa também netos,
demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado em
auto fúnebre para a cidade de
Iracemapolis e o seu sepulta-
mento deu-se ontem às
15:00hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal de Ira-
cemápolis, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Iracemápo-
lis. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. EDILENE MARIA PEREIRA
faleceu ontem na cidade de
Rio das Pedras, aos 56 anos
de idade e era filha do Sr. Ci-
cero Pereira e da Sra. Maria
das Dores Pereira, falecidos.
Deixa os filhos: Liniker e Lais.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 16:30 hs, saindo
a urna mortuária do Velório
Municipal de Rio das Pedras
seguindo para o Cemiterio
Municipal naquela localidade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para rhpiracicaba@hotmail.com

WhatsApp (19) 984063682

FALECIMENTOS
SRA. CARMELINDA URBANO
BIANCHIM faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 89 anos,
filha dos finados Sr. João Bap-
tista Urbano e da Sra. Nella
Sottopietro, era viúva do Sr. Ar-
naldo Bianchim; deixa os filhos:
Fernando Eugenio Bianchim,
casado com a Sra. Maria Ode-
te Torrezam Bianchim; Marta
Maria Bianchim; Rodolfo Bian-
chim Neto, casado com a Sra.

Valquiria de França; João Arnal-
do Bianchim, casado com a
Sra. Izabel Marcelo; Eduardo Bi-
anchim, casado com a Sra.
Cassia C. C. Bianchim; Miriam
Bianchim Nondoni, casada
com o Sr. Eduardo Nondoni e
Luis Carlos Bianchim, casado
com a Sra. Regiane Nogueira
Bianchim. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-

alizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório
Municipal de Rio das Pedras,
para o Cemitério Municipal da
cidade de Rio das Pedras/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MIGUEL FERRER VERA fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 76 anos, filho dos fi-

nados Sr. Antonio Ferrer Vera e
da Sra. Amalia Ferrer Vera. Dei-
xa filhos, netos, bisneta, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 17h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. VANTUIL PEREIRA SOA-
RES faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 70 anos de
idade e era filho do Sr. Lucas
Pereira dos Santos e da Sra.
Maria pereira Soares, faleci-
dos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 13:30 hs no Cemi-
terio Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. APARECIDA DE LURDES
BERTONI ITO faleceu dia 18 pp
na cidade de Piracicaba aos 67
anos e era casada com o Sr.
Kazuo Ito. Era filha do Sr. Se-
bastião Bertoni e da Sra. Car-
men Ribas Bertoni, falecidos.
Deixa os filhos: Edineia Clau-
dia Ito casada com Valtair Har-
tung Ventura, Andreia Carla Ito,
Fabio Marcelo Ito casado com
Tatiane Fernanda Bonassi Ito.
Deixa netos. O Velorio ocorreu
anteontem   na Sala Esmeral-
da no Memorial Metropolitano
de Piracicaba a partir das
07:30hs até as 10:30hs, em
seguida houve a Cerimônia de
homenagens póstumas no
Salão Nobre também no mes-
mo local. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANDRE POZAR faleceu
ontem na cidade de Piracica-
ba aos 90 anos e era viúvo da
Sra. Cecilia Santin Pozar. Era
filho do Sr. Santo Pozar e da
Sra. Elydia Jordão, falecidos.
Deixa os filhos: Gilberto Pozar,
Ivani Pozar Otsuki casada com

Massami Otsuki. Deixa netos
e bisnetos. O velório ocorrerá
hoje na Sala Esmeralda no
Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba a partir das 07:30h até
as 15:45h e as 16:00hs have-
ra a Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no Salão No-
bre também no mesmo local.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. OSMAR ROBSON SILVA fa-
leceu ontem na cidade de Val-
paraiso, aos 57 anos de idade
e era casado com a Sra. Ivete
da Silva. Era filho do Sr. Obede
da Silva e da Sra. Lairde Medei-
ros da Silva. Deixa os filhos:
Osemir Willian Moreira da Sil-
va, Paola Flaviane Moreira da
Silva. Deixa netos, demais pa-
rentes e amigos. O seu corpo
foi transladado em auto fúne-
bre para a cidade de Piracica-
ba e o seu  sepultamento dar-
se-á hoje as 17:00hs, saindo

a urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 3, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA TEREZA BALTIERI
faleceu anteontem na cidade de
São Pedro, aos 78 anos e era
filha dos finados Sr.Antonio Bal-
tieri e da Sra.Antonia Terci
Baltieri.Deixa os filhos: Maria do
Carmo Siqueira e Vera Lucia
Baltieri Gomes (In Memoriam).
Deixa netos, demais parentes
e amigos.O seu sepultamento
deu se ontem as 10:00 hrs sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Memorial Bom Jesus sala-1
para o Cemitério Municipal de
São Pedro onde será inumada
em jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO

COMUNICADO - EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 070/2023 - ATA
DE REGISTRO DE PREÇOS - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 2858/
2023 - OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para locação de Horas/Má-
quinas, para atender as necessidades da Secretaria de Obras, Enge-
nharia e Serviços - SEMEO - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS
PROPOSTAS ATÉ: - 07/11/2023, 09h e 00min - ABERTURA DAS PRO-
POSTAS: - 07/11/2023, 09h e 30min - FORMALIZAÇÃO DE CONSUL-
TAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (019) 3493-9490
- O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de
Compras, no horário de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br
- REFERÊNCIA DE TEMPO: Para todas as referências de tempo será
observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura Municipal de Rio das
Pedras, 20 de outubro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO

COMUNICADO - EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 069/2023 - PRO-
CESSO ADMINISTRATIVO Nº. 3168/2023 - OBJETO: Contratação de
empresa especializada para prestação de serviços de rastreamento e
monitoramento de veículos via satélite por GPS/GSM/GPRS/3G/4G, con-
forme Termo de Referência do Edital, Anexo I - IMPORTANTE: - RECEBI-
MENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: - 06/11/2023, 14h e 00min - ABERTURA
DAS PROPOSTAS: - 06/11/2023, 14h e 30min - FORMALIZAÇÃO DE
CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19) 3493-
9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de
Compras, no horário de 8h às 16h. ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br
- REFERÊNCIA DE TEMPO: Para todas as referências de tempo será
observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura Municipal de Rio das
Pedras, 20 de outubro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO

COMUNICADO - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 067/2023 - ATA DE REGIS-
TRO DE PREÇOS - PROCESSO Nº. 2339/2023 - OBJETO: REGISTRO DE
PREÇOS para contratação de empresa para locação e prestação de servi-
ços de galpão e palco com cobertura e sem cobertura, com fornecimento
de material, mão de obra e instalação, para atender as necessidades da
Secretaria de Cultura e Turismo - SECTUR - IMPORTANTE: - RECEBI-
MENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: - 01/11/2023, 09h e 00min - ABERTURA
DAS PROPOSTAS: - 01/11/2023, 09h e 30min -  FORMALIZAÇÃO DE
CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19) 3493-
9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de
Compras, no horário de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br
- REFERÊNCIA DE TEMPO: Para todas as referências de tempo será
observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura Municipal de Rio das
Pedras, 20 de outubro de 2023 - Marcos Buzetto.

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO

COMUNICADO - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 068/2023 - ATA DE RE-
GISTRO DE PREÇOS - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 2681/2023 -
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para locação de caçambas estacio-
nárias, prestação de serviços de recolhimento, transporte e descarte de
entulho, para atender as necessidades da Secretaria de Obras, Enge-
nharia e Serviços - SEMEO - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS
PROPOSTAS ATÉ: - 01/11/2023, 14h e 00min - ABERTURA DAS PRO-
POSTAS: - 01/11/2023, 14h e 30min - FORMALIZAÇÃO DE CONSUL-
TAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (019) 3493-9490
- O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de
Compras, no horário de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br
- REFERÊNCIA DE TEMPO: Para todas as referências de tempo será
observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura Municipal de Rio das
Pedras, 20 de outubro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.
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Pastora Damaris faz distribuição
gratuita do seu livro no Cecan

Objetivo é dar alento às pessoas enfermas; visita foi no Cecan da Santa Casa de Misericórdia
de Piracicaba pela autora Pastora Damaris da Igreja do Evangelho Quadrangular

Fotos: Mara Santos

Pelo segundo ano consecuti-
vo, a Pastora Damaris Dias Fer-
nandes, da Igreja do Evangelho
Quadrangular, sede de Piracicaba,
autora do Livro Metamorfose de
Deus – Transformados para Trans-
formar, participa do outubro Rosa
do Cecan (Centro do Câncer Da
Santa Casa de Piracicaba), com o
tema “Seja Luz por onde passar”.
Ela ministrou palestras nos cen-
tros de Quimioterapia e Radiote-
rapia e distribuiu, gratuitamen-
te, o livro de sua autoria, sempre
levando uma palavra de fé, espe-
rança, amor, cura e transforma-
ção de Deus para os pacientes.  

A autora do livro “Metamor-
fose de Deus – Transformados
para Transformar”, Pastora Da-
maris, finalizou e consagrou a
Deus  o livro em junho de 2022
em Israel -  Terra Santa de Jesus
e, desde então, faz a distribuição
gratuita em Hospitais, ONG´s,
periferias,  instituições e Casa de
Recuperação de Drogas e Álcool.

TÍTULO — O título do Li-
vro Metamorfose é uma palavra
com origem no grego antigo, “me-
tamórphosis”, cujo significado é
transformação. Originalmente,
ela foi formada pelo prefixo
“meta” (mudar) e “morfón” (for-
ma).  E realmente tem a finalida-
de de transformação de pessoas.

SEM FINS LUCRATIVOS
— O livro é sem fins lucrativos e

toda verba de arrecadação da ven-
da dos livros em livrarias, igrejas,
palestras e seminários, é converti-
da em publicação de mais exem-
plares para doações. “Este livro tem
uma palavra de fé, Esperança,
Amor, Cura e Transformação de
Deus; a obra é inspiração divina e
não fala de religião, mas, sim, de
Deus. Sobre o poder sobrenatural
de transformação do Pai. Fala so-
bre identidade, propósito e trans-
formação divina, que fomos cria-
dos segundo a imagem e seme-
lhança de Deus. Relata sobre ho-
mens e mulheres da Bíblia que fo-
ram curados e transformados por
Deus”, explica a Pastora Damaris.

E continua: “Este livro fala
muito sobre a identidade única
de cada ser humano e sua rela-
ção com Deus, que pode trans-
formar qualquer situação, aler-
tando sobre a importância de
blindarmos nossa mente com
pensamentos positivos para que
não nos assustemos diante de
algumas circunstâncias, como
o diagnóstico de câncer”.

A paciente Tânia Storer, 68, é
paciente do Cecan da Santa Casa
de Piracicaba há dois anos, e apro-
vou a iniciativa: “Achei a propos-
ta maravilhosa, porque esse tipo
de ação traz ânimo para a gente,
proporcionando um sentimento de
paz que revigora e fortalece”, dis-
se, em tom de agradecimento.

DAMARIS — De origem
humilde, a Pastora Damaris Dias
Fernandes teve sua vocação al-
truísta despertada desde crian-
ça, quando seus pais a ensinavam
sobre amar o próximo; projeto ge-
rou livro lançado com a finalida-
de de doar em hospitais, ONGS,
Periferias e instituições para aju-
dar pessoas a serem transforma-
das por Deus. Acredita que a
Mente é um campo de batalha e
uma verdadeira arma, tendo
uma mente sadia e “blindada”
por Deus, é possível ser livre e
assim passar por uma transfor-
mação divina, passando de pesso-
as improváveis para pessoas ex-
traordinárias. Damaris Fernan-
des sempre acompanhou muitas
pessoas e amigos próximos en-
frentando o processo de cura do
câncer, passando pelo tratamento
de quimioterapia e radioterapia e
pode constatar que uma palavra
de amor, fé e esperança e uma ora-
ção muda totalmente a mente, le-
vando a pessoa a acreditar em
Deus, lutar e alcançar a cura.

“No momento de dor e so-
frimento, o desespero toma con-
ta e muitas vezes a pessoa desis-
te de lutar e se entrega a morte e
muitas vezes a depressão e per-
de totalmente a esperança da
cura. Esta foi uma inspiração
forte para que a autora pudesse
escrever um livro e doar no cen-

tro de oncologia dos hospitais”,
afirma a Pastora Damaris.

LANÇAMENTO — O livro
foi lançado em julho do ano pas-
sado na Igreja Quadrangular sede
de Piracicaba e desde então tem
visitado várias igrejas e ministéri-
os de Piracicaba e do Estado de São
Paulo ministrando a palavra de
Deus e divulgando este projeto. 

O Livro também está à ven-
da na Livraria Nobel do Shop-
ping e na livraria Semeador do
centro de Piracicaba e toda ven-
da do livro está sendo revertida
em mais livros para doações. 

Neste mês de outubro, que é
o mês de prevenção do câncer,
Damaris está visitando os hospi-
tais de Piracicaba e tendo o apoio
do pastor-presidente, Antônio
Carlos Stefan e Maria de Lour-
des Stefan, também do seu espo-
so pastor Renato Dias Fernandes.
Está entregando a doações dos li-
vros Metamorfose de Deus –
Transformados para Transformar,
e também uma oração para quem
deseja, com a crença no poder de
transformação e cura de Deus. 

PROJETO — A Pastora Da-
maris relata que este projeto vai
continuar e que já escreveu um
segundo livro e será lançado em
2024 com a mesma finalidade.
Tem recebido muitos testemunhos
e relatos de pessoas que receberam
este livro e estão lendo e receben-

do muita força, resiliência, otimis-
mo, amor e muita fé para lutar
pela Vida e isso motivou para con-
tinuar a distribuição dos livros.

Na Bíblia, livro de 2ª Corínti-
os, 3:18, diz: ”Mas todos nós, com
rosto descoberto, refletindo como
um espelho a glória do Senhor, so-
mos transformados de glória em
glória na mesma imagem, como

pelo Espírito do Senhor”.  Pastora
Damaris acredita no poder de
transformação divina da mentali-
dade e tem o desejo forte de levar
esta palavra que cura e transforma
de Deus para a sua geração. So-
nha em poder ajudar e influenciar
mais pessoas a amar e ajudar o
próximo que precisa. “Transforma-
dos para Transformar”, proclama. 



A2
A Tribuna Piracicabana

Domingo, 22, e segunda-feira, 23 de outubro de 2023

Maconha: benefícios e
efeitos da planta medicinal

Olá querido leitor (a) sou a
Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de Pi-
racicaba, amante do universo ar-
tístico, artesã, designer e estilista
de modas para bonecas de pano,
cantora, locutora, apresentadora
e animadora de palco e TV, agora
todos os domingos em nossas
edições. Hoje vamos comentar um
pouco sobre os componentes da
maconha utilizados na medicina
para ajudar no tratamento de
diversos problemas de saúde.

A maconha, também conhe-
cida por marijuana, é obtida de
uma planta com o nome científi-
co Cannabis sativa, que tem na
sua composição diversas subs-
tâncias, entre elas o tetrahidro-
canabinol (THC) e o canabidiol
(CBD), com efeitos como sensa-
ção de euforia, relaxamento e
sensação de bem-estar. Alguns
estudos mostram que o uso da
maconha promove diversos bene-
fícios terapêuticos e, por isso, suas
substâncias ativas, principalmen-
te o CBD, são utilizados na medi-
cina para o tratamento de situa-
ções como esclerose múltipla, epi-
lepsia e dor crônica causada pela
artrite ou fibromialgia, por exem-
plo. Conheça todas as indicações
do CBD. O consumo de maconha
natural é proibido no Brasil, po-
rém os compostos isolados da
planta, como o THC e/ou o CBD,
podem ser usados para fins tera-
pêuticos, mediante recomenda-
ção médica. Veja um dos tipos de
CBD com fins terapêuticos.

As substâncias presentes na
maconha, principalmente o CBD,
que apesar de ter estrutura se-
melhante ao THC, não provoca
efeitos psicoativos e tem menos
efeitos colaterais, promovem al-
guns benefícios para a saúde. Por
isso, os componentes da maconha
têm sido utilizados na medicina
para ajudar no tratamento de
diversos problemas de saúde,
como: Aliviar dores crônicas,
causadas pela artrite, fibromial-
gia ou enxaqueca; Diminuir a in-
flamação em doenças como sín-
drome do intestino irritável, pso-
ríase, doença de Crohn e artrite
reumatoide; Aliviar náuseas e
vômitos causados por quimiote-
rapia; Estimular o apetite em pa-
cientes com AIDS ou câncer;
Tratar convulsões em pessoas
com epilepsia; Diminuir a rigi-
dez muscular e a dor neuropáti-
ca em pessoas com esclerose

múltipla; Aliviar a dor em doen-
tes terminais com câncer; Melho-
rar a qualidade do sono em casos
de insônia; Ajudar no tratamento
da ansiedade e depressão; As
substâncias da maconha se ligam
às estruturas das células do siste-
ma nervoso, chamadas receptores
canabinóides, provocando efeitos
analgésicos, anti-inflamatórios,
neuroprotetores e psicotrópicos.

Esses efeitos podem variar de
pessoa para pessoa, e dependem da
quantidade usada, da pureza e da
potência das substâncias ativas da
maconha. Quando consumida
através do fumo, a maconha pode
provocar efeitos como euforia, dis-
torções do tempo e do espaço, dis-
túrbios de memória, falta de aten-
ção e, em alguns casos, a pessoa
pode sentir-se mais valorizada e
com maior capacidade para socia-
lizar. Além disso, a maconha tam-
bém pode causar tontura, distúr-
bios de coordenação e de movimen-
to, sensação de peso nos braços e
pernas, secura na boca e na gar-
ganta, vermelhidão e irritação nos
olhos, aumento da frequência car-
díaca e aumento do apetite. Alguns
efeitos colaterais associados ao
consumo da maconha são aumen-
to da frequência cardíaca e da pres-
são arterial, tosse, sono, enjoo e
dificuldades de raciocínio. Além
disso, pessoas que usam maconha
regularmente e por longo período
também podem apresentar distúr-

O Tô Aqui de hoje, falou um pouco sobre: "Maconha: bene-
fícios e efeitos da planta medicinal". No próximo domingo
estarei aqui novamente com muitas novidades para você.
Obrigada pela gentil atenção dos leitores do Jornal A Tri-
buna Piracicabana, aos meus ouvintes, fãs e admirado-
res que me acompanham no rádio, todas as quintas-fei-
ras, ao vivo, às 13h do Brasil e às 17h de Portugal, na
rádio Funchal FM, pelo site: www.radiofunchalfm.com, aos
amantes da nobre arte das Bonecas de pano KM, no site:
www.bonecaskm.com, pelo whatsapp +551197822-3809,
e-mail: bonecaskm@gmail.com e com muitas novidades
no instagram, www.instagram.com/bonecas_km. "A arte de
ser sábio e a arte de saber o que ignorar, então diga não às
drogas!!! Escolha trilhar por caminhos retos". Desejo a to-
dos uma ótima semana. Beijinhos da Karol Mathos.

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente (celular 19-9.9787-0969)
Gerente comercial: Sidnei Borges  (celular 19-9.7407-4221)

Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765
 Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

Divulgação

bios de memória, esquizofrenia,
dependência, bronquite, pela cons-
tante presença da fumaça nos pul-
mões, e aumento do risco de de-
senvolver câncer de pulmão.

É importante salientar que a
maconha, quando usada com fre-
quência, pode aumentar o risco do
desenvolvimento de depressão gra-
ve, transtornos psicóticos e defici-
ências cognitivas irreversíveis, além
de causar tolerância e dependên-
cia psíquica. A maconha não deve
ser consumida junto com álcool ou
outras drogas. Assim como é con-
traindicada durante a condução de
veículos. A maconha e o CBD são
contraindicados para crianças,
mulheres que estejam tentando
engravidar, grávidas ou que este-
jam amamentando, porque o CBD
pode passar para o leite materno,
além de poder ser transmitido para

Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na página Tô Aqui.
Nesta edição vamos destacar os efeitos que podem variar de pessoa para pessoa, e dependem
da quantidade usada, da pureza e da potência das substâncias ativas da maconha

IGREJA EM COMUNICAÇÃO

Crença e evidência

Frequentemente, a defesa da
vida feita pelos cristãos ou
por outras expressões reli-

giosas é desqualificada como
fundamentalista ou sem emba-
samento científico. Num mundo
pragmático e altamente materi-
alista, não é difícil compreender
as motivações que levam a essa
tentativa de desqualificação dos
argumentos da fé. Vivemos sob
a ótica de uma razão emancipa-
da da fé, do ceticismo e de um "es-
tado laico", onde assuntos relaci-
onados à religião são tidos como
assuntos de interesse subjetivo, isto
é, pessoal ou mesmo ligados a te-
mas obscuros e sem possibilidade
de confirmação. Tudo o que é fí-
sico pode ser estudado e compro-
vado, mas o que está além do que
é físico, o metafísico, suposta-
mente não pode ser levado em
conta porque não tem evidência.

A filosofia tem uma discipli-
na específica que estuda o conhe-
cimento. A epistemologia procu-
ra entender o modo como se ad-
quire o conhecimento, o proces-
so de investigação e a sua justifi-
cativa. O esforço da epistemolo-
gia é fazer a distinção entre co-
nhecimento verdadeiro e uma
simples crendice ou opinião. A
epistemologia ajuda no avanço
da melhor compreensão do mun-
do à nossa volta, através das ci-
ências que estão divididas em
três categorias: as ciências exa-
tas estudam os fenômenos na-
turais e trabalham com leis ma-
temáticas e universais, entre elas
estão a própria matemática, a fí-
sica e a química; as ciências hu-
manas investigam o comporta-
mento e as relações sociocultu-
rais, neste grupo estão a psicolo-
gia, a sociologia, a teologia e o
direito; o terceiro grupo é o das
ciências biológicas, que estudam
os seres vivos, e aqui estão a bio-
logia, a genética e a medicina.

Cada ciência tem o seu mé-
todo científico próprio, que é a
maneira como aborda e siste-
matiza o seu conhecimento, daí
a importância da epistemologia
para garantir e justificar as eta-
pas do método científico, que
inclui a interpretação do conhe-
cimento adquirido, sua valida-
ção e a confiabilidade de cada
ciência. Quando se ouve al-
guém dizer que o discurso reli-
gioso é fundamentalista e ba-
seado em crendices, no mínimo,
estamos diante de alguém que
desconhece o método de estu-
do da teologia. É claro que nin-
guém precisa, necessariamente,
conhecer todos os métodos cien-
tíficos, e sempre seremos leigos
em alguma área do conhecimen-
to, seja um bispo, um médico ou
um juiz da corte suprema.

No caso do direito, é uma
disciplina acadêmica e um ramo
profissional que se distingue das
demais ciências, que seguem
uma metodologia científica ba-
seada na experiência e observa-
ção. O direito tem o seu método
próprio de pesquisa e análise, que
envolve o estudo de fontes jurí-

Dom Devair Araújo da Fonseca
Bispo de Piracicaba
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o feto durante a gestação. Além
disso, a maconha e o CBD tam-
bém são contraindicados para
pessoas com psicose e outras con-
dições psiquiátricas não contro-
ladas, doenças respiratórias e
doenças cardiovasculares, como
arritmia, taquicardia, pressão
alta e hipotensão postural, uma
situação caracterizada pela rápi-
da diminuição da pressão arteri-
al, causando sensação de tontu-
ra, desmaio e fraqueza. Nunca é
tarde também para lembrar que,
dialogar com seu filho a verdade
sobre estas substâncias é o pri-
meiro passo para promover um
estilo de vida sem drogas. Co-
munique estas lições claramente
à seu filho adolescente, enfati-
zando a importância de estar no
controle do comportamento e da
vida. Diga NÃO às drogas.

dicas e jurisprudência, interpre-
tação e argumentação, a partir
de casos particulares ou casuís-
tica, além de servir-se de pes-
quisas e estudos de outras dis-
ciplinas para entender o impac-
to de uma decisão. Embora te-
nha a metodologia científica de
estudo, o direito, como ciência
humana, é menos objetivo que
as ciências naturais e, portanto,
o resultado final pode sofrer va-
riações dependendo da perspec-
tiva e da interpretação do juris-
ta ou do sistema judiciário.

Ao falar sobre o aborto, o
Papa Francisco tem feito várias
afirmações contrárias a essa prá-
tica, mas uma delas chama a
atenção: "O aborto não é um pro-
blema religioso: nós não somos
contra o aborto devido a religião.
Não. É um problema humano"1
(coletiva de imprensa no voo de
regresso de Dublin, 26 de agosto
de 2018). Essa afirmação do
Papa Francisco nos leva ao pon-
to central do debate sobre a des-
criminalização do aborto que
acontece no Supremo Tribunal
Federal, pois no número 36 do
primeiro voto a favor do aborto
se encontra a seguinte afirmati-
va: "[...] é fato notório, mesmo
para a área da ciência [...] o co-
nhecimento científico permite
falar sobre critérios para defini-
ção de vida em nível celular, mas
não de vida humana"2. Ora, a
simples observação é um méto-
do científico válido, talvez o mais
amplamente utilizado nas disci-
plinas científicas, pois permite
uma análise direta dos eventos.

Por dados científicos, sabe-
se que o óvulo fecundado na tuba
uterina de uma mulher, sob con-
dições normais, migra para o
útero onde ocorre a nidação e
leva à geração de uma pessoa
humana, no final do processo,
que dura em torno de 40 sema-
nas. Por observação, toda gravi-
dez de uma mulher, se não for
interrompida, gera uma pessoa
humana. Essa não é uma crença
religiosa, é uma evidência cientí-
fica, baseada na observação de
centenas de milhares de gesta-
ções humanas ao longo dos sé-
culos. Um jurista que quisesse
colocar esse fato em cheque, para
apoiar a descriminalização do
aborto, não estaria fazendo uma
interpretação subjetiva, parcial e
com viés ideológico? Como disse
o Papa Francisco, a defesa da
vida é uma questão humana, e a
prática do aborto é um crime. Na
questão fundamental da vida
não há negociação e nem altera-
ção do ensinamento da Igreja.
Sobre a vida humana, a ciência e
a fé estão em pleno acordo.

Referências:
1 https://www.vaticannews.
va/pt/papa/news/2022-06/
papa-francisco-aborto-defe-
sa-vida-humana.html
2 https://www.stf.jus.br/ar-
quivo/cms/not ic iaNotic i-
a St f / a n e x o / Vo t o . A D P F
442.Versa771oFinal.pdf

Maconha, planta também conhecida por marijuana, nome científico Cannabis sativa, que tem na
sua composição diversas substâncias, entre elas o tetrahidrocanabinol (THC) e o canabidiol (CBD)



QUEIJO E RQUEIJO E RQUEIJO E RQUEIJO E RQUEIJO E ROOOOOTTTTTA TURÍSTICA TURÍSTICA TURÍSTICA TURÍSTICA TURÍSTICAAAAA

Lançado em Campos do Jordão pelo Secretário de Turismo do
Estado, Roberto de Lucena, um novo roteiro turístico. Agora,.+
foi a vez do queijo artesanal paulista. Assim, a "Rota Turística
do Queijo Artesanal Paulista" teve degustação, quando foi co-
mentado que os amantes do produto não mais precisam ir até
a Europa, pois os melhores queijos são feitos por aqui mes-
mo, nessa referida rota. São 37 produtores espalhados em 33
cidades paulistas e cada um deles representa história única
de dedicação, muitas vezes com métodos tradicionais trans-
mitidos de geração em geração. A relação das cidades produ-
toras e seus respectivos queijos você encontra no site acima
referido. Basicamente, você tem agora 33 passeios para fazer
em 33 fins de semana, sempre rodeado de bons queijos.

PPPPPASSEIOS NA CASSEIOS NA CASSEIOS NA CASSEIOS NA CASSEIOS NA CAPITAPITAPITAPITAPITALALALALAL

O Centro Histórico da capital paulistana guarda segredos que
são revelados por uma especial equipe de Guias de Turismo.
Elas fazem parte dos roteiros "Caminhos do Triângulo", pro-
grama bem explicativo, criado há mais de 10 anos com o obje-
tivo de caminhadas turísticas, guiadas por ótimas profissio-
nais de turismo, valorizando o espaço histórico e geográfico

Marília, na região central do Estado paulista

Queijo artesanal paulista tem roteiro turístico

A Chopplândia, em Valentim Gentil (SP)

do chamado "Triângulo Histórico da cidade de São Paulo". O
programa foi acolhido pela Associação Viva o Centro e tem apoio
de várias instituições, além de empresários colaboradores. Agen-
damentos: <roteiroscaminhosdotriangulo@gmail.com>.

MARÍLIA, RAINHA DOS ALIMENTOSMARÍLIA, RAINHA DOS ALIMENTOSMARÍLIA, RAINHA DOS ALIMENTOSMARÍLIA, RAINHA DOS ALIMENTOSMARÍLIA, RAINHA DOS ALIMENTOS

Onde antes viviam os índios Coroados, os pioneiros da região
organizaram o que batizaram de "Alto Cafezal". Já no início do
século passado, a Cia. Paulista de Estrada de Ferro vinha as-
sentando os seus trilhos naquela direção e as suas estações
tinham nomes que obedeciam à ordem alfabética. Assim, ao
chegar ali, era a vez de um nome com a letra "M". Após várias
sugestões optaram pelo nome de Marília, por causa do livro
escrito por Thomaz A. Gonzaga. Hoje, Marília ostenta com orgu-
lho o título de Capital da Indústria de Alimentos, tantas são as
suas fábricas desse segmento. Oferece várias alternativas aos
turistas, começando por uma dezena de bons hotéis, cinemas,
nove auditórios e uma boa rede de restaurantes. Visite Marília.

JALES E VALENTIM GENTILJALES E VALENTIM GENTILJALES E VALENTIM GENTILJALES E VALENTIM GENTILJALES E VALENTIM GENTIL

Essas duas cidades se destacam no noroeste paulista. Jales é
uma cidade com infraestrutura para servir de base toda aque-
la região. Com 50 mil habitantes, ela oferece amplos serviços
de hotelaria, gastronomia, vida noturna e eventos durante o
ano todo. Jales tem roteiros para visitar belas propriedades
rurais, com destaque para uvas, vinhos e sucos. Um dos rotei-
ros, com vinhedos incontáveis, e onde se saboreia as uvas
apanhadas por cima de nossas cabeças, podemos afirmar:
Você não vai ficar numa visita só. Valentim Gentil é a outra
cidade daquela região se destacando por belas áreas de lazer
e com o seu 'Parque Eco Turístico', uma relíquia da Mata Atlân-
tica naquela região. O Turismo de Negócio também desponta
com base em uma centena de indústrias de móveis na cidade.

Passeie com o caminho do triângulo paulistano

Falar sobre o Dia Mundial
da Alimentação (16/10) e o Dia
Internacional para Erradicação
da Pobreza (17/10) constante-
mente é uma forma de consci-
entizar, mobilizar ações em con-
junto para criar um mundo
mais justo e equitativo e promo-
ver definitivamente a Solidarie-
dade em relação a um dos desafi-
os mais urgentes que a humani-
dade enfrenta: a fome e a insegu-
rança alimentar média e grave.

No mundo, são mais de
735 milhões de pessoas passan-
do fome. Segundo o relatório
da FAO/ONU, mais de 32% da
população brasileira vive em si-
tuação de insegurança alimen-
tar severa ou moderada. Um ce-
nário de tristeza e desnutrição
que só aumenta no planeta.

Por isso, a Legião da Boa
Vontade, Entidade beneficente
que atua nas áreas da Assistên-
cia Social e da Educação, está
lançando oficialmente mais uma
edição de sua Campanha Natal
Permanente da LBV. O objetivo
é promover inúmeras ações de
combate à fome voltadas a pes-
soas e famílias em vulnerabilida-
de social em todo o Brasil.

A Instituição lançou uma
meta de realizar, até dezembro,
um milhão e meio de refeições
em suas mais de 80 unidades de
atendimento, além de mobilizar
doações de alimentos para com-
por as 50 mil cestas de manti-
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LBVLBVLBVLBVLBV

Entidade lança campanha para
diminuir insegurança alimentar
Apoie esta causa e presenteie famílias com cestas de alimentos;
16 de outubro foi o Dia Mundial da Alimentação: reflexão

mentos a serem entregues no
Natal a milhares de famílias em
mais de 200 cidades brasileiras.

Vale lembrar que a LBV ofer-
ta refeições reforçadas e equili-
bradas aos participantes de seus
serviços de convivência e fortale-
cimento de vínculos ao longo do
ano todo, e no último quadrimes-

tre, a Entidade intensifica o auxí-
lio com alimentação, de maneira
que os públicos acolhidos tenham
um Natal mais digno e feliz.

A  fome é  d iár ia .  O  nos-
so  trabalho também!

Cada cesta é composta de ar-
roz, feijão, açúcar, café, leite em
pó, óleo de soja, farinha de man-

dioca, macarrão, fubá, farinha de
milho, extrato de tomate, biscoi-
to e sal, totalizando mais de 20
quilos. Por isso, toda ajuda é
muito bem-vinda e há várias for-
mas de colaborar: pelo site
www.lbv.org.br; via pix@lbv.org.br;
ou entregando as doações em
uma de nossas unidades.

É preciso a segurança alimentar para todos

Divulgação/LBV

Das linhas de produção
ao plenário da Câmara

Juliana Previtalli

Os últimos trens
cargueiros ain-
da trafegavam

pela linha férrea em
meados dos anos 1980
e passavam por dentro
da cidade de Piracica-
ba. Garotos das redon-
dezas costumavam
brincar de pegar carona na rabeta
dos trens. Subiam, quando estes
saíam da Estação da Paulista, e,
ainda em movimento, pulavam da
embarcação quando passavam ao
lado de um monte de areia no pá-
tio da Prefeitura, logo à frente. Um
desses adolescentes ousados viria
a se tornar o Diretor do Centro
Cultural da Paulista, quase vinte
anos após: Pedro Moitiro Kawai.

Natural de Piracicaba, Pedro
nasceu e cresceu no bairro da Pau-
lista. Cursou o primário na escola
João Conceição, em que lecionava
sua mãe, Inês Teresinha — neta de
italianos —, e o ginásio, no Jorge
Coury. Gostava de acompanhar o
pai, Naoki Kawai, mais conhecido
como Pedro Fuji — neto de japone-
ses —, no negócio da família — a
Vidraçaria de Box Fuji. Via o pai
fumar cerca de 60 cigarros por dia
e, quando passou a trabalhar na
loja de calçados Atuante, juntou-
se aos colegas fumantes porque
tinham permissão para fazer in-
tervalos periódicos de 5 minu-
tos. Assim, aprendeu a fumar.

O pai decepcionara-se, tre-
mendamente, ao
descobrir que
Pedro fumava.
Num gesto im-
pulsivo, como a
tentar reparar o
mau exemplo
que dera ao fi-
lho, atirou o
maço de cigarros
nas águas do rio
Piracicaba, no
Tanquã, dizendo
que nunca mais
fumaria.

Aos 20 anos,
ainda morando
com os pais, Pe-
dro construíra seu quarto na late-
ral da residência. Certa vez, pla-
nejando passar a noite em casa,
comprara um maço de cigarros e
alugara vários filmes — queria ma-
ratonar. No dia seguinte, acordou
passando mal, com a boca amar-
ga, com dores de cabeça e assus-
tou-se ao ver o cinzeiro repleto de
bitucas — restavam apenas 4 ci-
garros dentro do maço. Daquele
dia em diante, parou de fumar.

O ex-fumante é — e sempre
será — um adicto. Se fumar um
cigarro, pode voltar ao ritmo de
consumo indesejado. A definição
de adição é vício que se associa ao
consumo abusivo de algo. O taba-
gista possui uma doença crônica
causada pela dependência à nico-
tina que, segundo a OMS, se clas-
sifica no grupo de transtornos
mentais e de comportamento em
decorrência do uso de substân-
cias psicoativas. (CID: F17.1)

No ano seguinte, em 1992, in-
centivado por amigos, decidira imi-
grar para o Japão. O Brasil vivia a
década perdida, como ficaram co-
nhecidos os anos de 1980, com a
inflação galopante, o desemprego
em alta e o aumento da desigual-
dade social. Juntou-se aos outros
decasséguis — brasileiros descen-
dentes de japoneses que emigra-
ram para o Japão à procura de
melhores oportunidades de tra-

balho. Na cidade de
Ota, pertencente à me-
trópole de Tóquio, em-
pregou-se, junto com
mais 15 parentes e inú-
meros brasileiros, na
fábrica da montadora
de automóveis Subaru.
Morou no alojamento
da empresa e trabalha-
va 9,5 horas por dia.

Lá, aprendeu o básico do idioma,
mas, sobretudo, a ter foco, paci-
ência, disciplina e discrição.

A prevalência de tabagismo
entre os homens no Japão era al-
tíssima — recorda-se de que, na
seção em que trabalhava, dos 15

homens, apenas 1 não fumava. A
convivência com os fumantes pro-
vocou-lhe algumas recaídas.
Numa ocasião, durante partida de
truco com os amigos, fez brinca-
deira molhando, com cerveja, seus
cigarros. Um deles o desafiou di-
zendo que deveria ter medo de
voltar a fumar. Ao que respondeu:

“Esse objeto tão pequenino
não pode ser mais forte do que
eu!”. Acendeu e fumou vários cigar-
ros. Poucas horas depois, vomitan-

do e atordoa-
do, deu o bra-
ço a torcer.

O progra-
ma nacional
antitabagis-
mo do Minis-
tério da Saú-
de considera
o acompa-
n h a m e n t o
profissional
especializado
d e m a s i a d o
importante
nos meses se-
guintes ao fu-
mante largar

os cigarros. Objetiva-se educar o
paciente a reconhecer situações
com potencial risco de recaída,
como estados emocionais nega-
tivos, conflitos interpessoais e
pressão social, por exemplo.

Quando Graciani, sua espo-
sa, sansei como ele — termo dado
aos brasileiros netos de japone-
ses —, engravidara, resolveram
retornar a Piracicaba. Com a rede
de amigos e de influência que
criou, logo encontrou lugar de
destaque na cidade com o convite
do amigo e prefeito Barjas Negri
para dirigir o recém-criado Cen-
tro Cultural da Paulista. De lá para
a Câmara de Vereadores, encon-
trou caminho pavimentado e está,
hoje, no seu terceiro mandato.

Em março de 2023 retor-
nou ao Japão numa posição de
honra e de destaque. Convida-
do pelo cônsul japonês, integrou
uma comitiva de estudantes, de
empresários e de políticos —
apenas 10 representantes bra-
sileiros — e viajou ao Japão para
conhecer as cidades de Tóquio,
de Hamamatsu e de Fukushima
com suas indústrias tecnológicas,
seus costumes e sua cultura.

———
J u l i a n a  P r e v i t a l l i ,
médica cardiologis-
t a ,  i d e a l i z a d o r a  d o
@paradasprosucesso
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tornar o Diretor dotornar o Diretor dotornar o Diretor dotornar o Diretor dotornar o Diretor do
Centro Cultural daCentro Cultural daCentro Cultural daCentro Cultural daCentro Cultural da
Paulista: PedroPaulista: PedroPaulista: PedroPaulista: PedroPaulista: Pedro
Moitiro KawaiMoitiro KawaiMoitiro KawaiMoitiro KawaiMoitiro Kawai
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AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 083/2023 - PROCESSO N.º 2023/504448

PROCESSO LICITATÓRIO COM RESERVA DE COTA PARA MICROEMPRESA E
EMPRESA DE PEQUENO PORTE. Objeto: REGISTRO DE PREÇO para contratação
de empresa para fornecimento de pão tipo francês. Início da sessão pública para entrega
e abertura dos envelopes: 06/11/2023 às 13h30min, na Sala de Licitações do SEMAE. O edital
completo poderá ser obtido pelo endereço eletrônico: www.semaepiracicaba.sp.gov.br e
informações pelos telefones (19) 3403-9614/9623. Piracicaba/SP, 20 de outubro de 2023.
ARTUR COSTA SANTOS Presidente do Semae.

R$ 360,00

ASSOCIAÇÃO DE SAÚDE DOS FORNECEDORES DE CANA DE
PIRACICABA E REGIÃO – HFC SAÚDE, inscrita no Cadastro
Nacional de Pessoas Jurídicas do Ministério da Fazenda
(C.N.P.J.-M.F.) sob n.º: 15.022.430/0001-81, registrada nos
termos da Lei nº 6839/80, no Conselho Regional de Medici-
na do Estado de São Paulo sob n.º 954033, com registro na
Agência Nacional de Saúde Suplementar (A.N.S.) sob o n.º
41.873-1 e classificada nesta como Medicina de Grupo, com
sede a Rua Rafael Aloisi, n.º 51 – Jardim Monumento, na
cidade de Piracicaba, no Estado de São Paulo, vem NOTIFI-
CAR, devido a impossibilidade de comprovar o recebimento
da notificação postal via AR dos Correios, seus consumido-
res abaixo mencionados sobre o cancelamento do contrato
do plano de saúde devido inadimplemento superior ao prazo
de 60 (sessenta) dias consecutivos no ano contratual, de acor-
do com o artigo 13, parágrafo único, inciso II da Lei 9656/98.
454.476.638-** - N° 1.02809.00001.00.9 de Inscrição como Cli-
ente da Operadora Contratada – Título 56424
455.786.788-** - N° 1.02692.00001.00.7 de Inscrição como Cli-
ente da Operadora Contratada – Título 56125
460.703.618-** - N° 1.02914.00001.00.5 de Inscrição como Cli-
ente da Operadora Contratada – Título 56227

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para rhpiracicaba@hotmail.com

WhatsApp (19) 984063682

CONTRATA SE:
- OPERADOR DE EMPILHADEIRA
- EMBALADOR (A)
- AUXILIAR DE ESTOQUE
- JOVEM APRENDIZ (AREA DE PRODUÇÃO)

enviar currículo contratantc@gmail.com

A cidade que não é
Eloah Margoni

Uma criança es-
pecial nasce,
portadora de

maravilhosa, privilegia-
da genética em termos
estéticos, habilidades,
saúde, talento e inteli-
gência; nasce em solo
favorável. Alimentos
corretos, estímulos perfeitos e
afeto lhe são dispensados. Vai
crescendo cheia de potencialida-
des e de promessas. Personalida-
de a brilhar para ajudar o mun-
do, a humanidade! Até que, no
início de sua juventude, é feita pri-
sioneira de um campo de concen-
tração; ou não, simplesmente sofre
acidente gravíssimo que a sequela
para sempre, um envenenamen-
to qualquer, tentativa de assassi-
nato? Seu potencial se esvai: be-
leza, capacidades e saúde acabam.

“Tudo o que é sólido desman-
cha no ar”, ou nos escombros, no
caso de construções. Promessa
nunca realizada a criança, assim
uma cidade que poderia vir a ser
mas que não vingou, pois foi vio-
lentada. Como Piracicaba, que nas-
ceu em festas a primeiro de agosto
de 1767 e, depois de fases brilhan-
tes, sofreu destruição, agravos ini-
magináveis. Desde os ataques `a
Praça José Bonifácio, ainda nos
tempos da minha avó, à demolição
do teatro Santo Estevão, que mi-
nha mãe lamentava.  Mata ciliar
do rio Piracicaba já não existia mais
na década de 1960 e, caindo ladei-
ra abaixo, do modo mais acelerado
e ignóbil, casarões antigos foram e
são demolidos às pencas. Há recu-
sa de se fazer calçadão nas ruas
centrais, ao contrário, desejam
destruir aquele existente defronte
à catedral de Santo Antônio. Há
desamor total pelas árvores, pra-

ças e parques na cidade.
Desfigurada e sem me-
mória, amnésica, caóti-
ca, poluída, ruidosa, in-
feliz cidade! Fantasma
do que já foi. Mas ain-
da não é o suficiente.

- Há mais a ser des-
truído, mais! Queremos
mais! Gritam os Midas
através das muitas déca-

das, com seus dentes pontudos imi-
tando ouro. Eles que nem reis são.

Responsáveis pelos males pra-
ticados em todos esses séculos,
contra a bela criança, têm seus no-
mes sepultados impunemente ou
homenageados até, um acinte! Tal
massa maléfica, composta por
grandes grupos de interesses con-
denáveis, destruiu a Praça Antô-
nio Pádua Dutra, antiga da Forca
ou “do Rolo” e lança suas garras
sobre a histórica fábrica Boyes,
para lhe demolir os prédios, tam-
bém quer terceirizar o parque do
Mirante, abrir o calçadão de-
fronte à catedral. Transformar
o rio, tudo em criptomoedas, em
ações na bolsa ou contas no ex-
terior, banquetes e braceletes.

Há tantas cidades e crianças
pelo mundo! Tanto faz arrasá-las...
Eles pensam assim. Mas não, não é
desta forma que as pessoas corre-
tas devem pensar.  Podemos não
ter sido talentosos como as a cri-
anças Z, Blue ou Alpha, mas so-
mos as pessoas que sobraram nes-
ta cidade mutilada e precisamos
defendê-la de tantos males. Essa é
a missão dos bons.

———
Eloah Margoni, médi-
ca e ambientalista

Essa é aEssa é aEssa é aEssa é aEssa é a
missãomissãomissãomissãomissão
dos bonsdos bonsdos bonsdos bonsdos bons

Devemos estar lado a lado com nossos filhos
Ao estabelecerAo estabelecerAo estabelecerAo estabelecerAo estabelecer
um ambiente deum ambiente deum ambiente deum ambiente deum ambiente de
amor e apoio,amor e apoio,amor e apoio,amor e apoio,amor e apoio,
nossos filhos senossos filhos senossos filhos senossos filhos senossos filhos se
sentem amadossentem amadossentem amadossentem amadossentem amados
e valorizadose valorizadose valorizadose valorizadose valorizados

Gregório José

Estamos no mês
do professor e
das crianças.

Por isso mesmo é tem-
po de refletir e tentar
compreender o que se
passa nas mentes de
nossos filhos, dando-
lhes atenção como nos-
sa tarefa crucial na criação e edu-
cação. É importante lembrar que
nossos filhos são seres únicos com
suas próprias experiências, pensa-
mentos e emoções. Ao nos dedicar-
mos a entender esses aspectos, es-
tamos construindo um relaciona-
mento saudável e fortalecendo a
base para o seu desenvolvimento.

Ao estabelecer um ambiente
de amor e apoio, nossos filhos se

sentem amados e valo-
rizados, o que contribui
para uma autoestima
positiva. Comunicar-se
de maneira aberta e em-
pática cria um espaço
onde eles podem com-
partilhar seus pensa-
mentos e preocupações.

Isso não só forta-
lece o vínculo entre pais

e filhos, mas também ajuda a
identificar desafios que eles pos-
sam enfrentar. Quando somos
sensíveis às suas necessidades,
podemos oferecer suporte e ori-
entação quando necessário.

Além disso, ao transmitir
valores sólidos, como respei-
to, compaixão e empatia, es-
tamos ajudando a moldar seus
princípios morais e éticos. Isso,

por sua vez, os prepara para
serem cidadãos responsáveis e
compassivos na sociedade.

Em última análise, ao dar
a devida atenção a nossos fi-
lhos e compreender o que se
passa em suas mentes, estamos
investindo em seu bem-estar e
futuro. Eles têm o potencial de
fazer a diferença na sociedade,
contribuindo para um mundo
mais compassivo e solidário.

A criação e educação de
crianças são, sem dúvida, uma

das responsabilidades mais
significativas e gratificantes
que temos. A maneira como
educamos nossos filhos tem um
impacto duradouro não ape-
nas em suas vidas, mas também
na sociedade como um todo.

Devemos devotar,  sem
transferir nossas obrigações, aos
professores. Profissionais prepa-
rados para orientar e encami-
nhar para um mundo em socie-
dade. Mas sem que tentem ma-
nipular e guiá-los para o cami-
nho do ódio, rancor e da permis-
sividade. Devemos lembrar que
a criação de filhos é uma jornada
contínua que envolve amor, paci-
ência, compreensão e orientação.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

10ª edição do Afropira será
de 16 a 20 de novembro
Organização anunciou a data da 10ª edição do grande evento
realizado em reflexão e celebração pelo Dia da Consciência Negra

Preto Fortunato Audiovisual

10º Afropira acontece de 16 a 20 de novembro: iniciativa
contemplada pelo Programa de Ação Cultural (ProAC)

Considerado o maior festival
Afro do interior paulista, o Afropi-
ra já tem data para a sua histórica
10ª edição, que acontece em 2023.
Os dias foram anunciados pela or-
ganização do evento: a programa-
ção acontecerá de 16 a 20 de no-
vembro, com uma grande progra-
mação em reflexão e celebração
pelo Dia da Consciência Negra.

A iniciativa foi contemplada
pelo ProAC (Programa de Ação
Cultural) e é realizada pelo Go-
verno do Estado de São Paulo, Se-
cretaria da Cultura, Economia e
Indústria Criativas, com correa-
lização da ETC Produtora, Pre-
feitura de Piracicaba, Secretaria
Municipal da Ação Cultural atra-
vés do Centro de Documentação,
Cultura e Política Negra. O apoio
é do Sesc Piracicaba, Afro Black
Pira, Choperia Lugui, Hotel Ibis
Styles e Faculdade Anhanguera.

A equipe de organização do
10º Festival Afropira já iniciou
os trabalhos voltados à viabili-
zação do evento, que contará
com atrações renomadas, que

serão divulgadas nas próximas
semanas nas redes sociais do
evento (@afropira no Insta-
gram e no Facebook). A edição
terá diferentes sedes, que tam-
bém serão anunciadas em breve.

“Nas nossas redes sociais
está acontecendo uma enquete
para que o público possa partici-
par e dar seu palpite de quem são
essas atrações renomadas. O re-
torno tem sido muito legal, com
uma boa participação das pesso-
as e uma forma de já ir aquecen-
do para essa edição que será in-
crível”, afirma Mestre Marqui-
nho, presidente do Instituto e
idealizador do Festival Afropira.

HISTÓRIA — O Afropira
começou em 2013 com o intuito
de reunir os fazedores de cultu-
ra negra de Piracicaba que, até o
ano anterior, celebravam o Dia
da Consciência Negra em locais
distintos, dividindo artistas, ins-
tituições, militantes e o público
que aprecia a cultura afro.

No primeiro ano, foi realiza-
do o Festival Afropira nos Bair-

ros, que durante o mês de novem-
bro realizava apresentações em
sete bairros periféricos (ação que,
atualmente, segue ocorrendo, ao
longo do ano). No dia 20, ocor-
reu o 1º encontro, que atraiu cer-
ca de 4.000 pessoas, tornando-
se um marco histórico para cul-

tura negra piracicabana. Em 2023,
o festival chega a sua 10ª edição.

SERVIÇO
Mais informações sobre o
10º  A f rop i ra  podem ser
conferidas no Instagram e
no Facebook: @afropira
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RECEITINHAS

DA CARLINHA

Carla Inforçato é proprietária
da empresa Brigadeiro & Cia,
Cantina Escolar e gerente de
marketing do Passe de Letra

Carla Inforçato

Olá leitores da Tribuna de Pi-
racicaba, eu sou a "Carlinha" e
toda semana estarei aqui com uma
receitinha rápida e fácil, apresen-
tar hoje uma receita refrescante
para estes dias de calor intenso.

SORVETE DE CHOCOLATE
Ingredientes:

- 1 lata de leite condensado
- a mesma medida da lata de leite
- 1 xícara de (chá) de chocola-

te em pó
- 1 lata de creme de leite
- raspas de chocolate e cereja

em calda para decorar
Modo de preparo:
Em um liquidificador, bata

o leite condensado, o chocola-
te em pó, o leite e o creme de
leite por cinco minutos.

Despeje em um recipiente re-
fratário com tampa e leve ao fre-
ezer por cerca de três horas.

Sirva em taças, decorado
com raspas de chocolate e as ce-
rejas em calda.

Até semana que vem com
mais delícias para todos vocês!

FERNANDO LOPES,
AMIGO VOCÊ FOI CIRÚRGICO

Luiz Tarantin

Olá alvinegros apostólicos
romanos, sejam todos muito
bem vindos ao nosso espaço se-
manal, livre de amarras e "pa-
drinhos", aqui as opiniões são
livres e vivenciamos a democra-
cia como nosso principal obje-
tivo. O assunto de referência
é sempre o XVZÂO de Piraci-
caba, mas hoje vamos "corne-
tar" um pouco a nossa Sele-
ção, que de "Brasileira" daqui
alguns meses nada terá mais.

Não é de hoje que digo que
Fernando Diniz não é treina-
dor para a seleção, e antes que
alguém diga que estou dizendo
isso pela derrota "vexatória"
para o Uruguai vou explicar, já
é minha opinião desde anuncio
de sua escolha, e em nenhum
momento concordei com tal in-
dicação. Diniz mostra total de-
sequilíbrio na gestão de grupo,
e fatos que mostram esse des-
controle são noticiados em to-
dos os programas esportivos e
está disponível no you tube.

A manchete acima retrata
em poucas palavras a ótima co-
locação de meu amigo Fernando
Lopes em redes sociais sobre a
indignação de como se deu a der-
rota, não só os números, mas
todo o contesto da partida e como
se pode observar a falta de iden-
tidade do futebol brasileiro com
o que foi apresentado em Mon-
tevidéu. O Brasil parecia um
zumbi do Walking Dead corren-
do atrás de seu adversário, e
para quem "ousar" dizer: "Ah,
mas o Brasil perdeu Neymar",
para esses eu afirmo: Neymar
deixou a seleção após a conquis-
ta da medalha de ouro nas olim-
píadas Rio 2016 contra a Alema-
nha, deixou todo seu futebol na
última penalidade, a partir dai
somente fez turismo e firulas.

O Brasil já sediou duas co-
pas do mundo e venceu cinco
vezes apresentando sempre
uma identidade própria e o ta-
lento individual, em 1994 mes-
mo com o futebol "pragmático"
de Parreira, o Brasil foi cam-
peão pois tinha Romário, Bebe-
to & cia, quem temos hoje? O
que temos são um bando de es-
trangeiros sem identificação al-
guma com o Brasil e o que re-
presenta o futebol tupiniquim.
Todas as cinco conquistas foram
conquistadas longe o território
brasileiro, então jogar bem e fa-
zer gols contra seleções de qua-
lidade reconhecidamente inferi-
or (?) a do Brasil é "obrigação".

Para ser claro, prático e as-
sertivo, FORA FERNANDO DI-
NIZ e seu "tic-tac" de má quali-
dade, assista mais jogos do Bar-
celona de 2008 a 2012 com Mes-

si, Iniesta, Puyol, Et'o, Xavi e etc,
o que você apresenta é ridículo
perto disso. Seleção Brasileira é
momento, e para os melhores em
atividade, o que está fazendo Ri-
charlisson, Gabriel Jesus, no
ataque da "amarelinha, com Ti-
quinho Soares, Rony , Vitor
Roque e até o próprio Deyver-
son do Cuiabá entregando mui-
to mais do que os que estão lá.

Como disse meu amigo Fer-
nando Lopes, "quatorze copas
do mundo, aproximadamente
quatrocentas partidas assistidas
entre amistosos, torneios, copas
e eliminatórias e " EU VIVI
PARA VER A SELEÇÃO BRASI-
LEIRA NÃO DAR UM ÚNICO
CHUTE A GOL EM UM TEMPO
INTEIRO DE UMA PARTIDA".

As novidades no Nhô-
Quim começam a pipocar, já
saiu uma lista de saída do elen-
co com fim de empréstimos, res-
cisões e fim de contratos, são
eles: Ruan, Pagé, Andrey, We-
riton, Alex Nagib, Ian Carlo,
LEONARDO, Oliveira, Edvan,
Rodolfo Mol, Evandro, Alisson
Mira e Rodney. Dá para mon-
tar um time para a nova série
que está sendo apresentada
pela Federação Paulista de Fu-
tebol a "quinta divisão", alguém
acrescenta mais alguém?

Ficam no clube o zagueiro
Gilberto alemão, Foguinho e já
foi confirmada a contratação do
atacante-centroavante Pilar e
muito outros nomes já estão com
pré-contrato assinado, aguar-
dando as definições para serem
apresentados. Ao todo serão
aproximadamente dezesseis ou
dezessete novos atletas vestindo
a camisa zebrada mais impor-
tante do planeta, e se a escrita e
as palavras ditas nas coletivas até
agora se confirmar, o elenco es-
tará 100% completo na reapre-
sentação em Novembro. Sobre
"lista A" e "lista B", não se pegue
com isso querido leitor, isso é
conversa para encher linguiça.

Vem com a gente nessa emo-
ção, a turma do "PASSE DE LE-
TRA" está de segunda a sexta das
11h00 as 12h00min e também nas
transmissões dos jogos do XVZÂO
pela RÁDIO DIFUSORA AM 650,
com a equipe toda equipe espor-
tes: Tony Costa, Tarantini, Jonas
Parisotto, João Luís, Edson Seve-
ro, Gabriel Nappi, Bisteka, Leo-
nel Jr, Julio Santos e Rodrigo
Telles e Emerson Anhão. DIFU-
SORA ESSA RÁDIO É SHOW!

———
Luiz Tarantini é cronis-
ta esportivo, apresen-
tador, repórter de cam-
po, comentarista, colu-
nista, gestor comercial
e apaixonado eterna-
mente pelo Nhô Quim

ENTRE TAPAS E BEIJOS: O LOUCO AMOR DAS TORCIDAS

ORGANIZADAS E CLUBES DE FUTEBOL - PARTE 1
Dr. Jonas TadeuParisotto

Jonas Tadeu Parisotto é
advogado, já atuou em

Tribunais Desportivos e
ocupou os cargos de: diretor

jurídico, secretário, vice-
presidente, presidente do

Conselho Deliberativo por dez
anos e presidente da diretoria

executiva do E.C.XV de
Novembro de Piracicaba, onde

é conselheiro vitalício e
presidiu a Comissão de

Direito Desportivo da OAB de
Piracicaba nas gestões de

2007/2009 e 2019/2021

ser, há os que defendem que as
torcidas organizadas fazem parte
do espetáculo chamado "futebol"
e que a demonização das organi-
zadas é injusta, pois a mídia as
retratam como vilões e culpadas
ou suspeitas de quaisquer atos vi-
olentos antes e pós partidas de fu-
tebol e, na outra ponta deste cabo
de guerra, há os que defendem, a
bem da segurança de todos, que
as torcidas organizadas deveriam
ser extintas e até banidas de vez
do futebol brasileiro. Uma das vo-
zes de peso contrárias às torcidas
organizadas é a da presidente da
Sociedade Esportiva Palmeiras,
Leila Pereira, que dias atrás deu
entrevista coletiva no CT do Pal-
meiras em São Paulo: "O torcedor
organizado torce pela entidade
deles, porque se torcesse, não ata-
caria uma empresa que só está
para colaborar. Não vandalizaria
muros do clube. Isso é conversa
fiada. São dogmas do futebol, com-
pletamente errados, que precisam
ser discutidos e rechaçados". A
presidente do Palmeiras veio à
público demonstrar o seu eviden-
te inconformismo e desconforto
em relação a atos de vandalismo e
pichações ocorridas, recentemen-
te, contra sua gestão e contra a
patrocinadora. A partir daí o cli-
ma pesou e a relação entre Palmei-
ras e torcida organizada, antes de
amor e paixão, afinal em dois anos
de mandato a presidente Leila
trouxe 5 títulos ao Verdão, agora

é de aversão e zanga, em razão das
contratações e das duas elimina-
ções em semifinais da Libertado-
res. A bem da verdade, Leila cha-
mou a atenção para uma questão
e não é a primeira vez que ouço a
respeito das torcidas organizadas
cujos integrantes, tem uma iden-
tificação maior com a entidade do
que com o clube em si. Antigamen-
te, o que se fazia era ir com os
amigos da rua assistir jogos de
seu time, eu mesmo fui muitas
vezes ao Barão, em grupos de 10,
20 amigos, portando bandeirões
com as cores do clube, e, naquela
época, final dos anos 70 e início
dos anos oitenta, aqui em Piraci-
caba já tínhamos torcidas, não
com o apelo de "organizadas",
mas que seriam, evidentemente,
os embriões e inspiração das atu-
ais torcidas organizadas. Atual-
mente, as torcidas organizadas
têm autonomia própria em rela-
ção aos clubes de futebol, são cons-
tituídas e regularizadas aos mol-
des da legislação, com as cores de
seu time e símbolos próprios, sem-
pre alusivos ao clube de futebol,
com sede e atividades sociais, al-
gumas até participam do carna-
val de rua ostentando suas cores
e símbolos e estes, são transfor-
mados em camisetas, bonés, blu-
sões e vendidos aos que se identi-
ficam, pois dá ao indivíduo a sen-
sação de pertencer a algo, a um
grupo que lhe dá segurança, que
o acolhe, dando-lhe até certa sen-

"Pergutaram pra mim/Se ain-
da gosto dela/Respondi tenho
ódio/E morro de amor por ela/Hoje
estamos juntinhos/Amanhã nem
te vejo/Separando e voltando/A
gente segue andando/Entre tapas
e beijos". E a nossa coluna desta
semana inicia com as duas primei-
ras estrofes da música "Entre Ta-
pas e Beijos" dos compositores
Antonio Bueno e Nilton Lamas,
sucesso dos anos 90, eternizada
nas vozes da dupla sertaneja Le-
andro e Leonardo e que me inspi-
rou para tratar da instável rela-
ção entre as torcidas organizadas
e as diretorias dos clubes de fute-
bol. O assunto é complexo e polê-
mico, como não poderia deixar de

sação de poder e autoafirmação.
Com relação aos símbolos, prati-
camente todas, talvez com raras
exceções, usam nomes e imagens
que nos induzem a supor e con-
cluir que são hordas violentas e
devem ser temidas e respeitadas
por seus rivais, sobretudo àque-
les que pertencem a outra torcida
organizada e que quando con-
frontados, são, às vezes, persegui-
dos e humilhados e o "manto sa-
grado" consubstanciado numa
camiseta ou adereço identifican-
do um indivíduo como membro
de organizada, é tomado à força
e exibido como troféu da covarde
refrega. E de quem é a culpa des-
ta cultura de violência que estig-
matizou as torcidas organizadas?
Há dezenas de anos xinga-se a
mãe do juiz, bandeirinha de vea-
do, no estádio pode tudo tem que
extravasar mesmo, tal compor-
tamento passa de pai para filho,
racismo é notícia recorrente em
jogos de futebol, torcedor atiran-
do saco de pipoca em jogador,
apresentador de televisão que diz
ao vivo para o Brasil e ao mundo
que ao invés de pipoca, deveria
ter jogado outras coisas que pre-
firo não mencionar para não des-
cer a tal nível e depois vem a pú-
blico se desculpar, decerto que
refletiu sobre a sandice dita e aí
vem a pergunta: será que a cul-
pa é só das torcidas organiza-
das? Voltaremos ao tema. Sau-
dações XVzistas e até a próxima!

ESCRAVO DAS PALAVRAS E PRESSÃO DESNECESSÁRIA

Pablo Oliveira Franco é
formado em Psicologia,
com especialidade no

trabalho com os esportes

Pablo Franco

Fala meus psicolindos, mais
um dia de coluna do passe de letra.

E hoje iremos falar sobre uma
fala que envelheceu como leite e
vai causar o que falar. Muitos não
se lembram, mas Tite ex-técnico do

Corinthians e da seleção disse em
entrevista a um podcast que não
trabalharia tão cedo no Brasil.

Em 2023 poderiam esquecer-
se dele em times do Brasil, mas
passaram se os meses e as coisas
mudaram um pouco. De badala-
do técnico multi-campeão no Bra-
sil, Adenor foi escanteado por di-
versos clubes do mundo. O que
parecia ser seu destino certo.

Sua ida ao Orlando City foi
até cogitada, mas no fim Tite aca-
bou fechando com o Flamengo e
já irá assumir nesse ano. Cau-
sando a revolta de uma grande
parte do Brasil do seu ex-clube.

Algo que não se coloca, é que
Tite é um profissional do futebol e
deve pensar como tal. Outro ponto

AGORA É OFICIAL!
 Luiz Franco

Luiz Franco é instrutor de
Educação Física pela Escola de

Educação Física do Exército
e atual presidente do

Piracicaba Cane Cutters

çando pelo domingo com a rea-
lização do primeiro NFL Flag
National Championships, em
São Bernardo do Campo, even-
to direcionado à garotada sub-
12 e que disponibilizou à equipe
vencedora uma viagem aos Es-
tados Unidos a fim de partici-
par de um campeonato local; e
continuando na segunda-feira
com a tão esperada confirma-
ção da participação da modali-
dade nas Olimpíadas de 2028,
ainda como demonstração. Im-
portantes passos para a evolu-
ção do esporte, para a sua di-
vulgação e popularização.

E com tanta notícia boa
para a modalidade de Flag Foo-
tball, o Cane Cutters se orgulha

imensamente de
ser a única asso-
ciação em Piraci-
caba que forma os
futuros atletas de
Futebol America-
no em suas diver-
sas modalidades,
contando com a
sua Academia vol-
tada para jovens
de até 15 anos completos, que já
revelou atletas convocados para
a seleção brasileira de base.

Gostaria de fazer um con-
vite a todos os pais, e em especi-
al aos meninos e meninas que
se interessarem por aprender a
jogar Flag Football, a conhece-
rem nossa Academia e o traba-

lho sério e res-
p o n s á v e l  n e l a
d e s e n v o l v i d o .
Para tanto, bas-
ta nos seguir em
nossas redes so-
ciais  (@CANE-
CUTTERS) ou nos
fazer uma visita
pessoalmente nos
treinos realizados

aos sábados pela manhã, no
Clube dos Empregados da Ca-
terpillar (CEC), nosso parceiro
nesta jornada, e quem sabe num
futuro próximo estar brilhando
no exterior, fazendo também
parte da seleção que representa-
rá nosso Brasil nas Olimpíadas.
"Bora" jogar futebol americano?!

A semana que passou foi
intensa para o Futebol Ameri-
cano, especialmente para a sua
modalidade de Flag 5x5. Come-

é que dizer que não treinaria ne-
nhum clube é repetir o que Vitor
Pereira e Paolo Guerrero fizeram,
dizer que não estariam do lado do
contrário do alvinegro paulista.

Pressão desnecessária e fal-
ta de palavra por parte do técni-
co que será refém daquilo que ele
mesmo falou. Por um lado Tite
está correto em não ir para seu
ex-clube por conta de instabili-
dades políticas, coloca uma pres-
são gigantesca e que se arrasta
desde 2019 com a saída do técni-
co português Jorge Jesus.

Algo que não é levado em
consideração é que o time de
2019 foi um ponto fora da cur-
va e Tite traz pra si uma pres-
são de reviver tempos de glória.

Cabe agora à história di-
zer se ele vai reescrever mais
um capítulo ou se vai fazer di-
ferente de seus antecessores.

A pressão de duas das mai-
ores torcidas do Brasil em cima
da sua cabeça não deve ser algo
legal de se ter. Mas como eu
sempre gosto de dizer: Cada um
é escravo das suas escolhas.

Ao invés de procurar um psi-
cólogo o técnico disse que será o
psicólogo do time, talvez seja por
isso que é um sucesso nacional,
me não que não se repete em co-
pas do mundo. Dessa vez não
existem detalhes pra se culpar.

Até mais meus psicolin-
dos, se gostou me segue lá no
Instagram @pablofrancopsi.
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O IMPERTINENTE
Bete BortolinBete BortolinBete BortolinBete BortolinBete Bortolin

Nesse tempo onde a impaciência predomina na maior parte das pes-
soas, ainda que queiramos manter o centro em nosso pensar, deixamos
pequenos detalhes confundir nossa mente.

Um pequeno e simples inseto é capaz de tirar nosso foco da leitura,
do nosso jantar, atrapalhar nossa visão, incomodar nossa pele.

Manter a imperturbabilidade perante este estranho que tenta nos
afetar com a sua insignificância é um teste que vem nos mostrar o poder
de autodomínio perante uma audácia insignificante.

Sua insistência barulhenta promove a busca de algo que me livre de
tal e provável condição de doadora de sangue forçada.

Corro em busca da minha raquete elétrica que facilmente resolveria
essa questão de barulho.

Assim vou tentando acertar esse ínfimo ser, irreverente, intrometido,
sugador de sangue e energia alheia.

Eu com a raquete em mãos ergo os braços e vou na direção desse
monstro voador, dou uma raquetada no ar, ele foge. Levanto os braços
novamente dou outra raquetada, ele foge.

Então, vem um pensamento filosófico em minha mente: Bete, ele,
este ser ignóbil, insignificante é sangue do seu sangue. Impossível exter-
mina-lo.

Deus o abençoe!

SAUDAÇÃO À PRIMAVERA
 Antonio Carlos Fusatto Antonio Carlos Fusatto Antonio Carlos Fusatto Antonio Carlos Fusatto Antonio Carlos Fusatto

Canto a tua chegada,
Oh! Bela florada;

inebrias os olhos de
quem vê!

Flores jovens, tremulando,
ao suave toque

do vento ameno,
no amanhecer.

Que emoção misteriosa,
este alvorecer!

Gotículas de orvalho
cobrindo a relva.

Murmurar do manso
regato que serpeia a selva.

Gorjeio dos pássaros
melodia maviosa.

Chilreada nos ninhos,
filhotes que nascem.

Nesta sinfonia da vida,
qual notas procurando notas,

pra harmonizar a melodia.
Suave perfume exala,

inebriando toda
 - campina!

O Médico Mágico de
Angela Leite de Souza,
conta a história de um
menino chamado Chang.

Um dia, após con-
templar um arco-íris, ele
começa a testar a utilida-
de das cores, fazendo
mentalmente um pedido
e enviando, cada uma de-
las, ora para curar al-
guém, ora para levar a
paz, mas sempre a bene-
fício de outrem.

A todos os médicos
nossa gratidão por toda
disposição em ajudar, cui-
dando, amparando, medi-
cando... muitas vezes, colocando em risco a própria vida.

Parabéns por este lindo dom. Recomendamos!
Faixa etária: 04 a 06 anos

Dicas de livros de Alessandra
e Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL
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PALAVRA DO ESCRITOR:

G u i m a r ã e s  R o s a :G u i m a r ã e s  R o s a :G u i m a r ã e s  R o s a :G u i m a r ã e s  R o s a :G u i m a r ã e s  R o s a :
Um dos mais célebres
escritores brasileiros,
autor de obras canôni-
cas como Sagarana e
Grande Sertão: Vere-
das formou-se médico
na Faculdade de Me-
dicina na Universida-
de de Minas Gerais,
sendo que chegou a
ser Oficial Médico Mi-
litar da Força Pública,
atual Polícia Militar.

PIRACICABA, MEU TORRÃO AMADO
Felisbino de Almeida LemeFelisbino de Almeida LemeFelisbino de Almeida LemeFelisbino de Almeida LemeFelisbino de Almeida Leme

 NOTÍCIAS:
 Na quinta-feira, aconteceu na Biblioteca Municipal o lançamento do 5º livro da
Coleção Lendas de Piracicaba, "A Lenda do Túmulo do Padre Galvão"  da escritora
Ivana de Negri.

A MÚSICA E A VIDA
Bianca RosenthalBianca RosenthalBianca RosenthalBianca RosenthalBianca Rosenthal

A música, para quem toca, é como a palavra para quem escreve. O
som agradável das notas musicais dá o tom, conforta e toca a alma. Dada
a importância desde a infância, aprende-se o dó-ré-mi. Lembro-me de
como achava doce e me fazia sorrir.

Hoje, quero fazer uma reflexão sobre a música e a vida. Certa vez,
ouvi uma mãe dizer a um filho adolescente, que estava ouvindo um rock
pesado: "Puxa! Essas pessoas parecem irritadas." O filho respondeu: "E
estão mesmo!" A mãe perguntou: "Com o quê?" E o filho respondeu: "Com
tudo, com a vida!"

Não tenho nada contra o rock; até aprecio se for bom. A questão aqui
é cantar (ou gritar, no caso) sobre os sentimentos. Muitas pessoas vivem
aborrecidas, reclamam e se revoltam. Mas essa postura não resolve os
problemas. Penso que se a vida está difícil e o barulho é demais, talvez
seja hora de mudar a música.

Uma boa música aflora a sensibilidade e suaviza a hostilidade. Assim
é a vida. Temos que ajustar os compassos e deixar a leveza transparecer.
Aprendi que os pensamentos geram sentimentos. Que os nossos pensa-
mentos possam ser bons. Pensemos coisas boas enquanto a música toca.

Um bom músico consegue tocar os corações das pessoas, mexer com
seus sentimentos. Eles estudam, treinam e depositam nas notas musicais
o que carregam consigo e querem extravasar. As notas musicais vão ga-
nhando vida que irradia...

Assim como a música, nosso comportamento também contagia as
pessoas ao nosso redor. Até a música tem tempos e contratempos. Temos
momentos bons e maus na vida, felizes e tristes. Porém, devemos conside-
rar que somos nós que devemos dar ritmo à música de nossas vidas, assim
como o pianista faz ao tocar o piano e o violinista ao tocar o violino.

Para darmos um ritmo agradável e fazer a vida valer a pena, é primor-
dial sermos gestores de nossas emoções. Conseguiremos isso se apren-
dermos a lidar com nossos próprios fantasmas, medos e fobias, ou seja,
utilizando ferramentas que nos possibilitam enfrentar os problemas de
cada dia, sem nos preocuparmos demasiadamente com o futuro, a não ser
para fins de planejamento.

Levar a vida com bom humor também ajuda. Nesse aspecto, reco-
mendo ouvir músicas alegres e dançar. Ou talvez você prefira ouvir músi-
cas calmas para relaxar.

Enfim, dê a você mesmo um ritmo agradável à sua vida. Escolha a
música que deve tocar e não permita que ninguém faça isso em seu lugar.

Membros da Academia Piracicabana de Letras: Carmen, Elisabete,
Edson, Cássio, Ivana, Christina, Aracy, Valdiza e Bianca

 E hoje acontece no SESC, a partir das  10h15  uma oficina de ilustração de aves, a cargo de Geraldo Victorino de França Junior e também Ivana
Negri e Carmen Pilotto estarão participando com um varal de textos ilustrados.

POESIA... VISLUMBRES DE AMOR
Leda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda Coletti

O poeta vislumbra entre névoas
uma força contrária que o conduz

para lugar distante das trevas
e onde passa só vê Luz!

Visualiza estrelas, momento bom!
As noites com elas são cantos de amor,

Que ecoam ao longe belo som
que lhe dá alento para de novo compor.

As palavras brotam como fontes,
lapidam valores humanos sábios,

mistérios lhe despertam novos horizontes
que o incentivam a ter bons presságios.

Seus versos com ou sem esplendor
fazem-no crescer, ser mais pensante,
aproximar-se dos irmãos, do Criador

e Nele depositar esperança, confiante.

ESCASSEZ DE PAZ
Livia Rodrigues - Maria Eduarda Furlan - MariaLivia Rodrigues - Maria Eduarda Furlan - MariaLivia Rodrigues - Maria Eduarda Furlan - MariaLivia Rodrigues - Maria Eduarda Furlan - MariaLivia Rodrigues - Maria Eduarda Furlan - Maria

Luisa Pizzol - Clara Boldrin - Maria Laura Cangiani*Luisa Pizzol - Clara Boldrin - Maria Laura Cangiani*Luisa Pizzol - Clara Boldrin - Maria Laura Cangiani*Luisa Pizzol - Clara Boldrin - Maria Laura Cangiani*Luisa Pizzol - Clara Boldrin - Maria Laura Cangiani*

Nos dias atuais, podemos perceber,
Que cada vez mais a paz

vem se dissipando.
Em cada briga, em cada guerra,

A distância vai aumentando.

Em meio a tanta desigualdade,
na Arábia Saudita

As mulheres sofrem caladas
No escuro da noite,

Suas vozes são abafadas.

Por que tanta violência?
O que isso vai ajudar?

Por que não agir com respeito,
Para a paz conseguir reinar?

Devemos lutar unidos
Começando cada um de seu lar,

Para os males serem punidos
E a paz voltar a governar.

*Coletânea FLICO 2023 (Coletânea Literária do Colégio Objetivo)

ooOoo

ooOoo

ooOoo

Berço consagrado
Terra onde nasci

Longe choro calado
De tanta saudade de ti!

Do sonho à realidade
Lágrimas são consumidas

Amo esta cidade
Das alegrias vividas.

Recordando com saudade
Sou filho abençoado

Digo com sinceridade
Piracicaba meu torrão amado!

Secretário da Ação Cultural Carlos Beltrame, a autora do livro  Ivana de Negri
e as ilustradoras do livro Ana Laura e Ana Liz de Negri Kantovitz
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APAE: NELINHO CONSEGUE EMENDA

DE VICENTINHO  PARA ADQUIRIR VAN

QUE TRANSPORTARÁ CRIANÇAS

Agenda 2035 terá 437 propostas
dia 27 no Centro de Convenções

Resultado de reuniões realizadas com
diversos segmentos será apresentado no
dia 27,  sexta-feira,  no Centro de
Convenções, e o "Vem pra São Pedro"

No dia 26 de outubro, quinta-
feira, São Pedro tem um compro-
misso marcado com o futuro. O
Centro de Convenções Jacintho
José Fávaro será palco de um im-
portante evento de lançamento de
duas revistas que revelarão os pro-
jetos, investimentos e metas de tra-
balho e de políticas públicas da ad-
ministração municipal nas mais im-
portantes e estratégicas áreas da
cidade. Com entrada gratuita e

aberto a todo o cidadão, o evento
será conduzido pelo prefeito de São
Pedro, Thiago Silva, e reunirá, tam-
bém, todos os secretários e coor-
denadores da administração
municipal, além de vereadores,
empresários, empreendedores e
representantes de organizações
da sociedade civil. Na ocasião
serão distribuídas duas publi-
cações: a "Agenda 35" e a revis-
ta "Vem pra São Pedro". A11

Divu lgação

São Pedro tem 437 propostas

UBS Bela São Pedro faz vacinação antirrabica hoje
A UBS (Unidade Básica de

Saúde), no bairro Bela São Pe-
dro, rua Olivia Neumman Go-
mes, 18, é o ponto fixo de vaci-
nação antirrábica que a Prefei-
tura de São Pedro, por meio da
Secretaria de Saúde e Desenvol-
vimento Social, realiza gratui-
tamente neste sábado (21), das
8h às 12h. As doses da vacina
contra a raiva em cães e gatos
são para animais a partir dos 3
meses e os bichos devem ser leva-
dos pelo responsável utilizando
guias, coleiras, gaiolas, caixas de

transporte ou fronhas. A vacina
antirrábica deve ser administrada
todos os anos para garantir total
proteção contra a doença poten-
cialmente fatal. "A transmissão
acontece por meio de mordidas,
lambidas ou machucados causa-
dos por mamíferos infectados", ex-
plica o veterinário Matheus de Melo
Murbach, responsável pelo Con-
trole de Endemias no município.

PRÓXIMOS -  Em novem-
bro, a vacinação será realizada no
dia 11, em frente à UBS Santo An-
tonio, no alto da serra e no dia 25,

em frente à UBS São Dimas. O ca-
lendário pode ser consultado em
https://www.saopedro.sp.gov.br/

dias-e-locais-de-vacinacao-contra-
raiva-de-caes-e-gatos-2023 .  Infor-
mações: (19) 3481-9370.

Atleta do Futuro: Prefeitura e Sesi entregam uniformes
"Aqui, o Atleta do Futuro já come-
çou". Com essas palavras, de ma-
neira assertiva, o prefeito de São
Pedro, Thiago Silva, destacou, na

terça-feira, 17, parceria inédita ini-
ciada em agosto do ano passado e
que já garantiu um novo patamar
ao esporte do município. A4

Prefeito Thiago
Silva com os

"atletas do
futuro" esta

semana

Divu lgação
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O pacote de maldades de Tarcísio
para destruir a Educação e os

serviços públicos
Professora Bebel

Quando concor-
reu às eleições para Go-
vernador de São Pau-
lo, o carioca Tarcísio de
Freitas conjugou pro-
postas privatistas ali-
nhadas com a con-
cepção ultraliberal de
"Estado mínimo",
com promessas ao
funcionalismo público.

A primeira parte vem aplican-
do implacavelmente, mas não cum-
pre seus compromissos com os ser-
vidores públicos. Por exemplo, nada
faz para revogar a Lei Complemen-
tar 1374/2022 - que desmonta a
carreira dos professores. Seu Secre-
tário da Educação prometeu e não
enviou o projeto que acaba com o
cumprimento das Atividades Peda-
gógicas Diversificas (APD) dentro
da escola, onde os professores po-
dem passar até 12 horas por dia
sem condições adequadas de tra-
balho. Também não mandou o pro-
jeto para retomar a falta-aula,
para que os professores não te-
nham mais o dia inteiro descon-
tado se faltarem a uma aula. Até
o momento também não acatou
a retirada da jornada de trabalho
como critério para atribuição de
aulas, que causou tantos problemas
e injustiças em 2023.

Para desfazer o patrimônio
público e sucatear a Educação
pública, porém, o Governador é
bem diligente. Já enviou para a
Assembleia Legislativa, em re-
gime de urgência, projetos para
cortar verbas da Educação, ini-
ciar uma reforma administrati-
va e privatizar a Sabesp.

A Proposta de Emenda à Cons-
tituição 9/2023, reduz a verbas da
Educação, estipulando que o gasto
obrigatório com educação seria de
25% do orçamento estadual e não
mais de 30% consta na Constitui-
ção Estadual. Pelo projeto, a dife-
rença de 5% dos recursos poderia
ser gasta com Educação, com Saú-
de, ou com ambas. Entretanto, o
projeto não define um critério para
esse gasto, ficando a cargo do pró-
prio Governo definir de acordo com
sua própria vontade.

Esse corte de recursos é ina-
ceitável. Precisamos derrotar esse
projeto. A Educação pública no
Estado de São Paulo precisa de
investimentos. As escolas estão
abandonadas, ainda temos es-
colas de lata, não temos carrei-
ra, nossos salários estão defa-
sados, nossos direitos não são
respeitados e são eliminados.

Não adianta tentar jogar a
Saúde contra a Educação. Ambas
as áreas necessitam de recursos. De
minha parte, apresentarei emen-
da e substitutivo para impedir
esse corte de verbas e para tam-
bém garantir que a área da
Saúde tenha verbas adicionais.

O Projeto de Lei Complemen-
tar 138/2023 foi elaborado nos ga-
binetes do Governo, sem qualquer
tipo de diálogo ou consulta aos ser-
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Barril de pólvora
Coube à região do

Oriente Mé-dio, pela
sua posição geográfi-
ca, transformar-se, ao
longo da História, em
um ponto de fricção.
Ali nasceram as três
grandes religiões mo-
noteístas que hoje
disputam o mundo.

A existência de
deuses faz parte, se-
gundo os antropólogos, das idei-
as inatas do homem. Fator de
identidade étnica, tornou-se ins-
trumento de domínio.  Ao con-
trário da multidão de crenças
em deuses múltiplos, que tinham
facilidade de admitir outros deu-
ses, como faziam os romanos na
sua conquista imperial, o mono-
teísmo tem uma visão excluden-
te, que facilmente degenera no
uso da força física para impor
seu deus.

Reunidos em cidades e logo
em regiões, os povos do Crescen-
te Fértil estabeleceram centros
de poder em torno da articula-
ção exército, grupos dirigentes,
religião. Os monoteísmos, den-
tro deste cenário, se destacavam
por serem teocráticos. A força de

sua unidade era a de-
fesa do seu deus, jul-
gando os outros deuses
como falsos e dando-
lhes designações de na-
tureza injuriosa, como
a de profetas "pés de
barro" - aos que cultu-
avam profetas -, numa
acepção de que a sua
pregação era baseada
em deuses de barro.

Se as guerras religiosas fize-
ram, portanto, parte da formação
inicial de todos os povos, nunca ti-
veram a dimensão das disputas de
Judeus, Cristãos e Muçulmanos.

No Oriente Médio surgiria
outro ponto de atrito, o maior
dos tempos modernos, que é a
máquina do mundo atual, o pe-
tróleo, com metade das reser-
vas do mundo. Assim a região
transformou-se numa área es-
tratégica com influência no
domínio do poder mundial.

Nos últimos anos ali foi come-
tido um dos maiores erros estraté-
gicos já verificados ao longo da
História: a invasão do Iraque.

A luta entre judeus e mul-
çumanos é histórica, remontan-
do ao século VII, com os suces-

sores de Maomé; hoje, na civili-
zação ocidental, podemos fazer
uma revisão da decisão do Bush
(pai) de recuperar o Kuwait,
muito criticada internamente e
reabilitada por Bush (filho), que
invadiu o Iraque argumentando
que Saddam Hussein "quis ma-
tar papai". Com isso desestabili-
zou a frágil paz existente em todo
o Oriente Médio. Nixon, que não
é autor muito autorizado a ser
citado, chegara mesmo a profeti-
zar que a Terceira Guerra Mun-
dial começaria ali, que seria o bar-
ril de pólvora da Humanidade.

Eclodiram, então, guerras
em toda a região, espalhou-se o
medo e vive-se sob ameaça de
guerra numa escalada que já era
do passado - agora com a dispu-
ta territorial Ucrânia-Rússia.

É nesse contexto que aconte-

ce a cruel invasão de Israel pelo
Hamas, cometendo-se ali os cri-
mes mais hediondos, como as
mortes de crianças, como nas
guerras primitivas relatadas na
Bíblia. Só que naquele tempo a
motivação era religiosa e, ago-
ra, política, de poder, envolven-
do o mundo inteiro. Embora
tendo como ponto de partida a
cruel situação que vive o povo
palestino, seu objetivo imediato
é afastar ainda mais a possibili-
dade de paz, inviabilizando o
acordo Israel-Arábia Saudita.

A posição do Governo
brasileiro é correta: a solução
é a proposta pela ONU em
1947: a criação de dois Estados,
o de Israel e o da Palestina.

Os atos terroristas cometidos
pelo Hamas jamais podem ter
qualquer justificativa. Israel tem
todo o direito de se defender, mas
não pode fazer isso praticando
também o terrorismo: a dosa-
gem da defesa não pode ser a do
"olho por olho, dente por dente".

———
José Sarney, ex-pre-

sidente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras
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vidores e trata da extin-
ção de 5 mil cargos co-
missionados em um uni-
verso total de 27 mil car-
gos. Ou seja, o Governo
continuará nomeando
21 mil comissionados. O
projeto suscita muitas
dúvidas, como, por
exemplo, em que áreas
serão feitos esses cortes,
em que medida esses

cortes afetarão a prestação de ser-
viços públicos, pois não vêm sendo
realizados concursos em número
suficiente, se tais cortes afetam a Edu-
cação e de que forma, entre outras in-
dagações. O projeto também institui
pagamento por subsídio para esses car-
gos e altera a tabela de remuneração,
agrupando-as em referências.  Pre-
ocupa-nos o método e a possibili-
dade plausível de que essa seja a
etapa preliminar da imposição de
uma reforma administrativa mais
ampla, profunda, privatizante e
destrutiva dos serviços públicos e
dos direitos do funcionalismo.

Finalmente, o Projeto de Lei
1501/2023 autoriza o Governo a
privatizar a SABESP, para que o
Governo possa vender essa empre-
sa essencial, eficiente e lucrativa
provavelmente por um valor irri-
sório, considerando seu valor real
e sua importância social e estraté-

gica para o Estado.
O projeto tenta vender a

ideia de pretensas garantias ao
consumidor, quando, por exem-
plo, estabelece que no novo es-
tatuto social, reserva-se direito de
veto ao Governo a reajustes tarifá-
rios. Na verdade, isso não é garan-
tia de nada, porque dependerá
do governo do momento. Pre-
valece a lógica do mercado.

Nosso mandato popular, as-
sim como a Apeoesp e grande nú-
mero de entidades estão engajados
na luta contra a privatização da
SABESP, do Metro, da CPTM. Lu-
taremos com todas as nossas forças
na Alesp para barrar esse projeto.

No próximo período, a presen-
ça da Apeoesp e demais entidades
e movimentos populares será inten-
sa na Alesp, luta para barrar esses
ataques, realizando vigílias, visitas
aos deputados e outras iniciativas.

Defender a Educação, a Saú-
de, os serviços públicos, o patrimô-
nio e os direitos da população pau-
lista é nosso compromisso!

Professora Bebel é deputada
estadual pelo PT e segunda
Presidenta da APEOESP

O lobo de Gúbio
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Conta-nos o livro
I Fioretti, de
Francisco de As-

sis (1181 ou 1182-1226),
que, ao tempo em que o
respeitado taumaturgo
vivia em Gúbio, um lobo
grande e feroz, devora-
dor de bichos e de pes-
soas, despertava imenso pavor em
todos os moradores. Por compai-
xão, o Santo de Assis, embora mui-
tos o desaconselhassem, de ma-
neira decidida, procura o animal
e, ao encontrá-lo, ordena: "Vem
aqui, frei lobo! Eu te mando da
parte de Cristo que não faças mal
nem a mim nem a ninguém".

De imediato, o terrível car-
niceiro fecha sua mandíbula e
cessa sua agitação. Obediente,
seguiria as determinações da-
quele que lhe refreara os instin-
tos assassinos. Após relatar ao
canídeo os tremendos malefíci-
os que causara, o bendito inter-
ventor propôs o estabelecimen-
to da paz entre a fera converti-
da e os habitantes de Gúbio:
"Ouvi, meus Irmãos: frei lobo,
que está aqui na frente de vós,
me prometeu e jurou que vai fa-
zer as pazes convosco e que não
vai mais vos ofender em coisa al-

guma, e vós prometeis
dar-lhe cada dia as
coisas necessárias, e
eu entro como fiador
dele".

Selado o pacto,
ambas as partes cum-
pririam o prometido,
e o lobo, agora bom,
perpetuaria a memó-
ria viva daquele mi-

lagre empreendido pelo mais
célebre filho de Assis: "Depois
o lobo viveu dois anos em Gú-
bio e entrava domesticamente
pelas casas, de porta em porta,
sem fazer mal a ninguém, e sem
que o fizessem para ele. E foi
alimentado cortesmente pelo
povo. E mesmo andando assim
pela terra e pelas casas, nunca
um cão ladrava atrás dele".

Por isso, não me canso de di-
zer que não existe, na Sublime Cri-
ação, nenhum ser fadado à da-
nação eterna. Se assim fosse,
Deus seria pior que o mais cruel
dos homens. Como afirmo em
meu livro Os mortos não morrem
(2018), oportunidade para a re-
denção jamais falta na Justiça
Divina. O próprio Cristo asseve-
rou: "Os sãos não necessitam de
médico, mas, sim, os que estão
doentes; Eu não vim chamar os
justos, mas, sim, os pecadores ao

arrependimento" (Evangelho de
Jesus, segundo Marcos, 2:17).

Nossa Segurança Infalível
Jesus, o Provedor Celeste,

nossa Segurança Infalível, já nos
brindou com o segredo da pro-
teção e da fartura espiritual e
material, tantas vezes recomen-
dado pelo saudoso Alziro Zarur
(1914-1979) e batizado por ele
como "A Fórmula Urgentíssima
de Jesus". Por se tratar de Eco-
nomia no mais alto sentido espi-
ritual, costumo chamá-la de A
Fórmula Urgentíssima Econômi-
ca do Cristo: "Buscai primeira-
mente o Reino de Deus e Sua
Justiça, e todas as coisas materi-
ais vos serão acrescentadas"
(Evangelho do Cristo, segundo
Mateus, 6:33).

O que mais quereremos, se-
não cumprir o divino mandato
de nossa agenda espiritual, pro-
metida por nós mesmos quando
da descida ao plano terrestre?

Em O Livro dos Espíritos,

de Allan Kardec (1804-1869),
e n c o n t r a m o s  e s t e  s é r i o
a ler tamento  nas  respostas
às  perguntas  467  e  468,  na
p a r t e  2 ,  c a p í t u l o  9 o ,  " D a
i n t e r v e n ç ã o  d o s  E s p í r i t o s
no  mundo corporal":

467. Pode o homem eximir-se
da influência dos Espíritos que
procuram arrastá-lo ao mal?

- "Pode, visto que tais Es-
píritos só se apegam aos que,
pelos seus desejos, os cha-
mam, ou aos que, pelos seus
pensamentos, os atraem."

468. Renunciam às suas ten-
tativas os Espíritos cuja influên-
cia a vontade do homem repele?

- "Que querias que fizessem?
Quando nada conseguem, abando-
nam o campo. Entretanto, ficam à
espreita de um momento propício,
como o gato que tocaia o rato."

Lembrai-vos, pois, da lição
do Mestre na parábola evangéli-
ca acerca da expulsão de espíri-
tos impuros que retornam tra-
zendo mais sete piores que eles,
tema tratado por mim pormeno-
rizadamente em A Missão dos Se-
tenta e o "lobo invisível" (2018).

———
José de Paiva Netto ? Jor-
nalista, radialista e escritor.
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Menos glitter, mamãe!
José Renato Nalini

Uma de nossas
maiores vulne-rabilida-
des é o mar. Este Bra-
sil com declarados oito
mil quilômetros de
costa, não tem sabido
preservar as águas
marinhas. O plástico
toma conta de todas as
praias. Chega ao mar,
infelizmente, depois de
percorrer rios e todos os igarapés
da Amazônia. Já se encontrou mi-
croplástico até no coração huma-
no. Estamos nos matando por ig-
norância e por toda espécie de abu-
so antiecológico.

Mas algo que poderia pa-
recer ingênuo, até de certa for-
ma romântico, o uso do glit-
ter, novo apelido que se deu
para a purpurina, também é pe-
rigoso para a saúde dos mares.

O glitter é aquele brilhinho
que as mamães colocam nas cri-
anças para brincarem no Carna-
val ou no Halloween. Também
fantasias adultas e maquiagem
se servem desse produto. Mas
seu brilho é falso.

A substância uti-lizada em sua
fabricação envenena organismos
que constituem a base de ecossiste-
mas aquáticos, como as cianobac-
térias. Estas têm papel fundamen-
tal para os ciclos biogeoquímicos da
água e do solo e interferem na ali-
mentação de outros organismos.

Um estudo da USP - Univer-
sidade de São Paulo, publicado
na revista "Aquatic Toxicology"
mostrou a presença de concen-
tração de partículas de purpuri-
na não degradáveis em duas li-
nhagens de cianobactérias. As
doses crescentes de glitter au-
mentam o biovolume das células
de cianobactérias, ocasionando

estresse que prejudica
a fotossíntese.

A concentração
ambiental de glitter
influencia negativa-
mente organismos
suscetíveis dos ecos-
sistemas aquáticos.
Tudo isso pode enve-
nenar ainda mais a na-
tureza e abreviar a per-
manência da vida so-
bre este planeta, a cada

dia mais ameaçado.
É um estudo científico sério,

resultado de pesquisas muito
apuradas, algo que não é muito
comum no Brasil. É de se lamen-

tar que tais relatórios não che-
guem ao comum das pessoas. Às
mamães que pretendem deixar
seus filhos mais "brilhantes" e
não economizam no uso de algo
aparentemente inofensivo: o glit-
ter, a purpurina. Cujo efeito, a
longo prazo, é tornar ainda mais
inóspito o ambiente acolhedor,
que nos abrigou durante milêni-
os, porém que estamos destruin-
do a uma velocidade incrível.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)
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A cumplicidade norte americana
na tragédia humanitária de Gaza

José Machado

No último dia 18,
os EUA vota-ram con-
tra proposta de resolu-
ção do Conselho de Se-
gurança da ONU apli-
cada ao conflito em cur-
so na Faixa de Gaza,
entre Israel e o grupo
extremista palestino
Hamas, e que, se aprovada, per-
mitiria a adoção de medidas
humanitárias urgentes em pro-
teção à população civil palestina,
vítima dos bombardeios, com
milhares de mortes, e também
facilitaria as negociações para a
libertação dos reféns israelenses
em mãos do Hamas.

Dentre as medidas humanitá-
rias urgentes estão as relacionadas
à suspensão dos bombardeios, pelo
menos intermitentemente, a fim de
permitir a disponibilidade de me-
dicamentos, alimentos, energia elé-
trica e água potável para suprir di-
retamente a população civil e tam-
bém os hospitais, repletos de feri-
dos em estado grave. Acrescente-
se a constituição de corredor hu-
manitário para proteger a entrada
e atuação dos profissionais das
entidades humanitárias e tam-
bém permitir a evacuação de ci-
vis estrangeiros. As medidas hu-
manitárias são exigências de tra-
tados internacionais e não podem
ser negadas e, caso o sejam, os
responsáveis estão sujeitos ao en-
quadramento como criminosos
de guerra.

O intento aqui não é o de ava-
liar quem tem razão nessa guerra
insana, embora essa não seja uma

questão menor, pelo
contrário. O ponto fo-
calizado é o de apreciar
o gesto dos EUA na vo-
tação da referida reso-
lução no Conselho de
Segurança da ONU.

É inacreditável e es-
tarrecedor que uma na-
ção do porte e da rele-
vância mundial como os

EUA se recusem a aprovar uma
resolução óbvia do ponto de vista
civilizatório, sob o cínico pretexto
de que ela não contemplou explici-
tamente o direito à autodefesa de
Israel diante do ataque sofrido.
Ora, a minuta da resolução, sob
a orientação do governo brasilei-
ro, que neste mês de outubro tem
a prerrogativa de presidir referi-
do Conselho, foi pacienciosamen-
te negociada e construída pela di-
plomacia brasileira e seu inteiro
teor era de sobejo conhecimento
prévio da representação norte
americana. Lembremo-nos que
cinco países - EUA, China, Reino
Unido, França e Rússia - têm di-
reito a veto no Conselho. Basta
um voto contra para qualquer
resolução ser rejeitada. E regis-
tremos que a resolução costura-
da e defendida pelo Brasil conta-
bilizou doze votos a favor e duas
abstenções, tendo apenas os EUA
votado contra.

Por que a representação nor-
te americana não pelejou nos bas-
tidores para garantir o atendi-
mento às suas exigências ao tex-
to? Por que preferiu o silêncio e
aguardou a instalação da plená-
ria do Conselho para então pro-
ferir o seu voto contrário?
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É de se duvidar que a expli-
citada exigência norte americana
no seu voto, relativa ao direito à
autodefesa de Israel diante do
ataque do Hamas, não fosse aco-
lhida por unanimidade pelos in-
tegrantes do Conselho, caso fos-
se apresentada tempestivamente
durante a construção da resolu-
ção, pois esse direito reclamado
está consagrado no Direito Inter-
nacional. Ao não se mexer para
negociar esse ponto, os EUA evi-
denciaram que, na verdade, es-
tavam cinicamente predispostos
a impedir a aprovação de qual-
quer resolução, por mais adequa-
da que fosse, pois seu propósito é
o de avalizar incondicionalmen-
te Israel, como de fato avalizou
pela presença ostensiva do pre-
sidente Joe Biden em Tel Aviv na
visita fulminante de sete horas
que fez ao país.

Na atualidade, os EUA se ar-
voram no direito hegemônico de
ditar arrogantemente as regras
da convivência internacional e se
recusam a aceitar a preeminên-
cia da ONU. Isso indica, por ou-
tro lado, que a guerra, pouco
importa o seu saldo trágico,
compõe o plano estratégico nor-

te americano para impor o seu
modelo hegemônico sobre as na-
ções. A ONU, se um dia signifi-
cou, hoje parece não significar
mais nada aos EUA. Essa é uma
constatação aterradora, pois,
sem uma governança global le-
gítima e confiável, capaz de me-
diar e solucionar os conflitos,
num mundo cada vez mergulha-
do no fundamentalismo e con-
frontado pelas mudanças climá-
ticas, que futuro promissor se vis-
lumbra para a Humanidade?

Manifestações se avolumam
no mundo todo contra o atual con-
flito, enfatizando a questão huma-
nitária. E não é diferente nos EUA,
onde vozes do povo e da mídia, nas
quais se incluem amplamente
membros da comunidade judaica,
se levantam contra o genocídio que
ora se pratica em Gaza. Por outro
lado, outros atores se envolvem no
conflito, trazendo a ameaça de uma
conflagração mais ampla.

Valentemente e cioso de sua
responsabilidade, o Brasil já se ar-
ticula para negociar e construir
outro texto de resolução a ser apre-
sentado ao Conselho de Segurança
da ONU. Essa persistência é fun-
damental, pois vidas humanas
estão em jogo e são preciosas.
Quem sabe os EUA, pressionados
mundialmente, em razão da sua
performance digna de uma repú-
blica de bananas, se sensibilizem e
contribuam para aprovar a reso-
lução e construir a paz.

———
José Machado, ex-pre-
feito de Piracicaba em
dois mandatos; depu-
tado federal pelo PT
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Estâncias se unem para
ampliar as experiências

EEEEEIXOIXOIXOIXOIXO

Roberto Morais
pede antecipação
de obras

São Pedro e Águas estão trabalham juntas nos eventos do Natal 2023;
ações que envolvem a decoração das cidades e a oferta de oficinas

As estâncias de São Pedro e
Águas de São Pedro uniram forças
para que turistas e moradores te-
nham uma experiência ainda mais
agradável no Natal 2023. São
ações que envolvem a decoração
das cidades, a oferta de ofici-
nas e programações culturais,
além da união e capacitação da
rede empresarial do Turismo
das duas cidades.

O planejamento das ações
pretende fazer com que mora-
dores e turistas das duas cida-
des aproveitem ainda mais as ofi-
cinas, apresentações e atividades
culturais, mantendo um cronogra-
ma onde as ações sejam com-
plementares e não conflitantes.

"A ideia é que as pessoas possam
participar de uma oficina aqui em nos-
so Museu no período da tarde e assis-
tir a Parada em Águas no período da
noite, por exemplo. Ou que passem pela
Vila do Noel de Águas à tarde e
assistam o Auto de Natal aqui, à
noite. Esse intercâmbio de ativida-
des fortalecerá ainda mais o Turis-
mo em nossas estâncias", destaca
Ronaldo Gasparelo, secretário de
Turismo de São Pedro.

Além das programações, a de-
coração também está sendo plane-
jada em conjunto, respeitando as
características de cada uma das
cidades, mas fazendo com que a as
luzes tragam a magia do Natal
para os pontos centrais dos dois
municípios e o comércio das duas
cidades também está sendo convi-
dado a entrar no clima por meio
da decoração de lojas, vitrines e
fachadas e com a criação de pratos
especiais nos restaurantes.

Outra importante ação que
está sendo realizada em conjunto,
sob coordenação do Senac Águas
de São Pedro, é a capacitação de
empresários e colaboradores

Natal 2023 une administrações e entidades de São Pedro e Águas

para aprimorar o atendimento
aos visitantes e consumidores.
Serão cinco formações diferen-
tes, voltadas para o comércio
varejista e para bares, restau-
rantes e lanchonetes de São Pedro
e de Águas de São Pedro, totali-
zando quase 80 horas, envolven-
do o próprio Senac e o Sebrae, em
parceria também com as Associa-
ções Comerciais, todas gratuitas.

A programação das atrações
culturais e oficinas serão compar-
tilhadas também com todos os
envolvidos visando ampliar o al-
cance da comunicação e melho-

rando o acesso à informação.
"Nosso principal objetivo é fazer
com que toda a cadeia do Turismo
esteja preparada para receber mo-
radores e turistas e também
para prestar informações sobre
as atividades, fazendo a informa-
ção circular entre todos que esco-
lherem nossas Estâncias como
destino nas festividades natalinas",
diz César Soboldi, secretário de
Turismo de Águas de São Pedro.

ACISP - Para o presidente da
Acisp, Flávio Castelar, essa união
beneficiará as empresas das duas
estâncias, fomentando a economia.

"Nossas cidades possuem comér-
cios e atrativos que se complemen-
tam e isso fará com que os turistas
circulem entre as duas cidades,
gerando um fluxo que será muito
positivo para todo o comércio de
São Pedro e de Águas".

CANAIS - Para informação
sobre a programação e sobre as
ações de capacitação, as duas cida-
des têm canais diretos nas redes
sociais: em Águas, os canais são
@nataliluminadoaguasdesao-
pedro @prefeituraaguassp e em
São Pedro, @encantodenatalsa-
opedro e @setursaopedro.
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Comdema recebe inscrições até dia primeiro de novembro
O Comdema (Conselho Mu-

nicipal de Defesa do Meio Am-
biente) está com inscrições aber-
tas até o dia 1º de novembro
para cadastro de interessados
em participar do processo de
escolha de seus integrantes para
o mandato do biênio 2023-2025.

Organismo colegiado local,
de caráter consultivo, delibera-
tivo e de assessoramento do
Poder Público Municipal nas
questões referentes ao equilíbrio
e desenvolvimento ambiental, e
com a finalidade e contribuir
para a implementação da Polí-

tica Ambiental no território
municipal, o Comdema é vincu-
lado à Coordenadoria Munici-
pal de Meio Ambiente.

Serão eleitos 3 representantes
da sociedade civil em reunião que
está marcada para o dia 16 de no-
vembro. Para participar, é preciso

preencher requerimento disponível
no edital e enviar para o email
comdema@saopedro.sp.gov.br até
o dia 1º de novembro. O edital com-
pleto pode ser conferido em  https:/
/www.saopedro.sp.gov.br/editais/
e d i t a l _ c o m d e m a
_assinado_(3)_17044438.pdf

O ex-deputado estadual Ro-
berto Morais participou de reunião
de trabalho na quinta-feira (19), na
sede da concessionária Eixo em São
Carlos, responsável pela maior con-
cessão rodoviária do País. São mais
de 1,2 mil quilômetros de malha
formada por 12 rodovias paulistas
que passam por 62 municípios, des-
de Rio Claro, na região central do
Estado de São Paulo, até Panora-
ma, no extremo oeste, na divisa
com o Estado do Mato Grosso do
Sul. Acompanhado do ex-Vereador
de Piracicaba, Carlinhos da Balbo,
Morais solicitou à Concessionária,
por intermédio de Mauricio Goes,
Relações Institucionais da Conces-
sionária, a antecipação de obras
que estão previstas no contrato de
concessão, e que vão proporcionar
maior mobilidade e segurança no
trânsito nos pontos de acesso ao
Bairro Santa Terezinha (Piracica-

ba/São Pedro), com a instala-
ção de duas rotatórias e passa-
gem inferior para pedestres; tam-
bém no Parque Piracicaba (Balbo),
também com a instalação de duas
rotatórias e passagem inferior
e; no trecho da Rodovia Piraci-
caba / Charqueada com a adapta-
ção de alças de apoio.

Essas reivindicações foram
realizadas desde o seu mandato e
também é tratada como pauta pri-
oritária para o prefeito de Piracica-
ba, Luciano Almeida. Ambos já
participaram de reunião na Artesp
(Agência Reguladora de Serviços
Públicos Delegados de Transporte
do Estado de São Paulo) viabiliza-
da pelo ex-parlamentar. As obras
estão previstas no contrato de con-
cessão para serem executadas no
ano de 2027, mas a expectativa de
Morais é adiantar os trabalhos para
execução já nos próximos anos.
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Prefeitura de São Pedro e
Sesi entregam uniformes

HRPHRPHRPHRPHRP

Mutirão de urologia
será sábado

Ivan Selegatto, em cirurgia

Divulgação/HRP

Hospital Regional de Piracica-
ba (HRP) e Unicamp realizam na
unidade de Piracicaba um mutirão
de cirurgias em endourologia utili-
zando tecnologia de ponta, que ace-
lera a recuperação do paciente. O
objetivo é dar agilidade a procedi-
mentos que poderiam levar a uma
espera de até quatro meses para a
realização. Essa integração médica
amplia a imagem do Regional de
ações voltadas à academia, já que
residentes especializados vão com-
por equipe de integração. O muti-
rão acontecerá sábado (21) a pa-
cientes da fila do SUS. Os pro-
cedimentos são de alta tecnolo-
gia e minimamente invasivos, o
que propicia uma melhora na
qualidade do atendimento, mais
segurança cirúrgica e recupera-
ção mais ágil do paciente.

Com condução do urologista
Ivan Selegatto, coordenador e líder
da urologia do HRP e membro as-
sistente do grupo de urologia da
Unicamp, serão três salas cirúrgi-
cas que vão funcionar simultanea-
mente para operações de RTU (Res-
secção transuretral) da próstata,
para tratar aumento benigno da
próstata, Nefrolitotripsia percutâ-
nea e Ureterolitotripsia flexível,
procedimentos para a retirada
de cálculos renais, de pequenos
a grandes volumes. As equipes
do mutirão são compostas por
cirurgiões urológicos (entre eles
professores doutores), médicos
assistentes e médicos residentes,
alguns deles profissionais atu-
antes em ambas as instituições.

"Nosso objetivo é dar celerida-
de à fila de cirurgias, serão dez pro-
cedimentos em um único dia com
tecnologias de ponta e alto grau de
recuperação do paciente", conta Se-
legatto. Segundo ele, esse tipo de
mutirão tende a ser realizado com
mais frequência no hospital daqui
por diante, já que há uma proximi-
dade cada vez maior entre as insti-

tuições. De acordo com o supe-
rintendente do HRP, Vítor Ma-
rim, "mutirões como esse são de
extrema importância para o
HRP, tanto do ponto de vista
Institucional, já que eleva a po-
tência que temos para cirurgias
de ponta, como para dar maior
celeridade no atendimento às
filas do Sistema Único de Saú-
de. O HRP tem um potencial in-
crível para muitas especialidades
e a urologia tem realizado procedi-
mentos pouco comuns em hospi-
tais que atendem apenas ao SUS.
Além disso, a integração cada vez
maior com a Unicamp mostra
que também atendemos às ne-
cessidades da academia".

PROCEDIMENTOS - Serão
três tipos de procedimentos no
mutirão. Um deles indicado para o
crescimento benigno da próstata,
o RTU da próstata. Esse tipo de ci-
rurgia atua no ressecamento de
grandes quantidades de tecido,
fazendo com que haja a dimi-
nuição do local com tamanho
desproporcional. Procedimento
preciso e com a ajuda de um
aparelho de alta tecnologia, pre-
serva a potência sexual e a con-
tinência urinária do paciente.

Os outros dois procedimentos
estão relacionados ao tratamento
de cálculos renais. A Ureterolito-
tripsia flexível é a inserção de um
instrumento no ureter (canal que
liga o rim à bexiga) com o intuito
de realizar a limpeza dos cálculos
que impactam e bloqueiam a área,
proporcionando alívio ao paciente
que costuma sentir dores renais.

Já a cirurgia Nefrolitotrip-
sia percutânea é um pequeno
corte na região lombar, por
onde há a inserção de uma mi-
crocâmera que chega aos rins
para que seja feita a quebra da
pedra (ou cálculo) que o orga-
nismo não conseguiu extrair e
que são maiores que o normal.

O projeto atende 832 crianças e adolescentes do Município
de São Pedro, de 6 a 17 anos, em sete modalidades esportivas

"Aqui, o Atleta do Futuro já
começou". Com essas palavras, de
maneira assertiva, o prefeito de São
Pedro, Thiago Silva, destacou, na
terça-feira, 17, parceria inédita ini-
ciada em agosto do ano passado e
que já garantiu um novo patamar
ao esporte do município.

No Espaço Artístico "Clarice
Zezza Matarazzo" aconteceu a ce-
rimônia de entrega dos uniformes
do programa "Atleta do Futuro",
do Sesi (Serviço Social da Indús-
tria), cuja missão é a de promover
a formação e a cultura esportiva
de crianças e adolescentes.

Em São Pedro, são 832 alunos
matriculados no programa. Os ins-
critos fazem atividades nas mo-
dalidades futsal, basquete, tê-
nis de mesa, atletismo, natação,
futebol society e voleibol. O "Atleta
do Futuro" está presente em mais
de 100 municípios e tem mais de
30 anos de história.

Segundo o secretário de Go-
verno e Coordenador de Esportes e
Lazer de São Pedro, Claudinei Ar-
ruda, a meta é estender o projeto
para mais modalidades. "Estamos
muito animados e otimistas com a
nova parceria com o Sesi. É um pro-
grama aberto para todos, sem ne-
nhuma restrição. O único critério é
estar dentro da faixa etária, de 6 a
17 anos", disse ele, que destacou a
importância de outras empresas
investirem no esporte.

Para o diretor regional do Sesi,
Ricardo Alexandre Machado, a
principal missão da entidade é a de
melhorar o país por meio da edu-
cação. "O Atleta do Futuro traba-
lha o esporte como ferramenta da
educação, desenvolvendo nos alu-
nos a capacidade de aplicarem in-
formações e habilidades que reti-
ram dos treinamentos em cená-
rios práticos, da vida real e, prin-
cipalmente, formando melhores
cidadãos", disse o executivo, que
exaltou o trabalho conjunto com
a administração municipal de
São Pedro. "Sempre que pensa-
mos em estabelecer um convê-
nio ou parceria, uma das pri-
meiras pessoas que pensamos é
o (prefeito) Thiago (Silva), pela
visão que ele tem da educação e do
esporte como ferramenta de trans-
formação social", elogiou.

O prefeito destacou a consoli-
dação da parceria da Prefeitura
com o Sesi, que já vem de longe.
"Já celebramos convênios que ga-
rantem a formação continuada dos
nossos professores e gestores da
rede municipal, realizamos cur-
sos de robótica e outras oficinas
que trazem uma excelente forma-
ção extracurricular aos nossos alu-
nos. E, com certeza, muito ainda
está por vir", antecipou.

O projeto também conta com
a parceria da Coperfis, patrocina-
dora dos uniformes. A empresa
instalada em São Pedro, fabrica e
fornece perfis metálicos para
grandes indústrias e esteve re-
presentada no evento pela sócia-
diretora, Cristiane de Gerone.

"Nossa empresa sempre terá o
maior prazer de apoiar projetos
com este, do Sesi, afinal as crian-
ças são o futuro do nosso país",
celebrou a empresária, que também
fez questão de elogiar a adminis-
tração municipal quando, há cerca
de quatro anos, a planta industrial
da Coperfis foi inaugurada no Dis-

trito Industrial de São Pedro, no
bairro Bela São Pedro.

"Nunca vi gestões tão boas
como a do (ex-prefeito) Helinho
(Zanatta) e a do (prefeito) Thiago.
Quando instalamos a Coperfis aqui
em São Pedro, pude contar com
todo o apoio e suporte da Prefeitu-
ra. Serei sempre grata por isso".

Há nove meses em São Pedro,
Patrícia Berki, mãe do Eliseu e do
Davi, também esteve na solenida-
de e ficou feliz ao ver os filhos, res-
pectivamente de 8 e 7 anos, rece-
bendo, diretamente das mãos do
prefeito, os novos uniformes do
programa. "Estou surpresa com
todos os recursos que São Pedro
nos oferece, principalmente no es-
porte. Esse projeto (Atleta do Fu-
turo) influencia muito as crianças,
ensinando disciplina, bom compor-
tamento, enfim, só tem a agregar
na vida dos meus filhos e da mi-
nha família", disse ela.

Também participaram da so-
lenidade os vereadores Dudu e Du

Entre foi realizada na terça (17), numa parceria inédita

Entrega dos uniformes Atleta do Futuro foi prestigiada

Prefeito Thiago Silva, Patrícia
Berki e os filhos Eliseu e Davi

Sorocaba; os secretários municipais
Samanta Bontorim (Educação) e
Ronaldo Gasparelo (Turismo, Cul-
tura, Esportes e Lazer); o coorde-
nador de Cultura Ivan Teixeira;
Danilo Lanfredi, coordenador de

Relações com a Indústria e a Co-
munidade, do Sesi, o comandan-
te da Guarda Civil Municipal,
Luciano Luna e o  subtenente
do Tiro de Guerra de São Pe-
dro,  Francisco Clauber Bastos.

Divulgação
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CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E), cozinha america-
na, sala, área de serviço, garagem e portão eletrônico. R$

250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Térreo - 2 dorm.,
w.c. social, sala para 2 ambientes  com sacada, cozinha
,área de serviço, estacionamento, portão eletrônico. R$

380.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jantar, sala de tv
e sala para lanchar, ambas com magnifica vista, lavabo,

cozinha, área de serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira e quintal. R$

590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm. (1 suíte), w.c.
social, sala, copa, cozinha, área de serviço, varanda, abrigo
para 2 carros cobertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e piscina + quintal. R$

510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de
estar, copa, cozinha, abrigo (1) + 1 quarto e cozinha exter-

nos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  2 suites, w.c. social, ampla sala
para de ambientes, cozinha americana, área de serviço,
abrigo para 2 carros, quarto e banheiro externo, pequena

piscina. R$ 550.000,00 (M.)

SHOPPING VILA RODRIGUES: LOJAS COMERCIAIS,
TÉRREAS E PISO SUPERIOR - IDEAL PARA RENDA - R$

200.000,00 CADA LOJA

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 frentes -

R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$ 120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)

Terreno Comercial: 450m2, declive. R$ 180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -

R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)

TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MURETA E CAL-
ÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)

TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE -
R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-

cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para

caseiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa semi nova com
2 dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala
de estar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, pisci-

na, pomar, galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc.
R$ 730.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  LOTES PLANOS,
LOCAL ALTO - 5.000M2 - R$ 200.000,00 - (v)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

EEEEESPORTESSPORTESSPORTESSPORTESSPORTES

Prefeitura inaugura quadras
de areia multiuso, no Ginásio
Munícipes vão poder usar o espaço, no complexo do Bordadão,
para a prática e aulas de vôlei de praia, beach tennis e futevôlei

O Complexo Esportivo do Gi-
násio Municipal Antonio Carlos
Siloto Filho, o Bordadão, ga-
nhou oficialmente na quarta
(18) mais um espaço para a prá-
tica esportiva:  as quadras de
areia multiuso, que receberam
o nome de Lincoln Luiz Tuono,
são-pedrense que virou referência
em prática esportiva em busca de
saúde e qualidade de vida.

A obra, realizada com re-
cursos do município, vai garan-
tir aos munícipes, a prática e
aulas de vôlei de praia, beach
tennis e futevôlei.

"Desde 2013 este espaço do
Bordadão foi planejado estrategi-
camente para receber atividades
esportivas, turísticas e culturais.
Reformamos todo o ginásio, o Cen-
tro de Eventos, que hoje tem capa-
cidade para receber atividades de
grande porte e agora, como parte
da ampliação planejada, inaugura-
mos as quadras e estamos prepa-
rando outras ações, como a cons-
trução de  arena, campo de grama
sintética, quadra de tênis, pista de
skate e piscina aquecida", disse o
prefeito Thiago Silva, que destacou ain-
da a constante busca por recursos para
dar continuidade a todas as ações
planejadas. "Vamos buscar sempre
o melhor para a cidade".

O secretário de Governo e co-
ordenador de Esportes Claudinei
Arruda destacou as ações realiza-
das no Esporte desde 2013. "A Pre-
feitura não mede esforços para que
a Coordenadoria de Esportes de-
senvolva diversas ações. De segun-
da a segunda tem atividades acon-
tecendo. São aulas, treinamento,
atletas participando de competi-
ções. Agradeço a todo apoio dado
ao esporte e à equipe da Coordena-
doria por todo empenho".

Presidente da Câmara, o vere-
ador Branco parabenizou a gestão
municipal pelo incentivo ao espor-
te. "Quando se investe em esporte,
se investe em saúde", disse.

Autor, em conjunto com a ve-
readora Alessandra Pisco, da pro-
positura que deu nome às quadras,
o vereador Dudu definiu o momen-
to como "de muita alegria e sauda-
de". Para ele, esta é uma grande
obra que dá continuidade a outras
ações realizadas no esporte e em
outras áreas da cidade.

HOMENAGEM - Kelly  Can-
tador, viúva do homenageado, fa-
lou em nome da família. "Lincoln
foi muito competente como pai e
como profissional. Agradeço pela
homenagem  e fico muito feliz que
nessas quadras vão ser realizadas

Lincoln Luiz Tuono é o nome da quadra pelo incentivo à prática esportiva

Paulo Zanzini/Prefeitura de São Pedro

aulas com crianças, que em parte
realiza  um dos sonhos do Lincoln,
que era desenvolver um projeto
social", disse. Os pais de Lincoln,
Aparecida Marilda Mundini e An-
tonio Rubens Tuono, além do filho

Lennon e outros familiares também
participaram da solenidade.

A inauguração teve a partici-
pação dos vereadores Adriano Vi-
tor e Toninho da Sorveteria, dos
secretários municipais Ronaldo

Gasparelo (Turismo, Cultura, Es-
portes e Lazer), Rubens Françoso
(Saaesp), coordenadores de diver-
sas áreas, toda a equipe da Coor-
denadoria de Esportes , amigos e
familiares do homenageado.
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VENDO CASA
2 dorm, sala,  coz,
banh,  lavander ia ,

va randa ,  fundo
1dorm e coz,  ba i r ro
Palu, terreno 590 m2
área construída 153

m2 tratar:
(19)  9.9862.4594

BRUNA HELENA - Sou cuidadora de idoso
há 12 anos,estou cursando técnico de en-
fermagem, tenho curso auxiliar de farmácia
e estou disponível para plantões noturno e
acompanhante hospitalar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2)
no pé da serra, a 3 km da ci-
dade, com água de nascente,
córrego e energia na porta. Re-
gistrado com georreferencia-
mento. R$ 599 mil. Contato
Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA
EM PIRACICABA POR SÃO
PEDRO  – Com sala ampla
dois quartos uma cozinha ba-
nheiro garagem para dois car-
ros quintal no fundo um quarto
e um banheiro tratar no telefo-
ne (19)99862-4594
-------------------------------------------

VENDO SÍTIO 2 alqueires
(51.000 m2) em São Pedro, a 3
km da cidade, água de nascen-
te, córrego e energia na porta.
Registrado com georreferenci-
amento. R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 99998-8701.

-------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos modelos
e tamanhos tratar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO
Fiesta Sedan 2005 1.6 Flex 4 por-
tas  Direção hidráulica,  vidros e tra-
vas elétricas nas 4 portas , porta
malas elétricos, retrovisor elétricos,
rodas de liga leve,  pneus semi novos.
Contato (19) 9.9736-0492 Leandro
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top
de linha 1,50 X 1,00- chapa de
aço na embalagem (nova)
com pintura e vidro de fábrica
preço de loja 1700 tou por
1000 para tratar 19 971-5 54
344 ou 19-982518383
-------------------------------------------

FALECIMENTOS

Computador I5 segunda geração- Fonte 200w - Hd 500gb - Placa mae
h61 - 4gb memoria ram - Monitor 19 polegadas  - Mouse e teclado

Telefone: (19) 99927-9969

VENDE-SE - R$ 800,00

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

SRA. SANTA PIRES DOS SAN-
TOS faleceu dia 15/10/2023, em
Piracicaba, contava 91 anos, fi-
lha dos finados Sr. Benedito Pi-
res e da Sra. Nicolina Vicenzi
Pires, era viúva do Sr. Alcides
Nogueira dos Santos; deixa os
filhos: Maria Jose Nogueira da
Silva; Vanda; Terezinha de Fati-
ma; Nivalda Trentrim; Natalino
Nogueira dos Santos; Marcos
Alexandre; Marcos Roberto No-
gueira dos Santos; Rosana;
Roseli Cristina e Neuza Maria
Xavier. Deixa netos, bisnetos,
tataranetos, demais familiares
e amigos. Sepultamento dia 16/
10/2023 ás 09h00 do Velório do
Cemitéiro Municipal da Vila Re-
zende, em Piracicaba, sala “01”,
para o Cemitério Municipal de
São Pedro SP. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas
Funerais.

Tiago de Lima Teixeira faleceu
dia 15/10/2023, em Piracicaba,
contava 26 anos, filho do Sr.
Adilson de Jesus Teixeira e da
Sra. Renata Andreia de Lima

Teixeira. Deixa familiares e ami-
gos. Sepultamento dia 16/10/
2023 às 10h30 do Velório Muni-
cipal de São Pedro, sala “1”,
para o Cemitério da Saudade
da cidade de São Pedro. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO BETIN faleceu dia 15/
10/2023, em Piracicaba, conta-
va 71 anos, filho dos finados Sr.
Angelo Betin e da Sra. Gracin-
da Marques, era viúvo da Sra.
Maria de Fatima Gomes Betin;
deixa os filhos: Elisangela de
Fatima Betin, casada com o Sr.
Sebastião Dias Gonzaga Sobri-
nho; Leandro Aparecido Betin,
casado com a Sra. Meuryem
Aparecida da Silva e Alexandre
Betin. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Sepultamen-
to dia 16/10/2023 às 13h00 do
Velório Municipal de São Pedro,
sala “2”, para o Cemitério da
Saudade na cidade de São Pe-
dro SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

CONTRATA SE:
- OPERADOR DE EMPILHADEIRA

- EMBALADOR (A)
- AUXILIAR DE ESTOQUE

- JOVEM APRENDIZ (AREA DE PRODUÇÃO)

enviar currículo contratantc@gmail.com
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Etapa de Mogi Guaçu
reuniu mil atletas
O programa "Viagem Literária" será realizado no próximo dia 20, na Biblioteca
Gustavo Teixeira, e terá em sua programação uma oficina literária

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783

FALECIMENTOS
SR. BENEDITO THOMAZINE faleceu
no dia 11/10 na cidade de Charquea-
da, aos 77 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Valdivina da Silva
Thomazine. Era filho dos finados Sr.
Francisco Thomazine e da Sra. Lui-
za Capelasso. Deixa os filhos: Mari-
laine Thomazine casada com Eder-
son de Castro, Mariane Luciane Tho-
mazine, Tiago Thomazine casado
com Mirian Thomazine. Deixa demais
familiares e amigos.O seu sepultamen-
to deu se dia 12/10 saindo o féretro ás
14:00h do Velório Municipal de Charque-
ada seguindo para o Cemitério da mes-
ma localidade onde foi inumado em jazi-
go da família. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

JOVEM: PAULO SERGIO DA SILVA
JUNIOR faleceu no dia 12/10 na ci-
dade de São Pedro, aos 25 anos e
era casado com a Sra. Talita Baptis-
ta Leonel.Era filho do Sr. Paulo Ser-
gio da Silva e da Sra. Raquel Mada-
lena dos Santos Silva.Deixa irmã, de-
mais parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu se dia 12/10 saindo o féretro
ás 16:00 h do Velório Memorial Bom Je-
sus – Sala 1 seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro onde foi inuma-
do em jazigo da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line consulte os
familiares. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS

SR.LUIZ CARLOS DE SOUZA fale-
ceu no dia 12/10 na cidade de Rio
Claro, contava 69 anos de idade e
era casado com a Sra.Erica
Martins.Era filho dos finados Sr.Paulo
Coelho de Souza e da Sra.Philomena
Clemente de Souza.Deixa os
filhos:Marcelo e Melvim.Deixa paren-
tes e amigos. O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de São Pedro
onde houve o Velório no dia 13/10
das 08:00 h até 16:00 h saindo a
urna mortuária do Velório Memorial
Bom Jesus –Sala 1 seguindo para o
Crematório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, e sua Cerimônia de Ho-
menagens póstumas deu se ás 17:00
h no Salão Nobre naquela localida-
de. Esta sala possui serviço de Ve-
lório On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SR.JOÃO LUIZ DA SILVA faleceu
13/10 na cidade de Piracicaba aos
66 anos de idade e era casado com
a Sra.Maria Ana da Silva.Era filho do
finado Sr.José Vicente da Silva e da
Sra.Plinia Fernandes da Silva.Deixa os
filhos: Adriana e André. Deixa netos e
demais parentes e amigos. O seu corpo
foi transladado para a cidade de São
Pedro e o seu sepultamento deu se dia
14/10 saindo o féretro ás 13:00h do
Velório Municipal de São Pedro se-
guindo para o Cemitério da mesma
localidade onde foi inumado em jazi-
go da família. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS

SR. MARCOS ANTONIO GOMES DA
SILVA faleceu no dia 14/10 na cida-
de de São Pedro, aos 43 anos e era
filho do Sr. Antonio Valentim Gomes
da Silva; falecido e da Sra. Rosan-
gela Margaret Basseti da Silva.Deixa
os filhos: Thaina de Meira Gomes,
Ana Livia Gomes da Silva, Maysa
Andrade Gomes da Silva e Sophia
Andrade Gomes da Silva. O seu se-
pultamento deu se dia 16/10 saindo

Em Mogi Guaçu, Pague Menos reuniu mais de mil atletas

Divulgação
No último domingo, dia 15 de

outubro, com a presença de mais
de duas mil pessoas e participação
de mil atletas, a cidade de Mogi
Guaçu recebeu a quinta etapa do
Circuito Corridas Pague Menos
2023. O patrocínio é da Rede de
Supermercados Pague Menos,
com organização da Chelso
Sports, apoio da Prefeitura Mu-
nicipal de Mogi Guaçu e super-
visão técnica da FPA (Federação
Paulista de Atletismo).

Com duas distâncias, 5 km e
10 km, divididos em masculino e
feminino, o evento atraiu um gran-
de número de participantes que
concorreram a vales-compras nas
lojas do Supermercados Pague
Menos. Os vencedores das cinco
primeiras posições, na classificação
geral, receberam os prêmios. Além
disso, a equipe Corug Mogi Guaçu,
que se destacou com sua represen-
tatividade, ganhou um vale-com-
pra no valor de R$ 1.000,00 em
reconhecimento à sua participação
no evento. Abaixo, seguem os cam-
peões de cada categoria:

5 km - Feminino:
1º Colocado: Elisangela San-

tana - Tempo 00:21:07
2º Colocado: Janicler Silva

Pereira - Tempo: 00:21:19
3º Colocado: Rozilene Silveira

de Jesus: 00:21:32
4º Colocado: Sidineia Ribeiro

da Cunha - Tempo: 00:21:48
5º Colocado: Luana Cunha de

Andrade  - Tempo: 00:22:00

5 km - Masculino:
1º Colocado: Lucas Bissoli -

Tempo: 00:16:35
2º Colocado - Jhenniffer Rais-

sa Bueno da Silva- Tempo:
00:16:49

3º Colocado: Andre Santana -

Tempo: 00:16:56
4º Colocado: Antonio Pedro

da Silva Sales- Tempo: 00:17:14
5º Colocado: Edson Tiburcio

Alves - Tempo: 00:17:22

10 km - Feminino:
1º Colocado: Viola Jelagat

Kosgei - Tempo: 00:35:19
2º Colocado: Nilva Pereira da

Silva Nunes - Tempo: 00:37:36
3º Colocado: Raisa Marcelino-

Tempo: 00:37:44
4º Colocado: Franciele Mona-

lisa dos Santos - Tempo: 00:38:05
5º Colocado: Juliana de Al-

meida Scher - Tempo: 00:38:26

10 km - Masculino:
1º Colocado: Rafael Santos

Novais - Tempo: 00:30:53
2º Colocado: Fernando Au-

gusto Rodrigues - Tempo: 00:31:00
3º Colocado: Luan Bissoli -

Tempo: 00:31:03
4º Colocado: Antonio Marco

Pereira - Tempo: 00:31:06
5º Colocado: Fabio Donizete

de Souza - Tempo: 00:34:01

A etapa de Mogi Guaçu con-
tou com a presença do vice-prefei-
to Major Marcos Tuckumantel, re-
presentando o prefeito Rodrigo
Falsetti e Paulo César Moreira, se-
cretário de Esporte e Lazer. O Ma-
jor participou da corrida e conquis-
tou uma boa colocação em sua ca-
tegoria. Durante a cerimônia de
premiação dos atletas o vice-pre-
feito destacou a importância para
o município receber eventos como
o Circuito corridas Pague Menos.
"Agradecemos ao Supermercados
Pague Menos por apoiar e tornar
possível este evento que promove a
prática esportiva, um pilar funda-
mental para a qualidade de vida. A

organização merece elogios pela
excelência na realização", elogiou
Major Marcos Tuckumantel.

VIDA SAUDÁVEL - O Circui-
to Corridas Pague Menos 2023  tem
como objetivo estimular a adoção
de um estilo de vida saudável en-
tre os apaixonados pelo esporte,
encorajando-os a explorar as ruas
em busca de suas metas individu-
ais. Além disso, a iniciativa busca
promover a prática esportiva na
comunidade local e impulsionar o
turismo, uma vez que atrai partici-
pantes de diversas cidades, contri-
buindo para a vitalidade e dina-
mismo da região.  A realização
continua e a próxima, e última,
etapa será dia 19 de novembro,
na cidade de Campinas, que se-
gue com inscrições abertas.
Mais informações podem ser con-
feridas no site oficial https://
www.corridapaguemenos.com.br/

SOBRE A REDE DE SU-
PERMERCADOS PAGUE
MENOS  – Inaugurada em
1989, a Rede de Supermercados

Pague Menos está entre as 30
maiores empresas supermerca-
distas do Brasil, conforme o
ranking da Associação Brasilei-
ra de Supermercados (ABRAS).
Atualmente, possui 33 lojas em
funcionamento nas cidades de
Americana, Araras, Artur No-
gueira, Boituva, Campinas,
Hortolândia, Indaiatuba, Itu,
Limeira, Mogi Guaçu, Nova
Odessa, Paulínia, Piracicaba,
Santa Bárbara d'Oeste, Salto,
São João da Boa Vista, São Pe-
dro, Sumaré, Tietê e Valinhos.
A empresa possui um Complexo
Administrativo, Logístico e En-
treposto de Carnes em Santa
Bárbara d'Oeste, com 200 mil
m². Com mais de 6.800 colabo-
radores, segue em constante ex-
pansão. A fórmula do bom aten-
dimento, somada aos produtos
de qualidade e aos preços imba-
tíveis, faz da varejista sinônimo
de qualidade, economia, como-
didade, competência e varieda-
de.  Supermercados Pague Me-
nos "Faz Sua Vida Melhor"!

TTTTTORRINHAORRINHAORRINHAORRINHAORRINHA

Obras do Turismo de SP impulsionam o município
O Município de Interesse Tu-

rístico de Torrinha inaugurou nes-
ta quarta (18), uma obra conveni-
ada com recursos do Departamen-
to de Apoio ao Desenvolvimento
dos Municípios Turísticos, o Da-
detur, ligado à Secretaria de Turis-
mo e Viagens do Estado de São
Paulo. Trata-se do convênio 150/
2021 para a revitalização e refor-
ma do Centro Hípico e de Eventos
de Torrinha, assinado em dezem-
bro/2021, no valor de R$
615.073,96 em recursos do Estado,
mais contrapartida municipal de
R$ 76.220,07.

Entre as melhorias, desta-
que para a reforma da cozinha,
do balcão de atendimento, do
camarim, dos sanitários e do
barracão de eventos. Os cama-
rotes também estão de cara
nova, o palco é novo e os jar-

dins ganharam novo paisagis-
mo.   Com uma população de
cerca de nove mil habitantes,
Torrinha é conhecida como a
Pérola da Serra, localizada na
Região Turíst ica Serra do
Itaqueri.Conta com atrativos
naturais, religiosos, culturais e
gastronômicos. Entre eles, a
Pedra de Torrinha, com 50 me-
tros de altura, com formato de

torre, um marco no centro geo-
gráfico da cidade.

Local procurado por turistas,
Torrinha também é conhecida
pela beleza do pôr do sol e pelas
cachoeiras. São mais de 50 ca-
talogadas, algumas abertas à
visitação, outras particulares. O
café de Torrinha também fez
fama como um dos melhores
grãos do estado de São Paulo.

A produção de artesanato, de
costura, bordado e crochê - e as
festas de Santos Reis, em janei-
ro, além dos bonecões carnava-
lescos, de fevereiro, dão ainda
mais diversidade aos atrativos da
região. "Torrinha se destaca por
ser um destino completo, e ga-
nha novo impulso com o centro
de eventos reformulado", afir-
mou o secretário Lucena.

o féretro ás 13:00 h do Velório Me-
morial Bom Jesus – Sala 1 seguindo
para o Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumada em jazigo da
família. Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os familia-
res. À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA.LEONTINA SVAZATE SANTO
ANDRÉ faleceu no dia 15/06 na ci-
dade de São Pedro, contava 79 anos
de idade.Era viúva do Sr.Gentil San-
to André.Era filha dos finados
Sr.Hegino Svazate e da Sra.Olga
Galante Svazate.Deixa a filha: Cleu-
sa Aparecida Santo André Deixa
netos, bisnetos e demais parentes.
O seu sepultamento deu se dia 16/
06 saindo o féretro ás 14:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus – Sala 2
seguindo para o Cemitério Municipal
de São Pedro onde foi inumada em
jazigo da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS

SRA.LUZIA BARBOZA DE MORA-
ES SILVA faleceu no dia 18/06 na
cidade de São Pedro aos 93 anos de
idade e era viúva do Sr.Heitor Caetano
da Silva. Era filho dos finados Sr.Paulo
Barboza de Moraes e da Sra. Antonia
Franco de Lima. Deixa os filhos: José
Carlos, Ana Luiza, Antonia ,Luis Antonio
,Claudio ,Valdir,João ,alfredo ,Maria Apa-
recida ,Claudia e  Ademir (falecido ) .Dei-
xa netos ,bisnetos e demais parentes.
O seu sepultamento deu se dia 18/06
saindo o féretro ás 16:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 1 seguindo
para o Cemitério Municipal de São Pedro
onde foi inumada em jazigo da família.
Esta sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

SRA.MARIA TEREZA BALTIERI fa-
leceu no dia 19/10 na cidade de São
Pedro, aos 78 anos e era filha dos
finados Sr.Antonio Baltieri e da
Sra.Antonia Terci Baltieri.Deixa os
filhos: Maria do Carmo Siqueira e
Vera Lucia Baltieri Gomes (In Memo-
riam). Deixa netos, demais parentes
e amigos.O seu sepultamento deu se
dia 20/10 as 10:00 hrs saindo a urna
mortuária do Velório Memorial Bom Je-
sus sala-1 para o Cemitério Municipal de
São Pedro onde será inumada em jazigo
da família. Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

SRA.MARIA ELISA CESAR BERTA-
TO Faleceu no dia 18/10 na cidade
de São Pedro, aos 88 anos e era
viúva do Sr.Albino Bertato.Era filha
dos finados Sr.Marcelino Cesar e da
Sra.Irene Bettone Cesar.Deixa os
filhos:Paulo Cesar Bertato casada
com Cassia Gallo Bertato ,Elisabete
Bertato do Prado casada com José
Antonio da Silva Prado,José Fernan-
do Bertato casado com Ana Maria
Carolina Barbosa Bertato e Kaio Ce-
sar Bertato. O seu sepultamento deu
se dia 19/10 saindo o féretro ás
10:00 h do Velório Memorial Bom Je-
sus – Sala 1 seguindo para o Cemité-
rio Municipal de São Pedro onde foi inu-
mada em jazigo da família. Esta sala pos-
sui serviço de Velório On-Line consulte
os familiares. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS
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CasaCor Tintas comemora
aniversário e o Dia do Pintor

E foi num clima de muita des-
contração, alegria e distribuição
de presentes para todos os pro-
fissionais convidados, que a

CasaCor Tintas comemorou seu
3º aniversário no último dia 13.
Além de prestar uma homena-
gem aos parceiros pelo Dia do

Pintor, a empresa comandada
por Caio Castelar ofereceu um
delicioso jantar para os pinto-
res e familiares no Espaço Luiz

Melado.  Em São Pedro desde
outubro de 2020, a CasaCor
Tintas está localizada na rua
José Estanislau de Oliveira, 94,

bairro Santa Cruz. Além da con-
sagrada Brasilux, a loja também
trabalha com marcas conheci-
das no mercado como Suvinil,

Coral, Top Color, Telhacor, Atlas
e outras. Telefone: (19) 3481-
1989. Instagram/casacorsaope-
dro. Fotos: Daniella Oliveira
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Lançada pedra fundamental de laboratório
em Piracicaba para nova Diretoria
Orçado em R$ 4 milhões, com previsão de entrega para o final de 2024, o laboratório será o primeiro da América Latina

O prefeito Luciano Almeida, de
Piracicaba, participou na manhã de
quarta (18) da inauguração da pe-
dra fundamental do primeiro la-
boratório de ensaio de equipamen-
tos de proteção coletiva da Améri-
ca Latina, em evento que aconte-
ceu na Fumep (Fundação Munici-
pal de Ensino de Piracicaba). O la-
boratório terá investimento de R$
4 milhões e será credenciado pelo
Instituto Nacional de Metrologia,
Qualidade e Tecnologia (Inmetro), ten-
do capacidade para realizar ensaios de
redes de segurança para a indús-
tria da construção civil e perícias
técnicas que atendam às deman-
das do MPT, atuando assim como

uma importante ferramenta no
combate aos acidentes de trabalho.

O terreno na Fumep foi cedido
pela Prefeitura e a obra será financi-
ada pelo Ministério Público do Traba-
lho de Campinas (MPT), com previsão
de entrega para o final de 2024.

O evento contou com a par-
ticipação de Silvio Beltramelli
Neto, procurador do Ministério
Público do Trabalho de Campi-
nas; Luiz Antonio Arthuso, pre-
sidente do Conselho de Cura-
dores da Fumep; Renato Fer-
reira Albuquerque, diretor exe-
cutivo da Fumep; Clarice Apa-
recida Bragantini, diretora do
Cerest Piracicaba (Centro de

Referência em Saúde do Trabalha-
dor) e Eduardo Buoso, coordena-
dor do curso de pós-graduação em
engenharia de segurança do tra-
balho da Fumep, entre outros re-
presentantes da construção ci-
vil de Piracicaba e região.

O prefeito Luciano Almeida
disse que o dia de hoje é um dos
momentos mais felizes do seu man-
dato porque a construção do labo-
ratório, além de ajudar de manei-
ra eficaz a diminuir os acidentes
de trabalho por meio da preven-
ção, trouxe para a Fumep uma
nova cultura de segurança no
ambiente de trabalho que será re-
partida com alunos e professores.

"O processo educacional está
mudando muito rápido e a criação
do Laboratório no campus da Fu-
mep vai revocacionar a sua forma
de atuação, trazendo a classe em-
presarial ligada à construção civil
para dentro da instituição e atuali-
zando assim a sua grade curricu-
lar", destacou o prefeito.

EXPECTATIVA - Segundo o
procurador do MPT, Silvio Beltra-
melli Neto, a expectativa com o La-
boratório de Piracicaba é grande,
pois não existe nenhuma outra re-
ferência na América Latina, uma
vez que ele foi idealizado por ex-
perts, tanto da área de segurança
no trabalho que atuam no campo

quanto no meio acadêmico, para
contribuir com inovação no sen-
tido de efetivar a redução da aci-
dentalidade do trabalho

"Novas ideias devem surgir
aqui para a melhora de proces-
sos produtivos, sempre tendo
como primeira finalidade a pre-
servação da saúde e integrida-
de física de quem trabalha", fri-
sou o procurador.

DEMANDA - Eduardo Buo-
so lembrou que existe uma deman-
da reprimida no segmento da cons-
trução civil por um laboratório de
ensaio de equipamentos de prote-
ção coletiva que só deve ser equali-
zada após meses de trabalho em

pleno funcionamento. "Existe uma
norma técnica que preconiza o
exame das redes de segurança
utilizadas na construção civil
pelo menos uma vez por ano. Se
você pensar quantas obras estão em
andamento neste momento no país
e precisam realizar este teste, terá
uma percepção da quantidade
de trabalho que teremos pela
frente", disse Buoso.

No laboratório serão realiza-
dos ensaios de equipamentos de
proteção coletiva, utilizados na in-
dústria da construção civil, como
ensaios de redes de segurança,
guarda-corpos provisórios, andai-
mes e cordas, entre outros.

Luciano Almeida, Silvio Beltramelli Neto, Clarice Bragantini e Renato
Ferreira Albuquerque

Momento do descerramento da placa da pedra fundamental, em
evento na Fumep

O evento, na Biblioteca da Fumep, contou com a participação de
mais de 50 convidados

O prefeito Luciano Almeida disse que a construção do laboratório
vai revocacionar a forma de atuação da Fumep

O procurador Silvio Beltramelli Neto disse que a expectativa com o
laboratório de Piracicaba é grande

O professor Eduardo Buoso mostra alguns equipamentos que já
foram adquiridos para o laboratório

Divulgação/CCS
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Agenda 2035 terá 437 propostas
Resultado de reuniões realizadas com diversos segmentos será apresentado
no dia 27, sexta-feira, no Centro de Convenções, e o "Vem pra São Pedro"

Reunião é para pensar 437 propostas sobre São Pedro

Divu lgação

No dia 26 de outubro, quinta-
feira, São Pedro tem um compro-
misso marcado com o futuro. O Cen-
tro de Convenções Jacintho José
Fávaro será palco de um importan-
te evento de lançamento de duas
revistas que revelarão os projetos,
investimentos e metas de trabalho e
de políticas públicas da administra-
ção municipal nas mais importan-
tes e estratégicas áreas da cidade.

Com entrada gratuita e
aberto a todo o cidadão, o even-
to será conduzido pelo prefeito
de São Pedro, Thiago Silva, e
reunirá, também, todos os se-
cretários e coordenadores da ad-
ministração municipal, além de
vereadores, empresários, empreen-
dedores e representantes de or-
ganizações da sociedade civil.

Na ocasião serão distribuídas
duas publicações: a "Agenda 35" e
a revista "Vem pra São Pedro".

Na primeira, as metas de traba-
lho a curto, médio e longo prazo, até
2035, estabelecidas a partir de um
intenso e proveitoso diálogo, com a
participação ativa da população e de
especialistas de cada setor da admi-
nistração pública. Ao todo foram 138
participantes, divididos em sete gru-
pos de trabalho, estabelecidos por
segmento de atuação (Saúde e Servi-
ços Sociais; Meio Ambiente; Educa-
ção; Habitação, Infraestrutura Ru-
ral e Urbana; Turismo, Cultura e Es-
porte; Segurança; e Desenvolvimen-
to Econômico).

O prefeito de São Pedro, Thia-
go Silva, celebrou a consolidação
da "Agenda 35" como instrumen-
to oficial de diretriz de políticas
públicas, transformada em Lei (Lei
4.197) a partir de sua iniciativa e
da aprovação do projeto na Câma-
ra Municipal, em janeiro de 2021.

"O volume de propostas é a
prova incontestável do sucesso des-
sa política de construção coletiva
da São Pedro que desejamos para
as próximas gerações", disse o pre-

feito. Ao todo foram 437 propostas
apresentadas na "Agenda 35",
mais do que o dobro das 215 pro-
postas da "Agenda 25".

O professor Edson Keller é um
bom exemplo dessa participação.
Há dois anos morando em São Pe-
dro, ele trouxe consigo sua longa
experiência de mais de 45 anos na
educação para a "Agenda 35".

"Assim que soube da iniciati-
va, logo me envolvi. Estou em um
momento da vida de dividir e com-
partilhar todo o meu conhecimen-
to e experiência com as escolas de
São Pedro", disse.

"É uma iniciativa democráti-
ca e tem um valor muito grande
para construir coletivamente uma
São Pedro melhor. É importante
que isso não saia apenas da cabeça
de quem está hoje no comando,
mas também do cidadão. Por isso
considero louvável a abertura desse
espaço para perguntar às pessoas: 'que
São Pedro você quer para o futuro'"?,
acrescentou o educador, que, além de
professor, possui experiência como

pedagogo, coordenador, diretor e
autor de projetos especiais.

A Saúde é outra área estraté-
gica da "Agenda 35" que contou
com o apoio de profissionais quali-
ficados. É o caso de Sônia Maria
Souza Cruz, médica pediatra do
Hospital Beneficente São Lucas.

"Foram várias etapas de tra-
balho, com definição dos problemas,
formulação de alternativas e legiti-
mação de decisões, além da imple-
mentação e avaliação. Um exem-
plo bem sucedido desse trabalho é
a reestruturação da Santa Casa,
com vários consultórios e equipa-
mentos", destacou. "O prefeito está
de parabéns por dar continuidade
à metodologia coletiva de constru-
ção de políticas públicas".

VEM PRA SÃO PEDRO
Outro momento que promete

atrair a atenção de todos os pre-
sentes no evento é o lançamento
da revista "Vem pra São Pedro". A
publicação traz informações sobre
as áreas consideradas estratégicas

para o município, como Saúde e
Desenvolvimento Social, Educação
e Qualificação Profissional, Segu-
rança Urbana e Rural, Turismo,
Cultura, Esporte e Lazer, Infraes-
trutura Urbana e Habitação, Lo-
gística e Transporte, além de Meio
Ambiente e Qualidade de Vida.

Na apresentação de cada seg-
mento, as principais ações, servi-
ços, obras e projetos que agregam
credibilidade e fazem de São Pedro
a cidade ideal para os investidores.

"São Pedro vive um ótimo
momento para quem deseja in-
vestir aqui. Nunca se viu antes
na história da nossa cidade um
aporte tão volumoso de recur-
sos, seja na iniciativa pública ou
privada, na moradia e serviços
de infraestrutura".

SERVIÇO
Lançamento das revistas "Agen-
da 35" e "Vem Pra São Pedro" -
Centro de Convenções Jacintho
José Fávaro, avenida Paschoal
Antonelli, 455 - Quinta (26),
19h, entrada franca

Palestinos e israelenses
menos de 18 anos, sen-
do sua maioria formada
por homens.

Escrever sobre o
conflito entre Israel e os
grupos como o Hamas
na Palestina é um de-
safio complexo para
aqueles que não vi-
venciam, diretamen-
te, as realidades da
região. A falta de ex-

periência direta com o local e
suas populações torna a com-
preensão do conflito e suas
complexidades um exercício que
demanda humildade e respeito.

É fundamental reconhecer
que, sem vivenciar pessoalmente
as circunstâncias, é difícil fazer
julgamentos sobre as ações ou es-
colhas de qualquer uma das par-
tes envolvidas. Não sabemos
como é a vida cotidiana em Israel
e na Palestina, como as pessoas
se alimentam, quais são as con-
dições de educação, e quais desa-
fios enfrentam em seu dia a dia.

Gregório José

Pediram-me para fazer
um artigo sobre o con-
fronto entre Israel e os
terroristas do Hamas
que vivem na palestina.
No entanto, não posso
escrever sobre algo que
não vivencio no dia a
dia. Não tive a oportu-
nidade de visitar aquele
local que chamam de "Terra San-
ta". Não convivo com judeus ou
palestinos, não sei o que sofrem e
como vivem. Não posso julgar um
lado ou outro com a mesma régua
que temos em nosso País. Não sabe-
mos como se alimentam, como é o
nível de ensino em um e outro lugar
e, muito menos como avaliar, dizer
que um está certo e outro está erra-
do. Não podemos julgar sem conhe-
cer, não podemos falar que andam
certo ou errado se não calçarmos
suas sandálias. Impossível dizer que
há uma nação, como a da Palestina
onde quase 50% são de pessoas com

Não devemosNão devemosNão devemosNão devemosNão devemos
julgar palestinosjulgar palestinosjulgar palestinosjulgar palestinosjulgar palestinos
e israelensese israelensese israelensese israelensese israelenses
sem conhecersem conhecersem conhecersem conhecersem conhecer
suas realidadessuas realidadessuas realidadessuas realidadessuas realidades

Além disso, é importante
lembrar que o conflito entre Is-
rael e os grupos como o Hamas
na Palestina tem raízes histó-
ricas profundas, que remon-
tam a muitas décadas. Enten-
der as origens e o contexto é
crucial para compreender as
tensões que persistem até hoje.

A diversidade de perspecti-
vas sobre o conflito também é
um ponto crucial a ser conside-
rado. Consultar uma ampla
gama de fontes e ouvir relatos
de primeira mão de palestinos,
israelenses e outros envolvidos
no conflito é essencial para ob-
ter uma visão mais completa.

O foco ao abordar esse tema
deve ser a humanidade por trás
das estatísticas e das manche-

tes. Cada pessoa afetada por
esse conflito tem uma história,
desafios e esperanças. É essen-
cial lembrar que são pessoas co-
muns que estão no centro desse
conflito, e suas vidas são pro-
fundamente moldadas por ele.

É importante manter uma
abordagem neutra e informativa
ao escrever sobre o conflito. O ob-
jetivo deve ser informar e aumen-
tar a compreensão, em vez de to-
mar partido ou emitir julgamen-
tos. Promover o diálogo e a com-
preensão entre as partes envolvi-
das é uma abordagem construtiva.

Escrever sobre o conflito Is-
rael-Palestina sem experiência di-
reta na região exige um equilíbrio
delicado é emitir opinião de cunho
pessoal, não real. É um lembrete
de que devemos sempre abordar
tópicos complexos com humilda-
de, respeito e uma busca sincera
pela verdade e compreensão.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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Acadêmicos recebem
prêmios na área das
"plantas daninhas"

A Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (Esalq/USP)
e o Centro de Energia Nuclear na
Agricultura (Cena/USP) trazem
para o Campus Luiz de Queiroz
premiações de relevância conquis-
tadas por acadêmicos durante o VI
Campeonato Brasileiro da Ciência
das Plantas Daninhas. O evento,
promovido pela Sociedade Brasilei-
ra da Ciência das Plantas Dani-
nhas, ocorreu nos dias 4 e 5 de
outubro, na Estação Experimental
da FMC, em Paulínia (SP).

 A exemplo de anos anteriores,
os participantes foram expostos a
provas em temas diversos como
calibração teórica e prática de pul-
verizadores; identificação de plan-
tas, plântulas e sementes; sintoma-
tologia; recomendações práticas de
manejo e outros.

As graduandos em Engenha-
ria Agronômica João Hiroyuki Sa-
wada e Luiz Felipe Cruz Silva For-
tes obtiveram um feito inédito, ao
ocuparem os postos de primeiro e
segundo lugares individuais na
categoria graduação. Além de alu-
nos da instituição, ambos fazem
parte de grupos de extensão da
Esalq. O primeiro, do Grupo de Pro-
dução Vegetal e Manejo de Plantas

Daninhas (Pro-Hort) e, o segun-
do, do Grupo de Experimenta-
ção Agrícola (GEA), grupos vin-
culados ao Departamento de
Produção Vegetal (LPV).

De acordo com Rafael Pedro-
so, docente do LPV e um dos coor-
denadores/organizadores do even-
to, este campeonato foi bastante
complexo e desafiador. "Esta edi-
ção contou com o número recorde
de 10 equipes de diferentes insti-
tuições e universidades brasileiras.
Nossos graduandos em Engenha-
ria Agronômica revelaram-se os
dois melhores graduandos do
Brasil na área da Ciência das
Plantas Daninhas, uma conquista
inédita que mostra a força da nos-
sa escola e universidade".

O resultado final do campeo-
nato aponta a equipe Esalq+Cena/
USP, composta pelos graduandos
Sawada e Fortes, e pelos doutoran-
dos do Cena, Gustavo M. Garcia e
Daniel Nalin, como segunda colo-
cada na classificação geral e com
premiação individual concedida a
Daniel Nalin, terceiro colocado
entre os pós-graduandos parti-
cipantes. Destaca-se que a equi-
pe foi treinada pelo Prof. Val-
demar Tornisielo, do Cena.

Luiz Felipe Silva Fortes, Rafael Pedroso e João Hiroyuki Sawada

Arquivo Pessoal
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CONSELHEIROS
TUTELARES
Na manhã desta sexta (20),
os conselheiros tutelares de
São Pedro eleitos no último
dia 1º de outubro para o qua-
driênio 2024-2027, estiveram
com o prefeito Thiago Silva,
e com a coordenadora de
Assistência Social do muni-
cípio, Adriana Mariano. A reu-
nião serviu de apresentação
do novo conselho e para um
primeiro alinhamento com a
administração municipal a fim
de fortalecer ainda mais as
políticas e ações preventivas
que garantem os direitos da
criança e do adolescente.
Estiveram presentes os con-
selheiros tutelares Simone
Paulino, Caroline Balbino,
Taís Poli, Betinha Candeias
e Fernando Pollo. A diploma-
ção dos 5 conselheiros
está prevista para o dia 10
de janeiro de 2024.

TTTTTERRENOSERRENOSERRENOSERRENOSERRENOS

São Pedro promove leilão
online no Bela São Pedro

A Prefeitura de São Pedro vai
leiloar 17 terrenos no bairro Bela
São Pedro. Com metragens que
variam de 250 a 282 metros qua-
drados, as áreas serão comerciali-
zadas em um leilão online que está
marcado para as 10h do dia 13
de novembro, com lances míni-
mos a partir de R$ 68 mil.

O leilão será realizado pela pla-
taforma Sumaré Leilões
(www.sumareleiloes.com.br) e os
interessados poderão visitar os ter-
renos entre os dias 30 de outubro e
6 de novembro, mediante agenda-
mento feito na Secretaria de Obras
pelo telefone (19) 3481 9260.

No sábado, dia 28 de outubro,

a partir das 10h, será realizado
Plantão de Dúvidas com um repre-
sentante da Sumaré Leilões, na pra-
ça Santa Cruz, que vai auxiliar na
participação no leilão e dúvidas a
respeito dos terrenos.

O bairro Bela São Pedro tem
ruas arborizadas e características
que tornam os terrenos ideais para
a construção de uma nova residên-
cia ou investimento seguro.

Mais informações sobre o
leilão e os terrenos disponí-
veis podem ser obtidas pelo
telefone (19) 3803 9000 ou
pelo site da Sumaré Leilões ht-
tps://www.sumareleiloes.com.br/
leiloes/3949.

A CPMI (que pariu um rato)
Dirceu Cardoso Gonçalves

Onoticiário sobre o pedido
de indiciamento do ex-pre-si-
dente Jair Bolsonaro e de 60 co-
laboradores do seu governo,
entre eles generais, militares de
outras patentes e ex-ministros,
sinaliza a possibilidade da CPMI
de 8 de Janeiro terminar como
um potente tiro no pé dos con-
gressistas que a integram e até
na credibilidade do próprio
Congresso Nacional. Em vez de
apurar os acontecimentos do
dia (especialmente a omissão
dos encarregados da guarda
e segurança da área sinistra-
da), os senadores e deputa-
dos da Comissão miraram no
governo passado, que já não
estava no poder há oito dias.
Deram nítida demonstração
de que, para eles, mais impor-
tante do que apurar os fatos,
era comprometer o ex-presi-
dente e, com isso, ganhar es-
paços midiáticos onde pudes-
sem aparecer. Conseguiram o
espaço, apareceram nos jor-
nais, TVs, rádios e internet,
mas não cumpriram a missão
que lhes foi confiada.

A opção escolhida, de acu-
sar o governo anterior e desco-
nhecer a flagrante omissão do
atual no cumprimento dos de-
veres de manter a ordem e evi-
tar as quebradeiras, ficou cla-
ra. Não houve interesse em sa-
ber o que faziam os órgãos en-
carregados da segurança na
área enquanto a baderna avan-
çava em direção aos palácios da
Praça dos Três Poderes. Isso
descredibiliza a apuração e
pode render à CPMI o rótulo de
perseguidora de Bolsonaro e
aliada de Lula. Para bem cum-
prir sua tarefa e prestar um bom
serviço ao País e à democracia,
o órgão inquiridor não poderia
perder sua isenção, o que, la-
mentavelmente, já ocorreu.

Bom seria que tivesse pro-
duzido um relatório equilibra-
do e este recebesse a aprovação
e entregasse os fatos apurados
e os nomes dos suspeitos para
a análise do Ministério Público
e suas providências. Mas o que

se verifica é a possibilidade de
haver relatório paralelo elabo-
rado pelos membros discordan-
tes, o que, por si, debilitará o
peso das acusações.

A população não engajada
politicamente pouco se impor-
ta quanto à identidade dos que
vierem a ser denunciados, des-
de que os fatos apurados indi-
quem a culpa ou dolo. Os apu-
radores têm o dever da isen-
ção que, não cumprido, coloca
todo o trabalho a perder.

A CPMI - como instrumen-
to de inquérito - tem a obriga-
ção de apurar os fatos e apre-
sentar os envolvidos. Mas, sal-
vo melhor juizo, apontou seus
dardos só na direção do gover-
no passado e não teve interes-
se em apurar as denunciadas
omissões ou negligências dos
órgão de segurança do atual
governo, que já se encontra-
vam empossados e investidos
na tarefa de proteger as sedes
dos Três Poderes, mas nada
fizeram para impedir o avanço
da turba.

A  N a ç ã o  n ã o  q u e r  p r o -
teger  e  nem perseguir  A ou
B.  A tarefa de quem se pro-
põe  a  apurar  é  conhecer  os
f a t o s  e  a p r e s e n t á - l o s  a
quem de  d i re i to ,  no  caso  o
M i n i s t é r i o  P ú b l i c o  o u  a o
próprio Congresso se restar
comprovado o  comet imen-
to de infrações polít ico-ad-
m i n i s t r a t i v a s  p a s s í v e i s  d a
perda de  mandato.  Em não
t e n d o  c u m p r i d o  p o r  c o m -
ple to  a  sua  f ina l idade ,  po-
d e r - s e - á  d i z e r  q u e ,  e m  s i -
mi lar idade  à  ant iga  fábula
d a  m o n t a n h a ,  a  C P M I  t e r á
par ido  um rato .

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves - dirigente da
ASPOMIL (Associação de
Assist. Social dos Policiais
Militares de São Paulo) -
aspomilpm@terra.com.br
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aos que fazemaos que fazemaos que fazemaos que fazemaos que fazem
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Bebel destaca portaria de Lula que
quita as parcelas de beneficiados
De acordo com a deputada, Piracicaba tem pelo menos 17 mil unidades em
que parte das famílias será beneficiada com a medida governamental

Como forma de contribuir com
as famílias de baixa renda e conse-
quentemente com a própria econo-
mia, a deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) destaca que o go-
verno federal do presidente Lula
acaba de baixar a Portaria 1248
determinando que pessoas que es-
tão no Cadastro Único e recebem o
Novo Bolsa Família e o Benefício
de Prestação Continuada (BPC)
que moram em habitações financi-
adas pelo programa Minha Casa
Minha Vida ficarão isentos do pa-
gamento das parcelas dessas habi-
tações. A medida, de acordo com a
professora Bebel, principal lideran-
ça do PT em toda região, beneficia-
rá boa parte das pouco das pouco
mais de 17 famílias que adquiriram
em Piracicaba sua habitação pró-
pria através do Programa Minha
Casa Minha Vida. "É uma medida
de um governo que pensa em polí-
ticas sociais e que beneficiará mi-
lhares de famílias em todo país",
afirma.  Conforme a portaria, a
isenção do pagamento é automáti-
ca. "Para evitar burocracia, o go-

verno do presidente Lula estabele-
ceu que as famílias que estão en-
quadradas nesta situação recebe-
rão este benefício automaticamen-
te, sem precisar se cadastrar. Isso
significa que você que se enquadra
nesta situação, a partir deste
mês já não receberá mais a co-
brança do pagamento do finan-
ciamento da sua casa", destaca
a Professora Bebel, muito feliz
com a medida governamental.

Para a parlamentar, a medida
vai também contribuir para estimu-
lar a economia. "Como temos uma
camada importante de famílias que
deixarão de pagar a parcela dos
seus imóveis, certamente vão gas-
tar o valor que vinha utilizando
para pagar as mensalidades do
Minha Casa Minha Vida em ou-
tras necessidades, estimulando ain-
da mais a economia local e melho-
rando a própria qualidade de vida.
Esse é o governo do presidente Lula,
ajudando a melhorar a vida das
famílias de menor poder aquisiti-
vo. Por isso, fiz o L", ressalta a de-
putada Professora Bebel.

A deputada estadual Professora Bebel ficou feliz com a
medida adotada pelo governo do presidente Lula

Com Cadu, Águas de São
Pedro reduz número de
faltosos em consultas

Com a implantação da Central
de Atendimento Digital UniCida-
dão (CADU), o número de faltas
nas consultas oferecidas pela Se-
cretaria de Saúde de Águas de São
Pedro sofreu forte redução. Os
números já demonstram uma nova
realidade: o uso de ferramentas e
tecnologias vieram para ficar e con-
tribuem cada vez mais com o bom
emprego do dinheiro público.

Em julho, 262 usuários que
haviam marcado consulta não
compareceram. No mês seguinte,
em agosto, foram 150. Já no mês
de setembro foram contabilizadas
apenas 74 faltas. A redução coinci-
de com o período de implementa-
ção do Cadu na estância.

"Sabíamos que o sistema de
atendimento digital seria uma re-
volução. Por isso acreditamos e
investimos na nova ferramen-

ta, e agora já começamos a co-
lher os frutos", disse o prefeito
João Victor Barboza (PL).

CADU - A Central de Atendi-
mento Digital UniCidadão (CADU)
faz parte do projeto UniCidades -
Cidades Inteligentes e amplia o
acesso aos serviços de saúde
com extensão do horário de
atendimento, das 7h às 19h.

A linha gratuita para este tipo
de serviço é o 0800 019 7100, que
também atende pelo whatsapp e
permite a interação digital entre
atendente virtual e paciente. Por lá
é possível fazer o agendamento de
consultas para atendimento na
UBS e também de transportes
tanto a nível municipal e inter-
municipal, bem como alguns ti-
pos de exames. O disparo de infor-
mações e campanhas também se-
rão feitos pela plataforma.

A Central de Atendimento Digital UniCidadão (CADU) faz parte do projeto UniCidades

Divulgação
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Empresários participaram
da Feira do Empreendedor

Empresários de Charqueada
tiveram uma oportunidade única
na última segunda-feira (16), data
em que visitaram a Feira do Em-
preendedor 2023 na Expo São
Paulo. A ação é coordenada pela
Prefeitura de Charqueada em par-
ceria com o Sebrae.

Foi um dia repleto de aprendi-
zado, networking e inspiração para
os participantes, que descobriram
tendências e oportunidades de cres-
cimento em seus segmentos.

Além disso, eles puderam par-
ticipar de palestras e exploraram
soluções inovadoras para impulsi-
onarem seus negócios em Charque-
ada. "Agradeço todos que fizeram
parte desta experiência incrível.
Juntos, estamos fortalecendo o es-
pírito empreendedor de Char-
queada e preparando o terreno
para um futuro brilhante", dis-
se a assessora de Desenvolvi-
mento Econômico de Charquea-
da, Fernanda Soares Obrownick.

EEEEESPORTESSPORTESSPORTESSPORTESSPORTES

Santa Maria sedia encerramento dos Mini Jogos Regional
A cidade de Santa Maria da

Serra vai sediar neste sábado e do-
mingo (21 e 22), as últimas compe-
tições da 4º edição do Mini Jogos
Regional disputada entre as cida-
des de Águas de São Pedro,
Charqueada, Ipeúna, Santa
Maria da Serra e São Pedro.

Os jogos foram um absoluto
sucesso envolvendo mais de 300
atletas em 17 modalidades tendo
início em 23 de setembro. A cidade
de São Pedro sediou a abertura e
todos os municípios participantes
sediaram uma ou mais modalida-
des ao longo da disputa.

Antes da premiação e encer-
ramento no domingo,  a partir
das 17h,  no Ginásio Juliana
Voltarelli Vicente, acontecem os
jogos de vôlei (feminino e mas-
culino) no sábado;  E-sports
(Fifa 2023) e handebol (mascu-
lino e feminino) no domingo.

A iniciativa de retomar a com-
petição que há muitos anos não
acontecia veio dos diretores e se-
cretários de esportes das cida-
des e visa fortalecer o esporte
na região, além de preparar atle-
tas e equipes para outras com-
petições a nível estadual.
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Nelinho consegue emenda de Vicentinho
para adquirir van que transportará crianças

Numa articulação com o
deputado federal Vicente de
Paulo, o Vicentinho (PT), o ve-
reador da cidade de Águas de
São Pedro. Nelinho Noronha
(PT) conseguiu uma emenda
parlamentar no valor de R$ 300
mil que será utilizada para a
aquisição de um veículo van que
garantirá o transporte de alu-
nos da cidade até a Apae de São
Pedro. A emenda foi aprovada du-
rante o 31º Encontro do Conselho
do Mandato do deputado Vicenti-
nho, realizado no último sábado,
14 de outubro, no Sindicato dos
Metalúrgicos do ABC, que reu-
niu lideranças diversas regiões
do Estado de São Paulo.

Como o município de Águas
de São Pedro não conta com
uma associação ou instituto es-
pecializado para atender às cri-
anças e adolescentes que neces-
sitam de tratamento ou educa-
ção diferenciada, o vereador
Nelinho Noronha conta que cri-
anças e adolescentes da cidade
são encaminhados para trata-
mento no município vizinho de

São Pedro, onde está situada a
APAE. No entanto, como muitas
das famílias que precisam de tais
cuidados nem sempre possuem re-
cursos próprios para se deslocar di-
ariamente à cidade vizinha e a Pre-
feitura de Águas de São Pedro
não fornece o transporte, ele
decidiu fazer o pedido junto ao
deputado Vicentinho para a
aquisição de um veículo van.

Como irmão da deputada
estadual Professora Bebel (PT)
e amigo do deputado federal Vi-
centinho, o vereador Nelinho
Noronha tem atuado para ga-
rantir melhorias para a cidade
de Águas de São Pedro. "Desta
vez, fiz questão de levar esta
demanda ao deputado Vicenti-
nho, que entendeu a necessida-
de e colocou o nosso pedido para
ser apreciado no Encontro do
Conselho do Mandato dele, que
aprovou a nossa reivindicação.
Com isso, muito em breve, es-
sas crianças e adolescentes de
Águas finalmente terão trans-
porte gratuito até a APAE de São
Pedro", conta Nelinho.

O vereador Nelinho Noronha tem feito articulação junto ao deputado Vi-
centinho e à deputada Professora Bebel em prol de Águas de São Pedro


